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• Alquiler de Despachos y Salas de Juntas 
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•Asesoramiento Integral a la empresa. 
• Domiciliación de Sociedades. 
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Ha sido nombrado por la CAM 
Francisco Javier González, 

gerente de atención primaria 

Habrá un .. Mercado del QulJote'' con 113 puestos 

la Se1ana Cenantina costará 84.000 euros Con espera menor de dos años 
Familias alcalaínas logran 

adoptar niños chinos 

Pei ado dice que n u ne vuena atrás, pero_ 'tino media Vida u· i a so ción" Asaltaron dos en una hora 
La P8810D81izaciín 1111 eme hislólico Embargado por no pagar el nametita Continúa la ola de 
ahora sólo tuncioará 11r las tardes de un coche que vendió hace 20 años robos a farmacias 
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LOTE ESPECIAL n> 
POR 1All SOLO t .150 € 

llVA NO INCLUIDO) 

... Y PODRÁ PAGAR HASTA EN 60 MESES, ¡SIN ENTRADA! 

-lsóLO DISPONEMOS DE SO LOTES! 

R A SS' A D E® KAGA su BESEBVA 
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Es empresa oficial instaladora y mantenedora de gas, CUAMDO USTED QUtEBA 
calderas, calefacción y aire acondicionadn ty' 
EMPRESA COLABORADORA DE gasNatural 

Servicios 
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OFERTA NO ACUMULABLE A NINGUNA OTRA 

(1) SI NO LE INTERESA EL LOTE 

COMPLETO, PUEDE ADQUIRIR LO 

QUE USTED DESEE CON UN GENERAL 

PRECIO REBAJADÍSIMO. ASG 9 E 

'SUSCRIBIENDO EL CONTRATO DE MANTENIMIEITTO RASSADE NO INCLUIDO EN EL PRECIO DEL LOTE 
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COCA-COLA, pack de 4 botellas de 2 L 
,., la ampra de 2 padcs, 

..... - camiseta. 

4,19€ 
El litrD sale a 0,52 € 

Ofertas válidas del 27 de septiembre al 1 O de octubre de 2002 

Pasta dental COLGATE, tubo de 75 mL 
+ 331Mt graUs. 

1,30€ 
REGALOS, LOTES Y OFERTAS 3x2 

EN ALIMENTACIÓN, DROGUER(A Y PERFUMERÍA, 



Malos gestores 
Muchas empresas grandes han 

empezado a ir mal. ¿Cómo se ex
plica, si antes iban tan bien? La 
contestación es que no iban bien, 
por más que quienes trataban de 
llamar la atención sobre las extra
ñas formas de gestión introduci
das por los "nuevos economistas" 
fueran calificados como antiguos, 
gentes sin otros "másteres" que 
tres o cuatro décadas al frente de 
empresas que no pueden ponerse 
de acuerdo con gobernantes u 
otros políticos y por tanto no pue
den falsear los mercados, aunque 
hayan tenido que conformarse a 
inscribir su actividad en merca
dos falseados por los políticos y 
amigos y sobrinos de políticos. 

Como poco, puede decirse que 
en los últimos diez años una enor -
me cantidad de gestores de em
presas se han dedicado sobre todo 
a desmontar esas empresas, a po
nerlas patas arriba, a olvidar cuál 
es la actividad de la empresa, la 
que le da razón de existir. Y las 
hay -sobre todo las que siguen 
funcionando en régimen real de 
monopolio u oligopolio astuta
mente distribuido por parcelas
que se han dedicado a pergeñar 
todo un entramado de empresas 
interpuestas entre ellas y sus 
clientes, de modo que éstos ya no 
saben con quién tratan ni qué de
rechos tienen sobre quiénes. 

En las últimas décadas, pero so
bre todo en la última, cadenas en
teras de directivos socialmente 
brillantes y con retribuciones as
tronómicas han jugado a aprendi
ces de brujo. Incapaces de llevar 
adelante la actividad básica de las 
empresas puestas bajo su gobier
no, se han dedicado a inventar 
otras actividades, la -mayor parte 
de las veces etéreas, intangibles, 
y así hemos llegado a una crisis 
de magnitud aún no mensurable. 
La sociedad empieza a pagar ya la 
brillante estupidez de esos gesto
res incapaces que medraron como 
setas en otoño en los tiempos de 
expansión económica, cuando 
cualquier cosa iba bien porque 
todo iba bien. Millones de perso
nas pagan ya con sus ahorros, con 
precios altos o con insuficiencia 
de servicios los platos rotos por 
cretinos lustrosos y soberbios. 

Editoriales 

Peatonalización: cuano v mitad de cuano 
Escribíamos aquí hace semanas 

a propósito de la peatonalización 
del casco histórico que el gobier
no de Manuel Peinado lo llevaría 
a cabo por mucho que miles de 
ciudadanos clamaran contra él, 
especialmente cientos de comer
ciantes que creían ver su ruina en
tre las consecuencias de ese plan. 
Y ello era así no porque Peinado 
y los suyos quisieran perjudicar a 
un distrito que no vota mayorita
riamente por PSOE ni IU, sino 
porque realmente creían que el 
plan era conveniente para toda la 
ciudad en general e incluso para 
el centro en particular. Los man
tenedores de este plan llegaban a 
decir que beneficiaría mucho in
cluso a los que estaban frontal
mente contra él. Escribíamos en
tonces que, en tales condiciones, 
lo único que podía echar para 
atrás la aplicación de la peatona
lización era que, una vez puesta 
en marcha, el resultado fuera tan 
evidentemente malo que el go
bierno municipal decidiera dar 
marcha atrás sin dejarse llevar de 
soberbias estúpidas, puesto que, 
aunque errar es de hombres, per
manecer en el error es de necios. 

Dos semanas después de que el 
ayuntamiento decidiera poner en 
marcha el plan en toda su exten
sión -desde el día 22 de septiem
bre- el tráfico por toda la ciudad 
es caótico, con velocidades me
dias de circulación que en mu
chas partes no llegan a los cinco 
kilómetros por hora, con las co
rrespondjentes molestias y conta
minación añadidas a 10.$ perjui
cios materiales. Atribuir-total
mente este "cisco" del tráfico ur
bano a la peatonalización del cen
tro no es prudente, pero no cabe 
descartar del todo lo que era una 

previsión razonable de los críti
cos. Además, la actividad normal 
en el centro se resiente. Albañiles 
hay que rechazan ya cualquier pe
queña obra en esa zona porque no 
les merece la pena llevar sus bár
tulos y sus materiales contra vien
to y marea en un casco histórico, 
por otra parte, ¡lleno de coches 
durante muchas horas! 

Los grupos del gobierno muni
cipal, que en el último fin de se
mana se reunieron en Sigüenza 
para analizar la situación preelec
toral, están preocupados porque 
la respuesta vecinal -no sólo de 
los comerciantes- ha sido exten
samente hostil a la peatonaliza
ción y eso no es bueno para ellos 
al empezar el curso que lleva a las 
elecciones, de las que esperan 
emane una renovación de su po
der. Así que el ayuntamiento ha 
empezado a recular y ojalá lo 
haga con inteligencia bastante 
para entender que la peatonaliza
ción necesita más que bolardos 
para su buen desarrollo. En defi
nitiva, aunque el alcalde ha afir
mado a PUERTA DE MADRID 
que "esto no tiene vuelta atrás", 
la vuelta atrás ya ha comenzado y 
la peatonalización sólo será efec
tiva desde las dos y media de la 
tarde, con lo que la mayor parte 
del horario comercial ya queda 
fuera de ella, porque la jornada 
matinal es más larga que la ves
pertina para muchos estableci
mientos. Así, a estas alturas pue
de decirse que el ayuntamiento ha 
decidido reducir ya la peatonali
zación a menos de la mitad de lo 
que había previsto; para decirlo 
en términos comerciales de los 
antiguos, pongamos que la peato
nalización se ha quedado por aho
ra en cuarto y mitad de cuarto. 
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PP: marcha atrás 
Aunque los populares preten

dieron mostrar satisfacción por
que las encuestas les daban tres 
puntos de ventaja sobre el PSOE 
y acreditaban al PP como el parti
do preferido por los españoles, la 
puesta en contacto de esos datos 
con la correspondiente práctica 
de gobierno llevaba a los popula
res fuera del poder, con todas las 
amarguras propias de las victorias 
amargas. Después de que las sire
nas de alarma se dispararan en las 
sedes peperas alguien ha pensado 
que hay que dar marcha atrás en 
algunas de las decisiones de go
bierno que les han proporcionado 
más disgustos, en concreto en lo 
relativo a la reforma laboral que 
provocó la insurrección de 
CCOO y UGT contra un partido 
que se les había desmandado des
pués de llevarlo del ronzal duran
te seis años. Zaplana ha recibido 
el encargo de decir digo donde su 
antecesor dijo Diego y es de su
poner que José María Aznar trata 
con esta componenda de restable
cer contactos con las bases obre
ristas que creía tener y haber per
dido. Desde fuera, parece una 
medida electoralista a la desespe
rada y a beneficio de inventario, 
puesto que habrá que comprobar 
a quiénes adjudican el mérito los 
presuntos beneficiados por la rec
tificación gubernamental, si a 
quienes rectifican o a quienes los 
obligan a rectificar. Después de 

-tanto comentar y tanto describir 
en tantas columm1s de tantos pe
riódicos la derrota de los sinclicu
tos en su convocatoria de huelga, 
que según las cifras manejadas 
sólo siguieron el 15 por ciento de 
los trabajadores que podían elegir 
seguirla o no, ahora resulta que 
quien se considera derrotado en la 
calle, aunque gane en los periódi
cos, es el gobierno. 

Quienes tienen que promover 
desde la base al PP tienen moti
vos para preocuparse por lo que 
ocurre en sus alturas. Con lo que 
empieza a caer en España, en su 
territorio, en sus fronteras, en su 
sociedad y en su economía, quizá 
la sucesión de Aznar en el PP se 
presente progresivamente pelia
guda porque es difícil que alguien 
sensato acepte hacerse cargo de la 
herencia que va a dejar. 

HUEVOS MOTORES 2.5 TURBO DIESEL DE 115, 99 

Ó 90 CV, COM ESPACIOSA CAJA PARA MÁS 

DE 1000 KG DE CARGA. COH DOBLE CAlllMA, 

C1UB C.t.11, CABUUc SIMPLE o oasis CAlllMA, 

CON TRAMSMISIÓt4 EASY SElEC 4X4 O lRACCIÓH 
4Xl. GAMA MITSUBISHI PICK-UP 4Xl DESDE, 

11.199€(1.863.357 PTAS") GAMA MITSUlllSHI 

~4X4 DESDE, 14.953€ 12.1187.970 PTAS") 

3 AÑOS OE GAIWnÍA SIH LÍMnE OE ICILC»EIWE. 

ASISTENCIA UH. EH TOOA EUROPA. 

"HO INCLUYE IMPUESTOS 111 TRANSPORTE. 

"MODELO FOTOGRAFIAOO L200 •U GLS. 

MMC MADRID: Via Complutense, 117. ALCALÁ DE MENARES. Tel. 91 878 74 97. 
Ada. Castilla, 12-A -Antigua Ctra. Ntl, Km. 17,855. SAN FERNANDO DE MENARES. Tel. 91 678 09 33. 
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FECOHE, AEDHE v el avuntamientó Pidieron a la CAM aue permitiera 
la apenura del· comercio esos días 

cc.oo v UGT Piden a los centros comerciales 
que no abran los días 12v13 de octubre 
Comisiones Obreras y UGT están planteando la convocatoria de una huelga de trabajadores de 
grandes centros comerciales contra la apertura de éstos los días 12 y 13 de octubre. Los geren
tes de estos centros, reunidos con los sindicatos y con el alcalde y el concejal de Economía y Tu
rismo en el ayuntamiento el día 2 de octubre, argumentaron en esa reunión su disposición a abrir 
esos días una vez que han sido considerados por la comunidad de Madrid como fiestas de inte
rés turístico y por tanto existe autorización para la apertura de todo tipo de comercios, desde 
pequeñas tiendas hasta grandes superficies comerciales. La petición fue realizada por la Federa
ción de Comerciantes del Henares (FECOHE), por la Asociación de Empresarios del Henares (AED
HE) y por el ayuntamiento de Alcalá. Según los secretarios generales de CC.00 y UGT, Ángel Díaz 
Cardiel y Jesús La Roda, "FECOHE trató de beneficiar al pequeño comercio pero a quien ha be
neficiado ha sido a las grandes superficies comerciales y ha perjudicado a 3.000 trabajadores". 

Según CCOO y UGT en una 
nota hecha pública "la autori
zación para abrir dichos días 
ha partido de la petición de los 
empresarios del sector y ha te
nido la autorización de la con
sejería de Economía y Hacien
da de la CAM que ni ha pedido 
ni ha consultado su opinión a 
las centrales sindicales". 

En la misma nota dicen que 
"el equipo de gobierno munici
pal cursó dicha petición que 
fue aprobada en una reunión 
consistorial, con el único fin 
de dar mayor cobertura y ser
vicios a las festividades cer
vantinas que se realizan en la 

ciudad". Según CCOO y UGT 
es sintomático que "los patro
cinadores de las fiestas cer-. 
vantinas sean los grandes 
centros comerciales". 

Sin embargo los centros co
merciales no están dispuestos 
a ceder; de hecho comunica
ron en la reunión del día 2 de 
octubre que es imposible sus
pender la apertura del comer
cio en esas fechas por haber 
sido publicadas y dispuestas 
las correspondientes organiza
ciones del trabajo en los dis-
tintos centros. La directora ge
neral del Comercio en la CAM, 
Concepción Guerra, dijo que 

Organizada por la conceJalía de Ciudad Saludable 

no podia hacer nada: "Los sin
dicatos no presentaron ningún 
informe negativo. Ahora cuan
do ya está todo organizado, 
cuando ya están hechos los 
turnos de trabajos, es cuando 
se acuerdan los sindicatos. 
Esto es algo que ya es irreme
diable. Lo que no se puede ha
cer es no presentar alegacio
nes y acordarse ahora, cuando 
ya es algo irremediable". 

Desde ese punto de vista, los 
sindicatos CC.00 y UGT, que 
apenas tienen representación en 
los grandes centros comerciales, 
se plantean convocar una huel
ga durante esos dos dias. 

la semana de las personas mayores va es mavor de edad 
La semana de las personas mayores cumple este año"la mayoría de edad al ser ésta la decimoc
tava edición. Organizada por la concejalía de Ciudad Saludable, trata de entretener y divertir a ju
bilados y pensionistas y, lo que es més importante, quiere ser un vehículo pedagógico para ellos. 

La semana se inició con la 
película 'El Hijo de la novia'. A 
partir de ahí se realizan confe
rencias sobre temas de actua
lidad, 'exposiciones de manua
lidades y fotografia donde los 
mayores han sido artífices de 
los trabajos mostrados. Entre 
las actividades musicales está 
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la zarzuela con la obra 'El bar
bero de Sevilla' del miércoles 
día 2 de octubre. Y estaba pre
vista la actuación de Ana Re
verte, triunfadora de las ferias 
en Alcalá hace años. 

La semana finalizaría el vier
nes 4 de octubre a mediodía 
con la presentación del pro-

grama 'Vive y convive', en el 
centro de mayores 'Campo del 
Ángel' y un concurso en la ca
pilla del Oidor amenizado por 
la orquesta 'Peques Brandy's. 

Otra de las actividades fue la 
exhibición de gerontogimnasia 
que se realizó junto a la capi
lla de San Ildefonso. 

A las 11 de la noche 
del domingo 

Encerrados en 
el aparcamiento 
de la Huerta 
del Obispo 

Sobre las 22'50 horas del 
pasado domingo, día 29 de 
septiembre, unas 15 per
sonas que querían pasar a 
recoger sus vehículos que 
habían dejado estaciona
dos en la nueva zona habi
litada para aparcamiento 
en la huerta del Obispo no 
podían pasar, y lo que es 
peor los ocupantes de dos 
vehículos que en ese mo
mento estaban en el inte
rior no podían salir, mien
tras estaban en el interior 
la puerta fue cerrada con 
una gruesa cadena y un 
candado. Por parte de es
tas personas se pidió ayu
da a la Policía Local, ayuda 
y explicaciones ya que se
gún los afectados -la gran 
mayoría visitantes que ha
bían venido desde Madrid 
para pasar el día en Alca
lá- no había un cartel visi-
ble que indicara la hora de 
cierre, efectivamente al pa
recer el cartel como pudie
ron comprobar los agentes 
estaba tapado. Sus quejas 
por tanto fueron muy razo
nables. A medida que pa
saba el tiempo se ponían 
más nerviosos. Los agen
tes de la policía local tam
poco tenían llave, recurrie
ron al conserje del Obispa
do, pero éste tampoco, el 
tiempo pasaba hasta que 
se averiguó que la custodia 
de ese aparcamiento la lle
va la misma empresa en
cargada del sistema de pe
atonalización, pero el en
cargado de la puerta tam
poco fue localizado. 

Así que por parte de poli
cía local se tomó la deci
sión de avisar a los bombe
ros para que cortaran la 
cadena y dieran acceso a 
las 15 personas y salida a 
los vehículos. Ya habían 
pasado cuarenta minutos, 
sobre las 23'40 horas los 
bomberos solucionaron el 
problema a estas perso
nas. Esperamos que vuel
van pronto a Alcalá y no se 
lo piensen dos veces y que 
los encargados de puerta y 
cartel tomen buena nota. 

PUERTA de Madrid 



El PP Pide eulicaciones a Germán Basoa Salvador Guardiá, responde al PP: 

Domínguez: "IU ha convertido el avuntamiento "Mienuas vo esté de conceial delegado 
en una oftcina de conuatación para sus amigos" no toleraré ninguna contratación a dedo" 

El edil del Partido Popular en el 
ayuntamiento de Alcalá Jesús Do
mínguez ha sido firme al declarar 
que "Izquierda Unida ha converti
do el ayuntamiento en una oficina 
de contratación para sus amigos". 
Domínguez ha realizado estas ma
nifestaciones al término de la Comi
sión de Personal celebrada el pasa
do día 2 de octubre, en la que el PP 
ha pedido explicaciones sobre la su
puesta contratación a dedo de varias 
personas vinculadas a IU. 

Concretamente, el edil popular ha 
dicho que el director de servicios de 
Ciudad Sostenible, Germán Basoa, 
dentro del Programa de Salud de 
Mujer de la concejalía, ha contrata
do a varias personas de las que dos 
de ellas, proceden del equipo que él 
tenía en su anterior trabajo en el 
ayuntamiento de San Fernando de 
Henares. Por ello, Dornínguez ha 
resaltado que "no se puede permitir 
en el ayuntamiento que los cargos 
de confianza contraten para ellos a 
otros cargos de confianza y mucho 
menos se puede consentir nombrar 
digitalmente sin llevar a cabo una 
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oferta de empleo público y sin tener 
en cuenta la transparencia, el méri
to y la capacidad de las personas". 

Este hecho, del que los populares 
han tenido conocimiento, ha provo
cado que en la Comisión se pidieran 
todos los datos relativos a la contra
tación, procedencia y capacidad de 
los trabajadores para ejercer el 
puesto de trabajo, asunto que según 
ha expresado Jesús Domínguez se 
vigilará rigurosamente, porque "no 
vamos a permitir cacicadas ni va
mos a convertir el ayuntamiento en 
una sede de colocación de las filas 
de JU". 

Por otra parte, Domínguez tam
bién ha arremetido contra Germán 
Basoa al afirmar que en los nueve 
meses que lleva en el cargo los al
calaínos han tenido que asumir un 
gasto extra de teléfono móvil de al
rededor de 4.800 euros (800.000 pe
setas), pero lo más grave es cuando 
se le preguntó en Comisión sobre el 
uso del teléfono -según ha declara
do Domínguez- que lo utilizaba 
para lo que le daba la gana y hacía 
uso personal del mismo. 
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El concejal de Ciudad Saludable 
del ayuntamiento de Alcalá, ante la 
nota de la oficina de información del 
PP en la que el señor Domínguez 
cree que se ha contratado "a dedo" 
en la concejalía de Ciudad Saluda
ble, quiere manifestar lo siguiente: 

1) Desmiente con carácter abso
luto que se haya contratado "a 
dedo" en la concejalía de Ciudad 
Saludable. 

2) Exige que J. Domínguez espe
cifique nombres y datos de las per
sonas a que se refiere. 

3) Desmiente que el director de 
Servicios provenga del ayuntamien
to de Coslada. 

4) Afirma que todas las contrata
ciones realizadas se han hecho de 
conformidad con el procedimiehto 
legalmente establecido. 

5) Exige al PP y a su presidente 
local, Bartolomé González, un des
mentido oficial y una petición de 
disculpas, que de no producirse es
tudiará las pertinentes acciones ju
diciales, dado que su comunicado 
es una falsedad y una calumnia. 

PARA TRABAJO FIJO SE NECESITAN 

CAMAREROS/AS 
CON EXPERIENCIA 

Interesados llamar al Tell.: 91 886 03 OS 
(a partir de las 11 de la mañana) 

5 de octubre de 2002 



Por pñmera vez fue condecorado un agente de la Policía lacal en esta tiesta 

la Policía Nacional celebró su tiesta anual 

La comisaria de Policía Na
cional celebró el miércoles día 
2 de octubre la festividad de 
los Santos Ángeles Custodios, 
sus patronos. Para ello hubo 
una misa en la Magistral Cate
dral y a continuación se reali
zó un acto institucional en la 
Hostería del Estudiante. Por 
primera vez en esta fiesta fue 
condecorado un agente de la 
Policía Local, el cabo Juan Ba
rroso, a quien por orden mi
nisterial le fue impuesta la 
medalla al mérito policial con 
distintivo blanco. Además fue
ron condecorados otros cua
tro agentes de la comisaria de 
Policía Nacional complutense, 
el inspector jefe Ángel Polo, 
los oficiales Lucio Cadenas, 
Vicente Uyarra y el policía Pe
dro Hernández Martínez. En la 
fotografia superior, los cinco 
condecorados en el acto. En la 
foto inferior, el alcalde con
decora al cabo de la Policía 
Local Juan Barroso. 

Al acto asistieron represen
tantes de los cuerpos y fuerzas 
de seguridad del estado entre 
quienes se encontraban los 
responsables de la jefatura de 
la Policía Local y el capitán de 
la Guardia Civil, así como el 
comisario de Policía Nacional, 
Eduardo Blanco. . 

También hubo representan
tes de las entidades ciudada
nas, destacando la presenda 
de Antonio López Montejano y 
Araceli Piquet en representa
ción de la federación comarcal 
de asociaciones de vecinos. 

En cuanto a la representa
ción política, estuvo el porta
voz del PP, Bartolomé Gonzá
lez, acompañado de varios 
concejales de su grupo. El 
concejal de Deportes y Feste
jos, José Luis García Pezuela, 
se incorporó a la presidencia 
del acto una vez iniciado éste y 
el alcalde, Manuel Peinado, y 
el concejal de Seguridad, 
Francisco Collado, llegaron en 
el momento en que se entrega
ba la última condecoración, la 
del cabo de Policía Local. Pei
nado pidió disculpas, ya que le 
había retrasado una reunión 
celebrada en el ayuntamiento. 

El comisario de Policía Na
cional se refirió en su discurso 
a la necesidad de la colabora
ción entre los cu~rpos y fuer
zas de seguridad y la que pue
den prestar las entidades ciu
dadanas. 
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la Policía también hace teatro 
Con motivo de la celebración 

de los Santos Ángeles Custo
dios, Patronos de la Policía, los 
días 2 y 3 de los corrientes 
tuvo lugar la representación 
de la obra "Tres sombreros de 
copa", de Miguel Mihura. La 
actuación corrió a cargo del 
grupo de teatro Poli-Chinela y 
los actores, actrices y colabo
radores fueron agentes de Po
licía y funcionarios de Cuer-

pos Generales. 
La obra se puso en escena 

los días 2 y 3 de octubre a las 
19'30 horas en el teatro del 
Centro de Promoción de la Po
licía, situado en el distrito de 
Carabanchel, plaza de Cara
banchel Bajo número 5. 

Esta es la segunda ocasión 
en que la Policía lleva a cabo 
en Madrid un acto cultural de 
esta naturaleza. 
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Riael Simancas 
se reunió con los 
re1rese•1es de 
los trabaiadores 
de 22 empresas 
"en cñsis" 

El miécoles día 2 de oc
tubre Rafael Simancas, 
candidato socialista a la 
Comunidad de Madrid, y 
Antonio Miguel Carmona, 
secretario de política eco
nómica de los socialistas 
de Madrid, se reunieron en 
la sede de la FSM de la 
madrileña calle de Santa 
Engracia con los represen
tantes de los trabajadores 
de 22 empresas industria
les "en crisis" de nuestra 
región. Según Rafael Si
mancas, "la industria ha 
perdido peso en la estruc
tura económica madrileña, 
pasando de representar en 
1995 el 1 7 por ciento de 
nuestro PIB a situarse al
rededor del 15 por ciento 
del mismo". Durante el úl
timo año el paro industrial 
creció casi un 5 por ciento 
pasando de 21.365 para
dos industriales en agosto 
de 2001 a 22.406 en agos
to de 2002. 

El paro aumentó 
un 12 por ciento 
durante el verano 
Según la unión comarcal 

de CCOO del corredor del 
Henares, el númeero de 
parados registrados en las 
oficinas de empleo de la 
Comunidad de Madrid du
raante los meses de junio, 
julio y agosto ascendió a 
189.234, un 12 por ciento 
más que en el mismo perí
odo del año anterior. El co
lectivo de jóvenes, tradicio
nalmente contratados en 
los meses de verano para 
suplencias, ha aumentado 
su desocupación un 7 por 
ciento desde la entrada en 
vigor del decreto ley para 
la protección del desem
pleo. En dicho período el 
número de jóvenes desem
plados ascendió a 24. 794. 
El incremento del paro se 
concentra principalmente 
en los sectores de la cons
trucción y los servicios. 

s de octubre de 2002 



RENAULT Clio 

En Renault tienes lo que necesitas: Un 

Clio Inyección directa con common 

rail, Airbags frontales y laterales, 

Dirección asistida y 65 O/. 

Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 
con ABS + Asistencia a la Frenada de Emergencia, 

por 8.800€~ 

UIWll?Jet•í2il *Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 65 CV. 8.800€. PVP recomendado para todos los coches que puedan acogerse al Plan Prever, 
IVA. transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. Modelo visualizado: Renault 
Clio Oynamique 3p. 

Coacesioaarlo RENAUEI' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 





TEATRO Y DANZA 
Días 5 y 6 Octubre 20:00 h - T.S.C. 

Plural Multimedia y Ocio, S.L. 
Presentan: "DEFENSA DE SANCHO PANZA" 

De Fernando Fernán Gómez 

Día 9 Octubre 12:30 y 18:00 h. - Sala Margarita Xirgu 
El Retablo 

Presenta: "AVENTURAS DE DON QUIJOTE" 
Versión infantil de títeres para niños 

Días 12 y 13 Octubre 20:00 h. - T.S.C. 
Compañía de Teatro Zascandil 

Presenta: "LA GITANILLA" 
De Miguel de Cervantes 

Día 6 Octubre 20:00 h. - C/Mayor-Pza.Cervantes 
Teatro Guirlgai 

Presenta: "MOJIGANGAS Y ZANGARRONES" 

Días 12 y 13 Octubre 19:30 h. - Museo Arqueológico 
Teatro del Finikito 

Presenta: "DON QUIJOTE" 
Versión en Comedia del Arte 

Día 11 Octubre 20:00 h. - T.S.C. 
Teatro de la Zambra 

Presenta: "RINCONETE Y CORTADILLO" 
De Miguel de Cervantes 

Adaptación dramática ballet flamenco 

MÚSICA 
Día 4 Octubre 20:00 h. - T.S.C. 

Centro de Títeres de Lleida 
y Orquesta Sinfónica Ciudad de Alcali 

Presentan: 
"EL RETRABLO DE MAESE PEDRO" De Manuel de Falla 

"LA SUITE DEL QUIJOTE" De Tellemann 

Día 10 Octubre 20:00 h. - Capilla San Ddefonso 
"MÚSICA DE CUERDA'' 

Trio Assai 

Día 12 Octubre 20:00 h. - Capilla San Ddefonso 
m ENCUENTRO CORAL DE MUSICA CERVANTINA 

Día 13 Octubre 12:30 h. - Patio Santo Tomis 
m Encuentro 

Coral Música Cervantina 
Organiza: Schola Cantorum de Alcalá 

PRIMER ENCUENTRO DE ARRIEROS 
Sábado 5 desde las 12:00 horas hasta las 20:00 horas 

Recorrido: 
• Avda. de Reyes Católicos a Puerta de Santa Ana 
• Calle Postigo a Plaza de la Victoria 
• Calle de la Victoria • Plaza de los Santos Niños 
• Calle Mayor • Plaza de Cervantes 
• Calle Pedro Gumiel • Plaza de San Diego 

GRAN MERCADO 
DEL QUIJOTE 

FIESTA DEL ENTREMÉS 
Días 5 y 6 Octubre a las 13:00, 19:00 y 20:30 h . 

Día 9 de Octubre 13:00 y 19:00 h. 
Hospital de Antezana 
El Teatro del Finikito 

Presenta: "PASO A PASO" 
Comedia del Arte 

Días 12 y 13 Octubre 13:00, 19:00 y 20:30 h. 
Hospital de Antezana 

El Capocómico 
Presenta: "GARNACHA DEL SIGLO DE ORO" 

De Jerónimo de Cáncer ~i# 
/o;,¡¡. ()J..A D. 

Día 5 Octubre 13:00 y 18:00 h . ({! ..,,, 
Plaza de San Diego L~ 

Marujaps \a • 
Presenta: 

"FOTOENTREMÉS" EL VIEJO CELOSO ~'J 
De Miguel de Cervantes 

Días 5 y 6 Octubre 12:30 y 17:30 h. 
Plaza de San Diego 

Casa de oficios teatrales 
"Corral de Comedias" 

Presenta: "ANDROCLES Y EL LEÓN" 
Teatro Infantil de Títeres 

Día 6 Octubre 13:00 y 18:00 h. 
Plaza de San Diego 

Colectivo Escénico Légolas 
Presenta: "IA PRINCESA CRISTINICA" 

Teatro infantil de títeres 

Día 5 Octubre 13:30 y 18:30 h. 
Día 6 Octubre 19:00 h 

Plaza de San Diego 
Teatro Punto y Aparte 

Presenta: 
"RECORRIDO POR EL ENTREMÉS CIÁSICO" 

"LOS HABIADORES" 
"TIJ UNO Y YO DOS" 

"LOS TRUCOS DE ABOUL HASSAN" 

Días 5 y 6 Octubre 13:00 h. 
C/Mayor-Pza.Cervantes 

Proteus 
Presenta: 

"LAS FÁBULAS DE SAMANIEGO" 

LECTURA PÚBLICA DEL QUIJOTE 
PLAZA DE CERVANTES - Día 9 Octubre 12:00 h. 

Eduardo Haro Tecglen iniciará la lectura del 
V capítulo del Quijote, y seguidamente lo harán todos 

los ciudadanos que previamente se hayan inscrito. 

®®®®®®®® 

GALA DE ENTREGA DE LA XXXIll EDICIÓN 
DE LOS PREMIOS CIUDAD DE ALCALÁ 

Teatro Salón Cervantes - Día 9 Octubre 20:00 h. 
Se entregarán los premios en las distintas modalidades: 

• Arquitectura • Investigación Histórica 
•Narrativa • Periodismo 
• Pintura • Poesía 

Asimismo tendrá lugar !a entrega del galardón corres
pondie1?-te a la V EDICION DEL PREMIO CIUDAD DE 
ALCAIA DE LAS ARTES Y IAS LETRAS a D. Eduardo 
Haro Tecglen. ·' 



A mí me gustaría que, al igual 
que a la voz arbitral de "segun
dos, fuera" el cuadrilátero se 
queda libre de aquellos y la con
tienda pugilística puede em~zar 
sin estorbos, en la vida murucipal 
hubiese alguien que con autori
dad moral dijera eso de ''prepo
tentes, fuera " y éstos desapare
cieran para siempre. 

Prepotentes, fuera careadas Primarias del PSOE. 
Ahora también comprendo 

quién estaba detrás y los intere
ses que motivaron, --elaboración 
de la lista de candidatos-, la 
bronca y los abucheos que se 
produjeron en la Asamblea Ex
traordinaria del Partido Socialis
ta Obrero Español que se celebró 
el día trece de julio, en el Centro 
Municipal de Salud, "Y yo que 
pasaba por allí .. . "(véase el 
PUERTA DE MADRID de 20 de 
Julio pasado) contemplé atónito 
y desorientado. 

Quizás hayan sido todos los 
prepotentes que he sufrido du
rante toda Illl vida, lo que hace 
que tal vez sean éstos, los pocos 
ejemplares de la fauna política 
que a mi cuasi británica flema y 
talante tolerante, le cuesta más 
trabajo sobrellevar. 

"La peatonalización es irrever
sible; el día 22 se pondrá en mar
cha" "Yo me reúno con la Aso
ciación de Vecinos y con la Fe
deración de Comerciantes del 
Henares que son las interlocuto
ras válidas reconocidas por el 
Ayuntamiento", manifestó nues
tro Alcalde hace poco a este se
manario, -ver PUERTA DE MA
DRID del día 14 de Septiembre-, 
y debió de añadir "El ayunta
miento soy yo", para redondear 
la frase. 

Es evidente que si el Sr. Peina
do quiere demostrar su autorita
rismo, con declaraciones como 
estas lo consigue. Pero yo soy de 
los que pienso que actitudes 
como estas ni siquiera pueden ser 
buenas para las Cátedras, para 
las Aulas, para controlar a jóve
nes adolescentes en formación, 
pero de lo que no tengo duda al
guna es de que éste no es el 
modo de ganar votos y mucho 
menos de gobernar un munici
pio, que viene a ser lo mismo. 

He oído decir que Abraham 
Lincoln, hace muchos años, dijo: 
"ningún hombre es lo bastante 
bueno para gobernar a otro sin su 
consentimiento". Yo, como no 
podría ser de otra manera, pienso 

igual y me satisface ver que hay 
otros que tienen la 1nisma opi
nión y me alegra que tengan el 
valor de manifestarlo, como lo 
hace el Sr. Suárez Machota, -ver 
PUERTA DE MADRID último-. 
Un gobernante no puede fijar los 
interlocutores, eso es potestad 
del ciudadano. 

Cualquier ciudadano que quie
ra hablar con uno de sus repre
sentantes tiene el derecho a que 
se le escuche, aunque vaya a de
cirle que no está de acuerdo con 
sus planteamientos, y repito 
cualquier ciudadano, sea quien 
sea y acredite derechos legítimos 
y en este caso, los comerciantes 
del centro tienen ese derecho. 
Eso es democracia, Estado de 
Derecho; lo demás es despotis
mo, prepotencia, autoritarismo ... 

Resulta palmario que en el 
asunto de la peatonalización del 
casco histórico existen opiniones 
diversas; es lógico y también es 
lógico que los gobernantes, a 
cualquier nivel, tengan que to
mar medidas que a unos agradan 
y a otros les desagradan y ~quí 
no estamos ante una excepc1on. 
Incluso yo que estoy a favor de 
la medida adoptada, aunque no 
la he analizado en profundidad, 
creo que debe tener ventajas, 
pero creo que se debería haber 
adoptado tras un amplio consen
so. Estoy seguro de que los que 
están en desacuerdo con la medi
da también tendrán algún punto 
de razón y creo que lo civilizado 
es escucharles. 

Debemos suponer que el equi
po de gobierno y el partido que 
lo sustenta habrán analizado los 
pros y los contras y su traduc
ción en coste político. Hay que 
suponer que habrán analizado 

íi' 
D. Ricardo Vicente 

Perales Lápez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 20 de Septiembre de 2002 
a los 69 años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D. E. P. 
Su esposa, hijos, hermanos, hermanas políticas, 

sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oraci6n por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
día 11 de Octubre, Viernes, a las 20'00 horas, en 
la Iglesia Magistral-Catedral de Alcalá de Henares. 

s de octubre de 2002 

los votos que van a perder en el 
distrito afectado y los que van a 
ganar en los demás y les saldrán 
las cuentas. Si no ha sido así, es
tamos apañados. Aunque leyen
do algunas declaraciones y las 
actitudes del primer edil, tengo 
mis dudas de que este análisis se 
har,a hecho con la debida tran
quilidad y exento del apasiona
miento que sería menester. 

Es de suponer que habrán estu
diado la repercusión que la pea
tonalización tendrá sobre el co
mercio del centro. ¿Han frevisto 
en qué se convertirá e centro 
histórico si se cierran muchas 
tiendas? Sin que sea necesario 
llegar a Europa, en España hay 
ejemplos elocuentes. Los cen
tros urbanos en los que desapa
recen tiendas se ven abocados al 
abandono de visitantes y se con
vierten en refugio de marginales. 
Esperemos que esto no suceda 
en nuestra querida Alcalá. 

Al hilo de esta reflexión y una 
vez deglutido y asimilado el 
contenido de los dos últimos nú
meros de PUERTA DE MA
DRID, en lo referente a las de
claraciones y entrevistas con el 
candidato socialista y lo deveni
do en los distintos eventos polí
ticos a los que he asistido en los 
últimos meses con relación a la 
procedencia o improcedencia del 
proceso de primarias en la elec
ción del candidato del PSOE, me 
reafirmo en lo manifestado al 
principio, me revientan los pre
potentes y los detesto. Dicho sea 
sin ánimo prepotente. 

Ahora comprendo algunas de 
las aseveraciones que algunos 
hicieron, con un par de meses de 
adelanto, asegurando que no se 
celebrarían en Alcalá, las tan ca-

Ahora comprendo, aunque no 
comparto, la pretensión de ese 
grupo de personas que quieren 
cambiar la dirección de la Agru
pación del PSOE, por cualquier 
medio y a cualquier precio y aun
que se vaya en contra de las nor
mas democráticamente estableci
das y aceptadas por ellos. El inte
rés es claro, aunque no veo tan 
claras sus motivaciones: 

Elaborar la candidatura socia
lista para las próximas eleccio
nes municipales. 

Lo que no llego a comprender 
es que el candidato no esté al co
rriente de estas movilizaciones y 
que sin embargo al frente de ellas 
esté gente de su equipo, incluido 
uno de sus adlátere. Y tam~o 
llego a comprender por que tie
nen que adoptar medidas excep
cionales como la destitución de 
un comité ejecutivo democráti
camente elegido y la interven
ción de una comisión gestora. Si 
hay una nueva mayoría en la 
agrupación alcalaína, ya tendrán 
oportunidad de demostrarlo y 
asumir sus responsabilidades. 
¿Tanto interés tienen en ser ellos
los que elaboren la lista de candi
datos? 

En fin, sigo sin enterarme muy 
bien de lo que pasa en mi ciudad, 
a pesar del interés que pongo. 

Alejandro SANZ 

AGRADECIMIENTO 

D. Tomis casado 
suricalday 

Falleció en Madrid 
el día 29 de Septiembre de 2002 

Su familia, ante la imposibilidad de contestar a to
das y cada una de las numerosas muestras de afecto 
recibidas, quiere agradecer desde estas líneas todos 
los testimonios de condolencia. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
próximo miércoles día 9 de Octubre, a las 19'30 ho
ras en la iglesia de Santa Maria la Mayor (C/ Li
breros, 33), de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 



Creo haber escrito más de una 
vez que no tengo nada en contra 
de la publicidad. La que incenti
va el consumo de bienes mate
riales no me parece un agente al 
servicio del capitalismo voraz y 
la que promociona valores de 
conducta o de pensamiento me 
parece rechazable o no según los 
objetivos que persigue y los me
dios que utiliza. Así que lo úni
co que uno le sigue pidiendo a la 
publicidad, como siempre, es 
que se sienta -siquiera mínima
mente- comprometida con la 
verdad y con el talento. 

Hay anuncios entrañables 
como aquel primitivo de turro
nes El Almendro. Y anuncios de 
"arte y ensayo" como el de ese 
tipo que abandona una clínica 
mental y cree reconocer su co
che aparcado en la calle aunque 
su mujer le diga -con malévola 
mirada- que se equivoca. Anun
cios, en fin, que ofrecen lo con
trario de lo que prometen como 
el de la doble viuda cargada de 
herencias que sospecha no le va 
a resultar nada fácil la muerte de 
su nuevo marido porque se ha 
comprado un coche muy seguro; 
una marca de coche, por cierto, 
con una fama consolidada de 
ataúd rodante. 

Pero no son pocos los anun
cios que ofenderían la inteligen
cia de un pollo sin cabeza. Ahí 
está, sin ir más lejos, otro más 
de coches que presenta su pro
ducto -del que ni siquiera he re
tenido la marca en la memoria 
para mayor fracaso de sus auto
res- como si fuera algo terrorífi
co; y ante el que la novia del 
propietario reacciona como si 
hubiera visto un asesino en se
rie. Algo así como si el coche 
fuera una máquina de matar -no 
sé, tal vez por su escasa seguri
dad- y a los publicistas los hu
biera traicionado el subcons
ciente. Hay también anuncios 
que parecen comedias pasadas 
de moda pero sin la gracia de 
Jerry Lewis cuando perseguía, 
envuelto en una toalla, una bote
lla de cerveza por las piscinas 
ajenas. 

PUERTA de Madrid 

Flamenco v Blues 

Mensajes-boomerang 
Aunque los peores son esos 

anuncios que mienten con pre
meditación, alevosía y nocturni
dad, ya que cometen su pecado 
durante las numerosas interrup
ciones de la película de la no
che. Entre ellos, los de la ONCE 
se llevan la Palma de Oro del 
Festival de Cannes a la mentira 
más gorda porque no hay mane
ra de que ofrezcan su producto 
-el famoso cuponazo- como 
una lotería pura y simple. Como 
todas, que acaban agraciando de 
verdad a uno solo, consolando 
con calderilla a unos cuantos y 
dejando a la inmensa mayoría 
con la famosa ilusión hecha tri
zas en la papelera. En los anun
cios de la ONCE el premio se 
ofrece tan seguro que hasta nos 
ha puesto de cebo a un fulano 
con cara de imbécil intentando 
comprar viajes exóticos, yates y 
terrenos inmensos con el cupón 
del próximo sorteo como único 
aval de su multimillonaria ca
pacidad adquisitiva. Si sigue in
sistiendo en esa línea, la ONCE 
acabará consiguiendo que yo 
mismo compre por una vez el 
dichoso numerito solamente 
para darme el gustazo de de
mandar después a la benéfica 
organización si no me tocan to
dos los cientos de miles de eu
ros que prometen de fijo. 

Claro que peores que los 
anuncios privados son muchos 
de los públicos. Llevo escu
chando en la radio desde hace 
tiempo uno que demuestra 
cómo hay publicistas de campa
ñas ciudadanas que no saben 
distinguir entre una flecha y un 
boomerang. El mensaje, que ha 
sido lanzado por la Dirección 
General de Tráfico con la mejor 
intención, supongo, va derechi
to como una flecha hacia el cen
tro de la conciencia de todo con
ductor porque dice algo así 

como que "si los conductores 
españoles no consumieran alco
hol, el número de accidentes se 
reduciría a la mitad". 

Es seguro que si ningún con
ductor probara el alcohol se re
duciría el número de accidentes 
en una buena proporción que no 
me atrevo a cuantificar; posible
mente el cincuenta por ciento. 
Pero a eso hay que llamarlo ob
viedad, y decir obviedades es 
torpe y reiterativo además de 
poco útil. Nunca ha sido signifi
cativa la influencia de las afir
maciones evidentes y palmarias. 
Si los conductores no cometie
ran ninguna infracción también 
se reduciría el número de acci
dentes otro tanto y si fueran re
parados correctamente todos los 
fallos y averías de los automóvi
les, cuando los llevamos a revi
sar, igualmente se reducirían los 
accidentes en una proporción 
nada despreciable. Imaginemos 
cómo disminuiría esa propor
ción si todo el que tiene un co
che de cuando Felipe González 
vivía en La Moncloa sustituyera 
su vieja cafetera por un Volvo 
de la gama alta o un Bentley 
Continental, por citar un par de 
marcas modélicas en materia de 
seguridad. Ya se sabe, si todos 
los hombres fueran justos y be
néficos no habría tantas guerras 
y si todo el que vive de su tra
bajo procurase hacer siempre 
bien las cosas a la primera los 
productos no sólo serían más 
baratos; también tendrían ma
yor calidad y necesitaríamos 
gastar menos recursos en volver 
a hacer bien esas cosas que an
tes hemos hecho mal. 

Bueno, pues eso no es lo peor 
del dichoso anuncio, demasiado 
obvio para ser aceptable, sino 
que tampoco se trata de la su
puesta flecha que los creadores 
de la campaña -políticos, sin 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

duda- pensaban. En realidad, el 
anuncio es un boomerang capaz 
de hacer el viaje de ida y vuelta 
a poco que los ciudadanos pien
sen seriamente en él. Y puede 
recorrer la calle en su doble di
rección; yendo primero y vol
viendo luego hacia/contra sus 
autores. 

Nuestros gobernantes caen a 
menudo en la tentación de creer 
que ellos no forman parte de 
este mundo. Como cuando lan
zan mensajes destinados a los 
ciudadanos en la seguridad de 
que éstos nunca reflexionarán 
sobre la posible reciprocidad en
tre destinatarios y remitentes; 
para que éstos se apliquen el 
cuento a sí mismos, y en primer 
lugar, por ejemplo. 

Si todos nuestros responsables 
de tráfico mantuvieran bien se
ñalizados los puntos peligrosos 
de la red viaria y los responsa
bles de fomento conservaran las 
carreteras correctamente repara
das -sin baches ni curvas asesi
nas- habría también menos acci
dentes; seguro que menos de la 
mitad. Y si los montes estuvie
ran saneados y limpios de yesca 
seca y los cuerpos y fuerzas de 
seguridad del estado dispusiesen 
de dotaciones, recursos, logísti
ca y preparación adecuados para 
la prevención de la delincuencia 
tendríamos menos incendios y 
menos delitos contra la propie
dad y la vida. 

Y ya puestos a pedir en direc
ción contraria, si los presupues
tos públicos de los tres niveles 
de administración se gastaran 
con exquisito cuidado, sin mal
gastar un solo euro en fruslerías, 
embelecos y nimiedades -de la 
misma manera que ellos piden a 
todos los conductores que viajen 
sin un solo miligramo de alcohol 
en las venas- no sólo se reduci
ría el número de accidentes en el 
asfalto español; es que España 
entera sería un paraíso terrenal y 
ni siquiera valdría la pena morir
se para ir al cielo. Incluidos nos
otros, los abstemios. 

Sergio COELLO 

1 ·1UD~ C/. TINTE, Nº 6 - Tlf.: 91 888 50 50 - ALCALÁ DE HENARES 
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La obligada limitación de 
este trabajo, coincidente con las 
fechas del nacimiento de Cos
ta, me ha obligado a entresacar 
algunos pensamientos signifi
cativos de su talante de entre 
sus varia.das obras y discursos, 
no para mterpretarlos fuera de 
contexto, con el ánimo de arri
mar el ascua a la sardina pro
pia, sino para transmitir la vi
vencia existencial que me pro
duce la lectura de tan valiente y 
patriótica obra, carente de res
petos humanos tan al uso de la 
hipocresía oficial. 

Su inmensa y variada activi
dad cubrió los más variados 
campos del saber, su origen 
alto _aragonés marcó su prefe
rencia por los temas agrarios, 
ya que en aquella apartada re
gión subsistían aún, ciertos mo
dos de cultivo colectivo unidos 
a cierta democracia rural, por lo 
que estudió el colectivismo 
agrario, diciendo: 

"Respeta y mantiene en los 
mismos términos de ahora la 
propiedad privada, no tan 
sólo de los productos del tra
bajo, o sea de los objetos de 
consumo, sino también de los 
instrumentos de producción, 
con la sola excepción de uno, 
el suelo o sea la tierra. La 
propiedad individual no pue
de legítimamente recaer sino 
sobre bienes que sean pro
ducto del trabajo individual: 
la tierra es obra exclusiva de 
la naturaleza; por consi
guiente, no es susceptible de 
apropiación. Tal es el razona
miento capital del colectivis
mo agrario, o lo que viene a 
ser igual, del sistema de na
cionalización del suelo." 

Su extensa obra toca tan di
versos temas como la poesía, 
refranero, cancionero, el len
guaje popular o el derecho con
suetudinario, sin olvidar al his
toriador y político, que es real
mente el que domina ese perío
do histórico, como inspirador 
de la generación del 98, como 
se ha dicho en más de una oca
sión y por diversos autores. 

De formación krausista a la 
que debe gran parte de sus 
planteamientos políticos y jurí
dicos, arremetió contra la es
tructura política de la Restaura
ción, representante de un libe
ralismo pernicioso, que llevó a 
España a tocar fondo. 

Costa fue republicano desde 
su juventud, como lo fueron la 
casi totalidad de los integrantes 
de la Institución Libre de Ense
ñanza, aunque no militaran en 
los partidos de la época. Circu
lan referencias biográficas se
rias, de que fue solicitado por la 
Reina Regente, para ofrecerle 
el poder, cosa imposible, no por 
la verosimilitud del hecho, sino 
porque Costa jamás hubiera 
aceptado. 
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Joaquín Costa y los últimos 
cien años en España 

En materia religiosa, es bien 
sabido que Costa abandona el 
catolicismo tempranamente, y 
culpa a la intolerancia religio
~a! a la ~ctitud del clero y a la 
1IlJerenc1a constante de la Igle
sia Católica en la política a tra
vés de cualquier medio a su al
cance, de la situación del país: 

"Esta selección al revés fue 
debida al exceso de conven
tos, a la Inquisición religiosa 
y a la colonización de Améri
ca ... Lo que quedó fue ya de 
género inferior: lo peor de 
cada casa; y eso es lo que ha 
formado, por herencia, de si
glo en siglo, la España ac
tual". 

Sin embargo su posiciona
~ento frente al clero es otro, y 
diferente del que se practicaba 
por los grupos radicales, repre
sentativos del anticlericalismo 
del siglo XIX: 

"No estoy conforme con el 
anticlericalismo, tal como se 
practica en España. En esta 
materia miro y veo más allá, 
no estoy conforme con que 
nos pasemos la vida trinando 
contra los frailes ..• para con
cluir con el cleri~smo se re
quiere la misma labor que 
para limpiar un terreno de 
cualquier planta parásita; 
precisa ahondar mas allá de 
la raíz, sacar ésta de cuajo y 
después cerner la tierra para 
tener la evidencia de que no 
contiene partícula alguna 
que pueda originar su repro
ducción". 

Así de rotundo se expresaba 
el "León de Graus". 

Pocas declaraciones de pren
sa, tan claras y contundentes, 
sobre un problema que como el 
de la educación todavía son 
asignaturas pendientes en Es
paña. Así pues, tan expresivos 
o más son sus planteamientos 
en torno a una presunta refor
ma de la enseñanza, todavía 
por acometerse, aunque en el 
breve paréntesis de la Segunda 
República Española hubo un 
momento en que fue posible. 
Así se expresaba Costa, hace 
más de cien años: 

"Hay que ir a la seculariza
ción total, absoluta, de la an
tigua escuela, hasta arran
carla de sus cimientos y aven
tar sus escombros por todo el 
territorio... Hay que acabar 
con la eterna lucha de parti
do, político-religiosa, que ha
ce infecunda toda reforma de 
la enseñanza''. 

Una preocupación por todo 
lo español sentida con dolor y 

una vehemencia desconocida 
hasta entonces, en que Costa, 
con su desbordada energía con 
su ánimo irreductible, dejó oír 
su voz tonante en el momento 
del definitivo derrumbamiento 
de los valores de la patria, que 
él consideraba irrenunciables, 
y con lo que jamás transigió, 
como hicieron tantos y tantos 
políticos en la Restauración y 
la propia dinastía reinante. 

Es cierto que en alguna oca
sión arremetió con duras pala
bras contra sus interlocutores 
y hasta contra el auditorio al 
que se dirigía públicamente. 
Nobilísima actitud desprovista 
de todo deseo de notoriedad, 
carente de interés personal, o 
de la menor bajeza, hacia el 
más modesto de sus conciuda
danos, pero irreconciliable con 
la traición, la hipocresía, que 
Costa tuvo que padecer a lo 
largo de su vida, aún de las per
sonas que en algún momento 
estuvieron cercanas a él. Un 
pensamiento limpio, con con
tradicciones, sí, que lo acercan 
a los problemas de España, 
arrasando con una energía vital 
inusitada. 

"Esta que creíamos nación 
de bronce ha resultado ser 
una caña hueca. Para que la 
patria se redima y resurja a 
la vida de la civilización y de 
la historia necesita una revo
lución, o lo que es igual, tiene 
que cambiar de piel, romper 
los moldes viejos que Europa 
rompió hace ya mas de medio 
siglo, sufrir una transforma
ción honda y radical de todo 
su modo de ser, político, so
cial y administrativo." 

Una preocupación constante 
de la que no se libera jamás, 
con la única mira puesta en la 
redención de los valores huma
nos y democráticos que Costa 
consideraba imprescindibles, 
para poder llevar una vida dig
na y a los que no renunció a lo 
largo de toda su existencia a 
pesar de los innumerables des
engaños, traiciones y abando
nos que recibió y que en cual
quier otra persona hubieran 
sido suficientes para abandonar 
definitivamente cualquier acti
vidad pública. 

"Queremos una patria co
mo la definió la Constitución 
de Cádiz: una España QUE 
PROCURE NUESTRA FE
LICIDAD, no una España 
que la estorbe. Que España 
sea para los españoles, dejan
do de ser para los partidos y 
sus empleados; o en caso con-

trario que no sea de ningún 
modo. O resucitarla o ente
rrarla; nada de momias a la 
vista, engañándonos con una 
ilusión de vida". 
. Es desgarrador el análisis que 

sm ambages plantea de la situa
ción española en la Restaura
ción borbónica, pero tampoco 
es menos cierto, que cien años 
más tarde, el inventario de pro
blemas que leemos en uno de 
sus discursos, con las matiza
ciones que el tiempo obliga a 
hacer, no dejan de ser reales. 

"Hemos gastado en ejército 
y somos un país indefenso; 
hemos gastado en carreteras 
y no tenemos carreteras; he
mos gastado en diplomacia y 
no tenemos diplomáticos; he
mos gastado en escuela y el 
pueblo no sabe leer; hemos 
gastado en Universidades y 
no tenemos ciencia; hemos 
gastado en tribunales y no te
nemos justicia; hemos gasta
do en marina y no tenemos 
barcos ni colonias; hemos 
gastado en registros y no te
nemos crédito agrícola; he
mos gastado en diputaciones 
y no tenemos administración 
local." 

Sin olvidar la descripción, tan 
sencilla como duramente ex
presiva: 

"Durante cuatro años la 
guerra ha estado tragándose 
un canal de riego cada sema
na, . un camino vecinal cada 
día, diez escuelas en una hora 
y en media semana, los cua
renta y cuatro pueblos crea
dos por Olavide y Aranda en 
los valles de Sierra Morena". 

Hoy nos debatimos en los 
mismos problemas, gran parte 
de ellos generados por la inca
pacidad de los políticos monár
quicos de la Restauración, ya 
fueran liberales o conservado
res, en ese descarado reparto de 
poder que supuso la alternancia 
de partidos, cuyas consecuen
cias nos han salpicado cien 
años más tarde, con el "paste
leo" inaudito, que hoy ha su
puesto la Transición, caracteri
zada, de una parte, por la re
nuncia de los partidos demo
cráticos supervivientes a la 
dictadura del general Franco de 
su contenido ideológico y por 
otro, por su medrosa transigen
cia para "reinstaurar", es decir, 
hacer _viable una monarquía 
franqmsta a la par que borbóni
ca otra vez. 

Si Joaquín Costa levantara la 
cabeza y pudiera ver lo que ha 
sucedido en estos últimos cien 
años en España, su voz atrona
ría con vehemencia infinita, 
clamando con su ardor patrióti
co redivivo. 

José LÓPEZ ESTRADA 

PUERTA de Madrid 
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En los años veinte, en sus fi- las canlidencias de Dan Miguel cho hasta aquí hemos lleg~o . . ~-~ nales, se inició la política de harto de tanto redondeo y ~ 

los Paradores de Turismo, L i 1 • d 1 tanto porcentaje de subida. 
para un turismo de clase, a g a 1 na e os Así, aproximadamente un 10 cuando se inauguró el de Gre- o/o de ingleses y otro tanto 
dos por Alfonso XIII . Y termi- igual de alemanes han decidi-
nada la última e incivil con- huevos de o ro do cambiar de aires, que sus tienda, hubo gentes avezadas dineros valen aquí menos que 
que a la vista de los soles, las en otros países que ha enten-
playas, la fácil competencia Como siempre sucede todo lo bueno se acaba. dido mejor eso de la compe-
económica y todas esas cosas, Hasta el dinero libre, especulativo y demás para las grandes tencia. Y por vez primera en 
empezaron a concebir cosas familias de los banqueros. Como las vacaciones y el buen muchos años, no sólo no ha 
como Benidorm, la Costa Bra- tiempo. y hasta los calores; de los que no volveremos a acor- seguido creciendo el número 
va -por ser la más cercana a darnos hasta que otra vez llegue el mes de junio. y si me apu- de nuestros visitantes sino 
la entonces muy lejana Euro- ran un poco, acabaremos hasta con el turismo. Seremos ca- que se ha reducido en cerca 
pa- el Mediterráneo en gene- paces, en nuestra burrlcie, de cargarnos algo que viene solo, de un 1 O %. Lo que debe llevar 
ral, recordando al tiempo algo que para España nace sin cuidado ni riego. 0 sea el tu- a pensar a quienes se ocupan 
nuestra riqueza monumental rismo. Salvo en nuestras mejores épocas de bárbara burrlce- del turismo, que algo se debe
en el interior y todo eso. Poco guez, cuando los turistas sólo venían para ayudar política- rá hacer si se quiere mantener 
a poco, el número de turistas mente a los más débiles de siempre, a España siempre ha ve- el momio. y no simplemente 
fue creciendo, más que nada nido el turismo. Con arreglo a los medios de cada momento. apretar cada año las tuercas 
por las facilidades que se les Pero, desde siempre, ha sido uno de nuestros grandes nego- un poquito más. 
daba, que altruismo y demás cios. Al principio, posibles. Más tarde fijo y seguro. El turis- Nuestro inflacionismo, de
no iban a traer. Y desde aquel mo. Fácil y cómodo negocio. Bueno, pues tan bordes y tan bo- mostrado en el mes a mes des
Ministerio de Propaganda Y rricos somos, que hasta el turismo nos acabaremos cargando. de las propias autoridades gu
Turismo que disfrutó del ba- Como en uno de los mejores y más negros cuadros goyescos. bernamentales, las ecotasas y ñador de Fraga en Palomares, demás gabelas, el liberalismo 
cuando la bomba, se empeza- o a bañarse en nuestras en- año, se fue subiendo un po- mal entendido, que no busca 
ron a hacer cosas, que de ton- tonces desiertas playas. Y, so- quitito la cuota. Cuanto más, la sana competencia sino el 
tos seria ver pasar el maná bre todo, se empezaron a ver en lo tocante a llenar la caja, simple incremento de las ar
par las cercanías o encontrar las primeras divisas, aquellos mejor. cas, los redondeos bestiales de 
un filón y volverlo a tapar sin dólares, francos y libras que Y se unió el interés y la ga- este año que están expulsando 
explotarlo. Y así, poquito a po- iban a empezar a dar alivios al nancia, desde entonces y en el a las gentes de los hoteles, los 
quito, empezó eso del turismo, gobierno y enriquecimiento fá- dia a dia, con nuestra innata chiringuitos, los restaurantes 
que no era sólo un gran in- cil a los más listos o a los me- picaresca. Hasta que en este Y de todos los lugares dedica
vento como dijo Martinez So- jor colocados. Con estas cosas año de gracia, y para más gra- dos al explotamiento turístico 
ria, sino una tangible realidad del turismo es como con lo de cia capicúa, de 2002 se ha -pese al feroz consumismo
que empezó a posibilitar pues- los melones, el caso era empe- producido la conjunción de van teniendo su respuesta. No 
tos de trabajo, a traernos pre- zar. Y se empezó. Y sobre todo dos astros: continuada subi- se puede pretender, como has
ciosas divisas y a cortar la se empezó a ver que aquello da de todo al turismo, no ta ahora aquí se ha hecho, que 
sangría de emigrantes. Por si era una mina, que algún pa- sean que se malacostumbren, un negocio montado de cara al 
los jóvenes de ahora no lo sa- tancete listillo del sur era ca- y la entrada en vigor del turismo se pueda amortizar Y 
ben, hasta no hace pocos paz de ganar más pastorean- euro y sus desaforados re- además dejar ganancias en 
años, España no era el desti- do o atendiendo a los turistas dondeos. Y lo que tenía que horas veinticuatro. Si de cada 
no final de las pateras, sino que currando para los latifun- pasar pasó. Que para algunos eventualidad sólo pretende
que éramos los españoles distas. Y otros muchos, en la antigua fábula de la gallina mos obtener ganancias, ya es
quienes las usábamos para toda España, empezaron a ver de los huevos de oro es mejor tamos viendo lo que pasa con 
huir del país en busca de que allí había dineros, que lo olvidarla que sacar de ella el turismo. Quien deba pen
cualquíer cosa, que no se iba que para los que venían eran aprendizaje. sar, que piense, si a quienes 
a estar donde fuera, daba casi miserias, para los autóc- La fuente de divisas, el ge- deben pensar les quedan aún 
igual Europa que América, tonos eran cantidades impar- nerador de cientos de miles de neuronas. O en otro caso que 
peor que se estaba aquí. tantes. Vamos, que el turismo puestos de trabajo, el indica- se acuerden de lo de la gallina 

Y como sin darnos cuenta, era digno de ser tratado con dor más fiable de nuestra co- de los huevos de oro: tanto 
allá en los años sesenta, se cuidados y cariños. Y desde yuntura económica, ese ma- afán de enriquecimiento hizo 
empezaron a ver por aquí los un principio y a la vista de lo nantial -algunos creen que que quienes eran sus propie
primeros biquinis, se empeza- fácil que parecía aquel nego- sin fondo ni merma- que es el tarios se quedaran sin oro Y 
ron a ver por aquí los prime- cio, se empezó a tirar para turismo, por vez primera en sin gallina. 
ros turistas en masa que iban arriba, que toda ganancia es muchos años ha dado inequí-
a visitar museos y catedrales poca. Y todos los años y cada vocas muestras de que ha di-

Manuel GALVÁN 
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Vista general de la iglesia de Domez Imágenes de los Santos Niños de Domez 

Cuando hace ahora dos años pu
bliqué en este semanario un artí
culo dedicado al culto a los Santos 
Niños en Zamora, pensaba que en 
él había recogido todos los luga
res vinculados a los Santos Niños 
existentes en esta provincia leone
sa ... Pero me equivocaba. Hace al
gunos meses, y casi por casuali
dad, descubrí la existencia de otra 
población zamorana de cuya pa
rroquia eran titulares nuestros pa
tronos: Domez de Alba, situado a 
unos cincuenta o sesenta kilóme
tros al noroeste de Zamora, no 
muy lejos de Alcañices y a orillas 
del río Aliste. Al igual que ocurre 
con numerosas poblaciones de es
tas deprimidas comarcas, azota
das desde hace décadas por la la
cra de la despoblación, Domez es 
un pequeño caserío que cuenta 
con un escaso número de habitan
tes, y ni siquiera tiene ayunta
miento propio ya que pertenece 
administrativamente al municipio 
de la cercana localidad de Galle
gos del Río. 

A pesar de su pequeñez Domez 
tenía página en intemet, y fue pre
cisamente allí donde, con gran 
sorpresa por mi parte, me encon
tré con unas fotografías de las 
imágenes de los santos Justo y 
Pastor que se veneran en su parro
quia. Conocido este dato procedí 
a buscar más información al res
pecto, sin muchos resultados por 
cierto, y, aprovechando en las va
caciones de verano un nuevo via
je a Zamora, me acerqué hasta el 
pueblo. 

La iglesia, como se puede apre
ciar en la fotografía, es pequeña y 
de estilo popular, es décir, indefi
nido, siendo el elemento más lla
mativo de su exterior la airosa es
padaña típica de la zona. Mucho 
más interesante resulta ser el inte
rior, presidido por un buen retablo 
barroco en cuyo centro se abre 
una doble hornacina en la que se 
encuentran instaladas las dos imá
genes de nuestros patronos. Como 
puede comprobarse, al igual que 
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los Santos Niños en España 

Su culto en Domez 
de Alba (Zamora) 

Retablo de la iglesia de Domez 

ocurriera en la cercana localidad 
de Cerezal de Aliste éstas están 
ataviadas a la federica, es decir, 
con ropajes que recuerdan a la 
moda del siglo xvm, anacronis
mo que nos permite fecharlas con 
bastante exactitud. 

Poco más pude sacar en claro en 
lo referente a las imágenes salvo 
el dato, comunicado por los habi
tantes del pueblo, de que éstos ce
lebraban la festividad de nuestros 
comunes patronos los días 6 y 7 
de agosto. Como anécdota, que 
sirve a la vez de denuncia del 
abandono que sufren estas comar
cas, puedo reseñar que llegué alü 
un domingo por la mañana, justo 
cuando se estaba celebrando en la 
iglesia un acto religioso ... Y digo 
acto religioso, y no misa, puesto 
que la ausencia de sacerdote obli
gaba a los propios habitantes del 
pueblo a celebrar por sí mismos 
todas las partes de la misa en las 
que no era necesario éste, viéndo
se privados por ello de la consa
gración y la comunión. 

Al terminar la ceremonia y tras 
pedir permiso para hacer las foto
grafías, que me fue concedido con 
total amabilidad, las señoras que 
habían participado en la misma, y 
que formaban parte de una cofra
día, o hermandad, me preguntaron 
por la celebración de la fiesta de 
los Santos Niños en Alcalá, mos
trándose muy interesadas en los 
actos religiosos que tenían lugar 
en nuestra ciudad. Huelga decir 
que prometí mandarles una copia 
del artículo cuando éste estuviera 
publicado, así como ponerles en 
contacto con los responsables de 
nuestra hermandad. Ojalá pudiera 
crearse una red de hermandades, o 
parroquias, con el vínculo común 
de los Santos Niños, y sería inte
resante que éste fuera el primer 
paso. 

Y eso fue todo en Domez, aun
que aprovecho el artículo para co
mentar asimismo otro posible 
caso de antiguo culto a los Santos 
Niños en la provincia de Zamora 

PUERTA de Madrid 
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Calle de Santiuste en Zamora 

del cual queda hoy tan sólo un to
pónimo. Tal como he comentado 
en más de una ocasión Santiuste 
es la expresión medieval -o una 
de ellas- de San Justo, o Sancti 
Iusti, y la presencia de este nom
bre en distintos lugares de España 
indica claramente la existencia si
glos atrás de una antigua parro
quia consagrada a este santo y a 
su hermano Pastor, aunque en mu
chos casos tanto ésta como la pro
pia población que la albergaba 
han desaparecido por completo. 

Hacía tiempo que yo tenía re
gistrada la existencia de un case
río -con ocho habitantes en 1940-
de este nombre en las cercanías de 
la ciudad de Zamora, pero la falta 
de referencias en la mayor parte 
de las enciclopedias consultadas, 
incluyendo el propio diccionario 
geográfico de Madoz, me tenía un 
tanto desorientado. Más adelante 
descubrí que, tanto en Zamora 
como en la vecina localidad de 
Morales del Vino, había sendas 
calles con el nombre de Santiuste, 
lo cual era ciertamente mucha ca
sualidad; todavía más, teniendo 
en cuenta que la calle zamorana se 
encontraba no en la ciudad pro
piamente dicha, sino en un arrabal 
situado al otro lado del Duero, 
muy próxima a la antigua carrete
ra de Salamanca ... Que es precisa
mente la que conduce a Morales. 

La conclusión era obvia: Ese 
Santiuste al que hacían referencia 
las dos calles -probablemente los 
antiguos caminos que conducían 
al mismo- debía de estar situado 
entre Zamora y Morales. Consul
tados los mapas topográficos de la 
zona lo encontré de inmediato, 
aunque según éstos no era ningún 
caserío ni siquiera un despoblado, 
sino simplemente un paraje de 
este nombre en el que, a juzgar 
por la minuciosidad de estos ma
pas, no debía de quedar absoluta
mente nada de los antiguos edifi
cios. Para los más interesados re
señaré que este paraje no se en
cuentra exactamente entre Zamo
ra y Morales sino algo desviado 
hacia el oeste, en las proximida
des de la vía del ferrocarril a Sala
manca. 

Y eso es todo ... Por ahora, pues
to que, dadas las circunstancias, 
no me atrevo a afirmar, ni mucho 
menos, que haya acabado ya con 
el estudio del culto a los Santos 
Niños en Zamora. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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INSCRIPCIONES: Asoc. Sociocultural Eras de San Isidro 
Centro Cívico "Manuel Laredo" 
LUNES y JUEVES de 18'00 a 20'00 h. 

AJEDREZ V 

GIMNASIA 
J ENERGÉTICA 

L-X-V 

L-X 
AEROBIC 

L 
M-J 

SEVILLANAS M-J 

L-X 
BAILE SALON L-X 

COSTURA 
M-J 
M 

TRABAJOS 
X 

MANUALES L-J 
M 

BOLILLOS M 
PATTCHWORK X 

L 

PINTURA M-X 
J 

V 

19'00 a 20'00 Iniciación 
20'00 a 21 '00 Avanzado 

18'00 a 19'00 

9'15 a 10'15 
18'00 a 19'00 Nuria 
21 '00 a 22'00 
11'00 a 12'00 

Paqui 
9'15 a 10'15 
10'30 a 11'30 Iniciación 
11'30 a 12'30 Avanzado 
19'00 a 20'00 
20'00 a 21 '00 
10'00 a 12'00 Tana 
17'00 a 19'00 Manoli 
1 O'OO a 12'00 

Isabel 
17'00 a 19'00 
17'00 a 19'00 Manoli 
17'00 a 19'00 
17'00 a 19'00 
10'30 a 12'30 
19'00 a 21 '00 
19'00 a 21 '00 
19'15 a 21'15 
9'00 a 11'00 

17'00 a 19'00 

[ Balneario Urbano ] 
El departamento de SALUD Y BELLEZA 

te ofrece pasear por el 
apasionante mundo 

del mar y recibir sus propiedades 
en forma de algas, lodos, limos, agua ... 

Todo esto y más 
lo encontrarás en: 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 

Fax: 91 881 24 93 -ALCALA DE HENARES 

5 de octubre de 2002 



El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Estás bajo de T 
ánimo. Necesitas estar 
más activo para sentirte 
mejor. Alguna actividad te 
vendrá bien. 

DINERO.- Tendrás esta semana éxito en el 
terreno laboral. Cuida tu economía. 

AMOR.- Para los que no tienen pareja, pue
des conocer a alguien esta semana que te gus
tará mucho, pero no surgirá nada especial. Para 
los que no tienen pareja, estabilidad. 

Número de la suerte: 4 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Empezarás una 
dieta muy rica en vitaminas. 
Te sentirás fuerte y sano. 

DINERO.- Esta semana 
llegarán noticias de un dinero que no esperabas 
recuperar hasta final de mes. 

AMOR.- Si trabajas, cómo no, tienes que 
ayudar a tu pareja en las labores de la casa, para 
eso sois dos. No te escaquees. 

Consejo mágico: Pon especial atención a los rinco
nes, donde se forman las esquinas, allí donde las arañas 
tejen su tela se acumulan energías negativas. 

Número de la suerte: 2 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Procura alimentar
te bien, pues el trabajo que has 
comenzado te puede agotar. Cuida tus pies, hay 
problemas. 

DINERO.- Esta semana puedes gastar algu
na cantidad importante en esa inversión, pero 
es todo para mejorar. Saldrá bien. 

AMOR.- Cuando quieres eres muy seduc
tor/a. Utiliza ese método con tu pareja y no le 
recrimines nada. 

Consejo mágico: Llena frascos de sal gorda y si tie
nes un negocio ponlos cerca de la caja registradora. 

Número de la suerte: 2 

CAPRICORNIOVJ 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 
SALUD.- Dolores de cabeza 

y cervicales, pero es más ner
vioso que otra cosa. 

DINERO.- Tendrás algún contratiempo con 
algún compañero en el trabajo, pero no te preo
cupes pues tus jefes están contentos contigo. 

AMOR.- En estos momentos estás pasando 
una separación, Triste, pero como recompensa 
pronto encontrarás a la persona adecuada. 

Consejo mágico: La esencia de sándalo atrae la pros
peridad. 

Número de la suerte: 8 
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Semana del 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 
5 al 11 de Octubre 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana estás 
lleno de energía, pero la denta
dura puede darte la lata. Consulta al dentista. 

DINERO.- Estás gastando mucho. Cuidado 
con tu cuenta corriente, pues no se repone de 
los meses de verano. Ofertas en el terreno labo
ral. 

AMOR.- Estás en un momento positivo por
que atraerás esta semana a muchas personas. 
Los astros están a tu favor. 
Consejo mágico: Los helechos son un amuleto protec
tor colocados en empresas y comercios. Traerán suerte. 

Número de la suerte: 8 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Te costará mucho 
madrugar, pues estás debil. 
Come mucha legumbre y fruta o zumos. No 
descuides tu alimentación. 

DINERO.- Esta semana tus jefes premiarán 
tu trabajo y esto te gustará. Y no te sientas ofen
dido por algún compañero por este motivo. 

AMOR.- Esta semana tu pareja y tus seres 
más queridos se volcarán contigo para demos
trarte su amor. 

Número de la suerte: 1 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Estás muy ner
viosa y conviene distraerte. 
Sal más para desconectar, si 
no es así tu salud se resentirá. 

DINERO.- Aunque la economía está bien, el 
trabajo no prospera y puede que tengas que 
ayudar a un hijo/a en el terreno económico. 

AMOR.- No te rindas. Tú la quieres. Dale 
tiempo a esa persona para que sepa que eres 
una persona especial. 

Número de la suerte: 11 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Los intesti
nos te pueden dar algún 
problema esta semana. No comas grasas. 

DINERO.- Estás muy orgullosa con la subi
da de sueldo. Todo saldrá bien y tu economía 
aumentará. 

AMOR.- Tu pareja te admira por lo fuerte 
que eres, ya que él se refugia detrás de ti. Dile 
que te mime un poco. 

Consejo mágico: El rubí, el oro y la malaquita en 
pulseras o gangantillas atraen la prosperidad. 

Número de la suerte: 9 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Dolores mus
culares es lo que te marcan los planetas y algu
na caída o percance. ¡Cuidado! 

DINERO.- Aunque estás con menos gente 
en el trabajo, sabes que tú puedes desempeñar 
tu papel y el de tu compañero/a, pero no des 
más de lo que puedes pues tu salud se resenti
rá. 

AMOR.- Una persona del pasado te pedirá 
que vuelvas a su lado porque nunca te ha podi
do olvidar. 

Número de la suerte: 13 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Tu cuerpo necesita mucha agua. Es 
bueno para eliminar toxinas. 

DINERO.- Pronto tus cambios empezarán a 
tener forma. En la economía habrá una subida, 
pero tendrás que demostrar tu valía ante tus je
fes. 

AMOR.- La ilusión estará en este terreno 
muy proyectado con esa persona que conoces 
pues entre los dos hay amor. 

Consejo mágico: Para atraer el dinero tienes que po
ner en un saquito una moneda dorada, un imán, 3 clavos 
de olor, 5 gramos de arroz y un poco de azafrán; cerrarla 
con una cinta blanca y llevarla en la cartera o bolso. 

Número de la suerte: 22 

SAGITARIO ~- ~ (Del 23 de Noviembre ~ 
al 21 de Diciembre) ·~ 

SALUD.- Esta semana goza
rás de buen humor y las perso-
nas que tienes al lado disfrutarán de estos mo
mentos. Cuida las caderas, pues veo dolores de 
huesos. 

DINERO.- Tendrás un ascenso en el terreno 
laboral, gracias a tu carisma personal. 

AMOR.- No te fíes de una persona que lle
gará a tu vida diciendo que te ama mucho. No 
es cierto. Después entrará otra persona más tí
mida que viene con memores sentimientos. 

Número de la suerte: 4 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Sentirás mareos 
y dolor de espalda. Haz ejer
cicios de cuello para relajar 
cervicales. 

DINERO.- Esta semana hay algún gasto ines
perado y esto te agobia. Si te han propuesto al
gún proyecto y no lo ves claro, recházalo, pue
des ser víctima de un timo. 

AMOR.- Agobios en el terreno sentimental, 
pues la rutina trae consigo aburrimiento y se ne
cesita salir y comunicarse más. 

Consejo mágico: El color amarillo, aunque no se crea, 
trae prosperidad a los estudiantes. Pon una vela amarilla 
cuando estudies. 

Número de la suerte: 5 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•.•..•..........•........•.............•...•...... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ....................•..•.•..•.•...............•.•.•...........•..•....... 91 888 15 21 
Cruz Roja •.•...........•...............•......•........•....•.•....•. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social .......................••....•.....•.........................•..•....•... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .......................................•..•. 061 
Centro Municipal de Salud ......................................•.....•••..•...... 91 888 54 91 
Policía Nacional ..••...•.•........•.............................•.•......•.............•........•......... 091 
Policía Municipal •..•.....................................•.....•..•.•..................................• 092 
Guardia Civil •...•....•..........•.......................•...•...•........•......•........... 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ........•..............•....•.......................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................•...•........•.........•......... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..............•..............•..•... 91 888 39 62 
Protección Civil •............•................................•...•.•....•..............•.. 91 882 84 53 
Ayuntamiento .....•..•.......•..................................•.•.•..................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .•................................••.....•......... 91 882 21 88 / 79 
RENFE •.•...•.....•...•........•................................•.....•.•...........•.......•... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...•...........................•...•......•...•....•....•.......•.•. 91 888 00 21 
Continental Auto ........•...................................•..................•........ 91 88816 22 
Cementerio .....•...................•..•...•....................•...•.................•...... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .........•.................................•.•.•.•.•.......•.......... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ...........................•....•.•.•..••••..•................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..•..............•......•...•.•......................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .........................................•.•.•.•.............•.•.• 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ............................•.............•.•...•.•.. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .•............................................................•.. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..........................................•...... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ..•....•............................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............•......•...•.•.•...............................•. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ..•....•..•......•.•.•..•...•.••................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas •....•....•..•.•....•.•....•...•••.....•.............. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer •..•..•....•....•.....•.......•..•....•... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ....•... 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ..•.....................•.•.......•.................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .....•.........................•.....•...•...................• 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 19 de Mayo ....................•.............•................... 91 280 06 55 
OMIC .•....•.•.................................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado •...•.•..••....•.....................•.....................•................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo .•.•......•..........•..••..........................•..........•..... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...............•...•.•.......•.......•... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ..•.......••. 91 881 34 61 
Archivo Municipal .....••....•..•...•....•..............•.•....•......................•.. 9188293 37 
Centro de Documentación •...•....•......................•.......................• 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ....•.......•.••........•.................•.•.................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .......................•..............•..... 91 885 40 00 
Hacienda ......•............................................................................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .....•.....•................•....•..........•...•............•.•......... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) .....•.....•.... 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P9 de la Estación, 9) .....•.....•..... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ......................................•.•. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA .•......•..•....•..•••..•...•.•.......•.......••.. 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...•.•..•••.....•..............•.. 91 888 36 47 

~wd RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 n 38 - e/ Vlralll• Navana. 5v1 

azuqueca de Henares ICUADAWAIUU 
km.. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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Enlace García oneua-Juárez Fernández 
El sábado 21 de septiembre contrajeron matrimonio en la Ma

gistral Catedral Julián García Ortega y Yolanda Juárez Fernán
dez. El novio, de 25 años de edad, es mecánico de profesión, 
mientras que la novia en estos momentos está desempleada. 

En la ceremonia oficiada en el templo catedralicio inteIVinie
ron como padrinos Elena Ortega, madre del novio, y Francisco 
Juárez, hermano de la novia. Julián Ortega entró en el templo 
caminando hasta el presbiterio del brazo de su madre. Allí, ante 
el altar, esperó la llegada de Yolanda Juárez, que hizo ese reco
rrido acompañada del brazo por su hermano. 

La pareja llevaba ocho años de noviazgo hasta crear en el re
gistro civil su libro de familia. Después de la ceremonia invita
ron a familiares y amigos a un banquete nupcial que tuvo lugar 
en un restaurante complutense. Al ágape asistieron unos 110 
invitados. 

Después del banquete hubo fiesta para todos que dio paso al 
viaje de luna de miel que llevó a la pareja a Tenerife. 

Enlace Manín Ten · Corrales Corrales 
Alberto Martin Ten y Natividad Corrales Corrales se unían en 

matrimonio el sábado 28 de septiembre en el Salón de Plenos del 
ayuntamiento de Alcalá, en una ceremonia presidida por el con
cejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardia. Alberto y Nativi
dad tienen 30 años de edad y ambos son profesores de Educa
ción Física. La pareja llevaba ocho años de noviazgo hasta firmar 
el acta matrimonial en presencia del concejal delegado por la al
caldía complutense. Intervinieron como testigos Antonio Corra
les, padre de la novia, y María Jesús Ten, madre del novio. 

Al término de la ceremonia y tras las pertinentes felicitaciones, 
la pareja se desplazó a la Universidad Cisneriana para enmarcar 
en sus patios tan significativo día con el reportaje fotográfico. 

Posteriormente los recién casados invitaron a familiares y ami
gos a un banquete nupcial. En el ágape participaron unas 120 
personas. 

En estos momentos la pareja disfruta de un romántico e inol
vidable viaje de novios en la ribera maya mexicana. 
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Enlace Pérez Guerra · Berrocal Davila 
Javier Pérez Guerra, de 36 años de edad, y Ana María Berro

cal Davila, de 25 años, contraían matrimonio el pasado sábado 
28 de septiembre en la parroquia de Nuestra Señora de la Con
cepción de la cercana localidad de Ajalvir tras dos años y medio 
de noviazgo. La novia llegaba al altar en compañía de su her
mano y padrino de la ceremonia Juan Andrés Berrocal, mientras 
que el novio hacía lo propio del brazo de su sobrina y madrina 
para la ocasión, Raquel Soto Pérez. 

Al término de la ceremonia religiosa, la pareja se trasladaba 
hasta la Universidad Cisneriana para enmarcar allí con el re
portaje fotográfico tan señalada fecha. Posteriormente los recién 
casados y sus 140 invitados celebraban el convite nupcial en el 
restaurante Foguet de Alcalá de Henares. 

Javier, empleado en la construcción, y Ana María, envasadora, 
disfrutan de una maravillosa luna de miel realizando un cruce
ro por el Mediterráneo. A su regreso, esta pareja de alcalaínos 
establecerá su nuevo domicilio en el barrio de Espartales. 

Enlace Marqués Mauallón · González Rubio 
El concejal de Obras y Servicios, Eduardo Calderón, presidió 

la ceremonia civil que unió en matrimonio a la pareja formada 
por Fernando Marqués Magallón, de 37 años de edad, y María 
de la Salud González Rubio, de 35. El edil socialista que preside 
también la delegación municipal del distrito III es cuñado de los 
contrayentes al estar casado con una hermana de la novia. 

El novio es empleado de la Fábrica Nacional de Moneda y Tim
bre. Se trata también de un conocido deportista complutense 
que ha destacado en el alpinismo por ascender a importantes 
cumbres europeas, africanas y americanas. La novia es bióloga 
y dirige una escuela taller. La pareja llevaba cuatro años de no
viazgo hasta contraer matrimonio. En la ceremonia intervinieron 
como testigos la madre del novio, Ascensión Magallón, y la ma
dre de la novia, Carmen Rubio. 

Al finalizar la ceremonia la pareja invitó a un centenar de fa
miliares y amigos a un banquete nupcial. Los novios partieron a 
continuación a un viaje de luna demiel. 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am • TRAJE CEREMONIA 
• CHAOUÉ 
•SMOKING 
• CAMISERiA 

Hombre 

• COMPLEMENTOS e/ Teniente Ruiz, 2 

[ 
SASTR•RIA J Tifs.: 91880 27 55- Fax: 91882 79 66 

. A M DIDA . Alcalá de Henares 

HOMBRES 

e/ Diego ele Torres, 2 
11.: 91 880 97 22 

l~uJER¡ 
e/ Alienza, 2 

TI.: 91 889 .40 07 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS .•. 

VESTIMOS TU MOCAR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES • CALCULADORAS 

RADIO· TV ·ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

RESTAURANTE · CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 9t 879 26 98 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ••• 
~ 

Jovería OCANA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

REPORTAJES DICITALES 
FOTO· VÍDEO 

! INVITACIONES CON FOTOGRAFfA 1 ro1o3 PASEO DE LOS CURAS, 14 
Tléf .: 91 882 24 25 

ALCALÁ DE HENARES 

mUEBlEI Y DECORACIOR 

31 dos CIWIDO IOUR El llCIU 
el Miguel de Moneada, 4 
Ounto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Francisco Bernáldez, presidente del distrtto centro 

''El distrito centro reúne 
gran cantidad de anomalías" 
El miércoles día 18 de septiembre estuvimos hablando con Francisco Bemáldez (PP), presi
dente del distrito centro. Parece ser que hay una gran lista de problemas que esperan des
de hace meses a ser resueltos y que sin embargo el equipo de gobierno no se decide a llevar 
a cabo. Según Bemáldez, este año, en pleno curso electoral, el equipo de gobierno empeza
rá con algunos proyectos que se debían haber empezado hace ya tiempo, "con el único pro
pósito de ganar algunos votos". 

Según Francisco Bernál
dez, el distrito centro reúne 
una gran cantidad de desper
fectos que el equipo de go
bierno está pasando por alto 
y que sólo acometerá este 
año con el fin de ganarse al
gunos votos. El concejal afir
ma que la concejalía lo único 
que puede hacer al respecto 
es "enviar todas las deficien
cias que vemos en el distrito, 
y que son bastantes, a las 
concejalías competentes". El 
escaso presupuesto del dis
trito, 19.800 euros (tres mi
llones trescientas mil pese
tas). es dedicado sobre todo a 
actividades no lucrativas, 
como fiestas (especialmente 
la de Santos Niños). asocia
ciones de vecinos, subvencio
nes a centros educativos, ac
tividades deportivas y otros 
actos. De forma que la dele
gación del distrito no puede 
afrontar otro tipo de proble
mas, sino que depende de 
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otras concejalías, como Ur
banismo, Obras, Ciudad Sos
tenible y Seguridad princi
palmente, para dar solución 
a todos aquellos desperfectos 
que se observan en el distri
to: "Nosotros no tenemos, en 
principio, competencia para 
realizar obras grandes", 
" ... podriamos acometer obras 
muy pequeñas, pero se nos 
acaba el presupuesto". En 

estos momentos, para "libe
rar al distrito de la carga eco
nómica" que suponen las 
fiestas de los Santos Niños, y 
puesto que éstas son fiestas 
patronales, se está solicitan
do a la Concejalía de Cultura 
y Festejos que se encarguen 
de ellas. Así, nos cuenta Ber
náldez, "el distrito podría 
afrontar pequeñas obras y 
pequeñas reparaciones". 
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"La peatonalización 
traerá problemas 
de inseguridad 
a las calles· del centro" 
El plan de peatonalización 

ya ha sido puesto en marcha 
en las calles del centro des
pués de meses de polémica y 
controversia entre los que 
piensan en sus futuros bene
ficios y los que ya están aler
tando de los problemas. Co
mo Bernáldez afirma, en el 
distrito "no hemos tenido ni 
voz ni voto", según dice es 
una iniciativa propia del 
equipo de gobierno y que éste 
ha realizado sin consultar al 
distrito. 

Entre las quejas que se han 
recibido desde que el plan de 
peatonalización se aprobó, 
Bernáldez apunta a la inse
guridad que traerá la reduc
ción del tráfico, tanto peato
nal como automovilístico, en 
las calles: "El hecho de que 
los residentes tengan quepa
rar en los bolardos para en
trar en el centro, y que éste 
tenga menos vida en las ca
lles puede traer como conse
cuencia principal algún pro
blema de inseguridad". Para 
solventar este problema Ber
náldez ya se ha encargado de 
solicitar a la concejalía de Se
guridad más vigilancia en el 
centro, especialmente los fi
nes de semana. 

La mayoría 
de los colegios del 
distrito centro son -
privados o concertados 
'Tanto el colegio como el 

l.E.S. Cardenal Cisneros, 
únicos centros públicos del 
distrito, tienen que permane
cer". Bernáldez insiste en que 
es el único centro público del 
distrito tiene que seguir acti
vo para "asegurar la oferta de 
enseñanza pública a los pa
dres que la prefieran sobre la 
privada". Aunque el l.E.S. se 
quedó pequeño hace años, en 
este curso y con la entrada 
del plan nuevo de enseñanza, 
el concejal admite: "Hemos 
tenido ciertos problemas que 
se han resuelto favorable
mente", parece ser que se 
han tenido que solicitar tres 
aulas al Colegio Cardenal 
Cisneros para los alumnos 
que este año se matriculen 
en el primer ciclo de E.S.O. 

El distrito 
sufre especialmente 
problemas de ruido 
La realización de conciertos 

y otras actividades en las pla
zas del emblemático centro 
de Alcalá de Henares, junto 
con "La Zona", donde cientos 
de jóvenes salen a divertirse 
todos los fines de semana, 
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traen de cabeza a los vecinos 
que se quejan con frecuencia 
por los ruidos. En muchas 
ocasiones se ha hablado de 
trasladar esa zona de bares a 
las afueras de la ciudad o re
ducir el horario de cierre de 
los locales. Según Bernáldez: 
"No se trata de desplazar los 
bares, sino de inculcar a los 
ciudadanos el respeto por los 
que en ese momento se en
cuentran durmiendo, tampo
co es cuestión de horario, si 
se respeta el horario estable
cido no tiene por qué haber 
ningún problema". El conce
jal además considera que el 
centro tiene que ser una zona 
con vida, por ello no se puede 
negar la realización de activi
dades culturales y ocio. 

Obras que se empiezan 
y que nunca terminan 
o terminan mal 
"Hemos venido denuncian

do últimamente, algunos 
desperfectos en la reciente
mente finalizada obra de la 
Plaza de San Diego". La reno
vación de la Plaza de San 
Diego ha traído una fuerte 
polémica, especialmente por 
la nueva e inesperada coloca
ción de la estatua del Carde
nal Cisneros, "esa ubicación 
demuestra que cada vez se le 
tiene menos respeto a una 
estatua tan emblemática". El 
concejal propone además la 
construcción de una repro
ducción de la estatua que 
sustituyera a la original para 
preservar a ésta del vandalis
mo. Según parece, la conce
jalía ha denunciado en varias 
ocasiones otros desperfectos, 
aparte de la localización de la 
estatua, como la desnivela
ción de los adoquines recien
temente puestos. 

Otras obras como la de la 
Plaza Palacio, que se empezó 
en el mismo momento en que 
empezaron las fiestas de los 
Santos Niñ.os, y que "en estos 
momentos se encuentra pa
ralizada". Al parecer ésta es 
una acción típica de algunas 
obras de Alcalá de Henares, 
como la restauración de la 
Catedral de los Santos Niñ.os, 
que se empezó hace años y 
ha sido paralizada en varias 
ocasiones. 

Estas obras no son las úni
cas, "se han observado tam
bién numerosos desperfectos 
en las obras ejecutadas en la 
plaza de la Victoria, calle 
Santa Úrsula y Colegios, 
donde aparecen múltiples 
desniveles, adoquines mal 
colocados o sueltos, falta de 
remates ... " 

También nos habló del esta
do de la Calle Mayor, donde se 
realizan liµlpiezas esporádi
cas de algunas columnas sin 
que se haya realizado ningu
na restauración de la calle: 
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La Concejalía de Hacienda informa 

Retirada gratuita de las 
nuevas placas de vado 

(para aquellos vecinos incluidos en el Padrón) 

Lugar de recogida: Plaza de Cervantes, 12 
(Planta baja - Servicio de Rentas) 

Plazo: Hasta el 15 de octubre de 2002-09-18 

Horario: 
De lunes a viernes de 9'00 a 14'00 horas 
Martes y jueves de 1 7'00 a 19'00 horas 

Cita previa: 91 888 33 00 Ext. 1164 y 1160 

IMPRESCINDIBLE: aportar el original del recibo de 2002 
debidamente abonado y NlF /CIF del titular del mismo. 

Se puede autorizar a otra persona a que recoja las placas, 
siempre que aporte autorización del titular y NlF /CIF de am
bos. Las placas antiguas no han de traerse al Ayuntamiento. 

Excmo. Ayuntamiento de 
ALCAIA DE HENARES 
CONCF.JALIA DE HACIENDA 

"La emblemática Calle Mayor 
tiene apuntalados parte de 
sus soportales, y las colum
nas necesitarian una limpie-
za.". 

~' 
Otros problemas qo -t>"N..A o~ 6tf' 
de infraestructur f<-l 
en el centro . • J,¡ 
Francisco Bernáldez ~er-: -·'J'4-! 

manece bien informado~ 
todas las carencias y desper
fectos que hay en el centro, y 
que, aunque hace tiempo que 
el equipo de gobierno debería 
haberlos tenido en cuenta, 
siguen en lista de espera 
para ser solucionados. Entre 
estos problemas, se encuen
tran: 

- La red de aguas de lama
yoría de las calles del centro 
es antigua y no funciona 
como debiera. Además, las 
aceras y las calzadas se en
cuentran en muy mal estado, 
con numerosos desniveles 
debido al parcheado por las 
continuas reparaciones del 
alcantarillado. 

- En el casco histórico no 
existe uniformidad, ni en las 
clases de pavimentos ni en el 
alumbrado. 

- Dificil acceso de los bom
beros donde se los solicita 
debido a los vehiculos mal 
aparcados y a los veladores 
que se ponen en algunas ca
lles, como en la calle Mayor. 

- Arreglo de baldosas suel
tas en la plaza de Santos Ni
ños y en la calle Gallo. 

- Faltan tramos de acera en 
algunas calles, como Portilla, 
travesía de Avellaneda y la 
plaza San Juan de Dios. 

- Preocupación de muchos 
vecinos de las calles Madre 
de Dios, barrio de la Mani
gua ... ante la noticia del posi
ble derribo de sus viviendas. 

- Pintado de pasos de pea
tones y colocación de señales 
oportunas en numerosas ca
lles con centros escolares: 
calle Santiago, Puerta de Ma
drid, Cardenal Sandoval y 
Rojas, .. . 

- Se ha tramitado escrito 
con el trastorno ocasionado a 
los vecinos del Huerto de los 
Leones, las altas horas a las 
que terminan los conciertos 
que allí se celebran, que ade
más de impedirles el descan
so, ocasionan un grave dete
rioro en el parque, además 
del quebranto del sueño. 

- Se ha pedido que se per
mita el tráfico por la calle 
Santa Maria de la Rica que 
lleva desde Julio de 2001 
cortada por obras, así como 
su limpieza. 

- El equipo de gobierno 
prometió la instalación de 
contenedores subterráneos 
para basuras, sin embargo, 
tras la finalización de algu
nas obras sigue sin haber 
ninguno. 
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los vecinos de Octavio Paz, muv preocupados ante el elevado volumen 
de tráfico v la excesiva velocidad de los vehículos en su calle 

"la situación se va a arreglar 
cuando ocurra alguna desgracia" 
El problema del intenso tráfico y las elevadas velocidades vuelve a surgir en la zona del Ensan
che de Alcalá de Henares. Si en un primer momento fue la calle Miguel de Unamuno la que con
tó con estos problemas. ahora son los vecinos de la calle Octavio Paz los que reclaman una solu
ción a este problema de tráfico que como ellos dicen "va a costar una desgracia". 

La calle Octavio Paz del Ensan
che, situada muy próxima a la na
cional II, se ha convertido en una 
de las principales arterias de esta 
zona complutense, por donde 
pasa gran parte del tráfico del En
sanche y de Espartales. La gran 
longitud de la calle, así como la 
amplitud de la misma, favorecen 
que los conductores adquieran 
elevadas velocidades en este tra-

mo, lo que supone un verdadero 
peligro para los vecinos que aquí 
residen, que cansados de pedir so
luciones a su problema, están dis
puestos a movilizarse antes de 
que ocurra alguna desgracia. Ya 
el pasado sábado 28 de septiem
bre los vecinos cortaban simbóli
camente durante unos segundos 
el tráfico en esta vía. Una vía que 
con casi un kilómetro de longitud 

se convierte en pista de carreras 
para algunos irresponsables con
ductores. 

Los vecinos están alarmados 
ante lo que pueda suceder si no se 
toman soluciones inmediatas. El 
peligro al cruzar esta calle escasa
mente señalizada, así como el en
trar en garajes o aparcar en la 
zona, se ha convertido en toda 
una odisea para los residentes. 

"La situación de la calle Octa
vio Paz es bastante demencial en 
este momento a nivel de tráfico, 
porque es una calle que estando 
prevista como calle no de acceso 
restringido, pero sí para los veci
nos que sus casas y sus garajes 
daban a esta calle, ahora se ha 
convertido casi en la arteria prin
cipal de esta zona del Ensanche", 
resaltó la presidenta de la Asocia
ción de Vecinos El Ensanche, Mª 
Ángeles Martín. 

Esta situación de tráfico se ha 
visto incrementada al construir la 
mediana de la calle Miguel de 
Unamuno, lo que ha obligado a 
muchos más vehículos a pasar 
por esta zona, que a su vez está 
malamente señalizada. "Al hacer 
la mediana de la calle Miguel de 
Unamuno el tráfico se ha desvia
do por aquí, porque todo el tráfi
co pesado de Carrefour pasa por 
aquí, y porque esta calle no tiene 
ni una señalización horizontal, no 
tiene un semáforo, no tiene un 
paso de cebra, no tiene ninguna 
protección para tener una mínima 
seguridad en su uso". 

Un volumen de tráfico que se 
ve notablemente empeorado por 
las altas velocidades de los vehí
culos. "Es una calle muy larga 
que permite una velocidad muy 
alta cuando la señalización de la 
velocidad está en 40 kilómetros 
por hora y no lo respeta absoluta
mente nadie, hay que pasar sor-

En la fotografía de la izquierda, María Ángeles Martín y Jesús Modia, presidenta y vicepresidente de la Asociación de Vecinos El Ensanche 
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Los niños tienen que extremar las precauciones para atravesar la conflictiva calle 

teando vehículos y la persona que 
sale de su casa o de su garaje con 
su vehículo no puede ni siquiera 
mirar a ver si hay circulación, 
porque cuando mira ya se la han 
pegado, y claro, esto es insosteni
ble", comentó la presidenta. 

Los pasos elevados, 
una solución rápida 
al problema 
Según Mª Ángeles Martín el 

ayuntamiento tiene claro conoci
miento de este problema de la ca
lle Octavio Paz: "Se han mandado 
escritos, se ha hablado con el 
ayuntamiento, y el ayuntamiento 
dice que tiene conocimiento, pero 
el tener conocimiento no supone 
resolver el problema. Estamos 
ahora mismo pendientes de una 
reunión con una de las concejalí
as que tiene que ver en ello, espe
ramos que tome cartas en el asun
to, porque es una situación muy 
grave". 

Asociación y vecinos esperan 
que la situación se arregle antes 
de que ocurran desgracias mayo
res. "Si la situación se va a arre
glar cuando ocurra alguna desgra
cia. Se tiene que arreglar siempre, 
pero que no llegue nunca una des
gracia, hay que prevenir. Estamos 
dando información, exigiendo 
que se arregle y el 1 de junio, el 
día de la fiesta del barrio, también 
recogimos firmas para este tema 
del tráfico y las presentamos al 
ayuntamiento para que vean que 
los vecinos no podemos vivir en 
esta situación". 

Los vecinos están dispuestos a 
tomar cartas más claras en el 
asunto si al problema no se le 
buscan soluciones. "Si el ayunta
miento no toma medidas, los ve
cinos tendremos que ir a demos
trar que esto no se puede sostener, 
con manifestaciones, delante del 
ayuntamiento, ya veríamos los 
vecinos lo que fuera más oportu
no y más efectivo" , explicó Mar
tín, quien marcó entre las inme
diatas solu~iones que "se exija la 
velocidad que aquí está marcada, 
el ayuntamiento sabrá cómo, con 
multas, con vigilancia, pero eso 
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no nos compete a nosotros, sino 
exigir que se cumpla. Segundo, 
señalización horizontal, porque 
no se sabe si es de un carril o dos, 
es de dos carriles, pero según la 
señalización ni se sabe, pasos de 
cebra, y pasos de cebra elevados, 
que la asociación está cansada de 
pedírselo al ayuntamiento. Lo tie
nen todos los pueblos periféricos 
de Alcalá, menos Alcalá, en Alca
lá no se pueden hacer, pero resul
ta que todos los pueblos lo tienen, 
y no nos explicamos por qué el 
ayuntamiento dice que en Alcalá 
no se pueden hacer. A lo mejor en 
el centro histórico no, pero por 
aquí lo estamos pidiendo porque 
es una de las soluciones. Sería 
buen remedio, porque tampoco 
hace falta que sea una elevación 
de dos metros y medio, con una 
elevación disuasoria es suficiente, 
el conductor tiene que reducir la 
velocidad para poder hacer frente 
a ese obstáculo, simplemente, 
nada más, y no creernos que eso 
sea tan difícil". 

"Para salir y entrar al garaje 
nos jugamos el físico" 
Los vecinos están muy preocu

pados, ya que son también mu
chos los niños que residen en esta 

zona complutense. Ana María 
Femández tuvo que ver cómo 
atropellaban a su perra hace unos 
días. "Mi perra se me escapó, dejé 
un momento la puerta abierta y 
salió, y claro, un coche no la mató 
de milagro, porque pegó un salto. 
Vienen tan deprisa que no les da 
tiempo, el coche pasó de largo y 
la tiró a la otra acera". 

Ana María señaló: "Ya no sabe
mos qué hacer, porque hemos ido 
a todos los lados y no nos hacen 
caso en ningún sitio" . 

Por su parte, Mª Victoria Már
quez declaró que la situación es 
"complicada, porque un día se 
van a llevar por delante a los ni
ños, a los coches que están apar
cados, a todo, y es una cosa im
posible, y por la noche más. Para 
salir y entrar del garaje nos juga
mos el físico, porque un día nos 
van a llevar por delante. La gente 
no respeta nada e incluso te pitan 
cuando vas disminuyendo la ve
locidad para aparcar. Esta calle no 
está señalizada, que es lo princi
pal y luego funciona como carre
tera de circunvalación, no como 
carretera de acceso a una urbani
zación, que es lo normal" . 

Los vecinos creen que los cono
cidos como lomos de mula o pa
sos elevados solucionarían en 

Los vecinos cortaron durante unos instantes el tráfico 
en medida de protesta 

parte el problema. "Lo que pasa 
es que se va agrandando el tema, 
porque cada vez vive más gente y 
los accesos son los mismos. El 
tráfico no lo podernos quitar, pero 
la solución más urgente y que se 
puede hacer con más prontitud es 
colocar unos lomos de mula o 
unos pasos de cebra elevados 
para que la gente tenga impedi
mentos físicos y realmente no 
pase de 40 por hora, que es de lo 
que se trata, y no creo que cueste 
tanto", apuntó Jesús Muñoz, a lo 
que la presidenta de la asociación 
respondió: "El problema es el de 
siempre, que un servicio que no 
se previó para este volumen, está 
teniendo este volumen, es decir, 
una carretera que estuvo prevista 
para un acceso de vecinos, se ha 
convertido en una carretera de 
tránsito y distribución para lama
yor parte del Ensanche y todo Es
partales, y para eso no estaba pre
vista esta calle. Y ese es el pro
blema, que las cosas se prevén 
como luego no son, y entonces 
hay que arreglarlo" . 

Los vecinos, dispuestos 
a pedir responsabilidades 
al ayuntamiento si 
sucede alguna tragedia 
Luis Miguel Pérez, vecino de 

esta zona del Ensanche, se mostró 
muy claro ante la situación. 
"Corno el ayuntamiento está avi
sado, si en algún momento ocurre 
algo, por lo menos yo a título in
dividual voy a pedir responsabili
dades penales directamente al al
calde, y espero que me apoyen de 
forma colectiva, y si aquí ocurre 
algo pediremos responsabilidades 
al ayuntamiento y a sus responsa
bles porque conocen el proble
ma". 

Pérez concluyó: "Esto es una 
historia anunciada, y vamos a pe
dir responsabilidades penales im
plicando directamente al alcalde. 
Pero que conste muy claro y en 
letras muy gordas, porque el 
ayuntamiento lo sabe y el proble
ma va a ocurrir, y vamos a llegar 
donde sea". 
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Como responsable de los realejos 

los vecinos de la calle Vázauez 
Coronado acusan a Ocaña 
El ayuntamiento de Alcalá tiene de 10 a 20 pisos en propie
dad que, según los vecinos de la calle Vázquez Coronado, po
dría donar al IRIS en lugar del que se encuentra en su bloque. 
De esta manera no se agruparían todas las familias gitanas en 
un mismo barrio. Javier Ocaña, concejal de Urbanismo, pa
rece ser el responsable de que no se produzca el cambio, se
gún los vecinos manifestaron a PUERTA DE MADRID. 

El pasado jueves día 26 de 
septiembre estuvimos hablan
do con Ángel Ortega Colado, 
presidente de la comunidad de 
vecinos del número 11 de la 
calle Vázquez Coronado, don
de hace ya cuatro años la Co
munidad de Madrid quiere re
alojar a una familia de raza gi
tana. 

Al parecer, Javier Ocaña con 
el resto del equipo de gobierno 
firmaron un acuerdo mediante 
el cual no se podria realojar a 
más familias de gitanos en la 
zona. De esta manera el ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
debía dar al IRIS otro piso en 
lugar del de esta calle. Sin em
bargo, este cambio aún no se 
ha hecho. 

"El ayuntamiento nos ha di
cho que tienen en propiedad 
unos 10 o 20 pisos", nos ase
gura Ángel Ortega, "según el 
concejal de Servicios Sociales, 
tienen pisos de sobra para 
permutar". A pesar de esto Ja
vier Ocaña, al que pertenecen 
este tipo de competencias, 
continúa sin realizar el cam
bio, de forma que el IRIS se ve 
obligado a realojar a una fami
lia gitana en el piso de la calle 
Vázquez Coronado. 

Según los vecinos, en el IRIS 
saben lo problemáticas que 
son las familias de raza gitana 
y los conflictos que causa la 
convivencia de este tipo de fa
milias con los payos, pero 
mientras el ayuntamiento no 
les ofrezca otro piso en otra 
zona, no pueden hacer nada. 

Rosa Maria, que habita en el 
bloque, asegura que "una vez 
que entren allí ya no hay nada 
que hacer. Si en una semana 
no nos han hecho caso nos 
movilizamos todo el barrio". 

La CAM tiene que 
cum.Plir un número 
mímmo de realojos 
todos los años 
Según el plan de realojo de 

la Comunidad de Madrid, se 
deben cumplir un número mí
nimo de realojos al año. 

"Metieron la pata", nos dice 
Rosa María refiriéndose al 
acuerdo mediante el cual se 
ponía en marcha el plan de re
alojo". Parece ser que este 
plan, frrmado por todos los 
partidos políticos, se le queda 
grande al gobierno y no saben 
cómo ni dónde realizar los re
alojos para contentar a payos 
y gitanos". 

•:•Marketing Promocional 
y Trade Marketing 
Del 16 de Octubre al 29 de Octubre de 2002 
Horaño: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 135 € 

•:• Internet con Outlook y Frontpage 
Del 21 de Octubre al 4 de Noviembre de 2002 
Horaño: De 09:00 a 12:00 h. 
Importe: 120 € 

infonnaci6n: 
~ Plaza de la VICIOfia, 1 - 28802 Alcalá de Henares • -;., _ _ camaramadrid.es 

Tel. : 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 Í gte2@camaramadrid.es 
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En la jornada inaugural tan sólo asisderon 
15 personas, de las aue la mitad eran ponentes 

El PP afir11a que las 111 Jomadas de 
Participación Ciudadana han sido 
un rotundo fracaso de asistencia 
El edil del grupo de concejales del Partido Popular en el ayun
tamiento de Alcalá de Henares, Marcelo Isoldi, realizó la maña
na del lunes día 30 de septiembre una valoración sobre Ias-m 
Jornadas de Participación Ciudadana que se han celebrado du
rante el pasado fin de semana en la localidad complutense. 

Isoldi ha reseñado que la 
participación vecinal en este 
foro no ha sido escasa sino 
más bien nula. Así, el edil ha 
explicado que el día de la inau
guración tan sólo asistieron 15 
personas, de las que la mitad 
eran ponentes que iban a in
tervenir en el acto y el sábado, 
que era la jornada de clausura, 
los asistentes no llegaban a 15 
personas. Isoldi cree que esta 
escasa participación se debe a 
la falta de interés que el edil 
responsable del área, Salvador 
Guardiá, ha puesto en la con
vocatoria. "No se puede -ha di
cho Isoldi- convocar unas jor
nadas de participación ciuda
dana sin contar precisamente 
con los vecinos, que no han 
sido motivados para que asis
tan o ni siquiera han llegado a 
enterarse de la celebración de 
estas jornadas". 

Asimismo, el edil criticó que 
ninguna asociación de vecinos 
de las muchas que existen en 
Alcalá de Henares, haya sido 
convocada para participar en 
unas jornadas que · precisa
mente se sustentan en el mo
vimiento asociacionista com
plutense. Estas III jornadas 

que tenían corno eje central el 
debate y elaboración de un 
"Plan de Salud para nuestra 
ciudad" han quedado total
mente desvirtuadas y han pa
sado desapercibidas para los 
vecinos. El motivo, según Isol
di, se debe a que "Salvador 
Guardiá no ha sabido involu
crarlos en lo que él llama par
ticipación ciudadana". De este 
modo, ha declarado el edil, "la 
idea de la participación que 
tiene Izquierda Unida se basa 
en su protagonismo personal 
sin tener en cuenta las ideas, 
propuestas y sugerencias que 
todas las asociaciones de la 
ciudad deberían proponer". 

A modo de detalle para de
mostrar el escaso interés que 
Guardiá ha puesto en la ela
boración de este programa, el 
edil popular ha resaltado que 
las carpetas que contenían la 
documentación y que se entre
gaban al inicio del acto fueron 
las del año anterior. Una 
muestra más, según Isoldi, del 
"arduo trabajo" que el edil de 
Ciudad Saludable ha llevado a 
cabo para celebrar con éxito 
las m Jornadas de Participa
ción Ciudadana. 
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Domínguez Picazo, 
Jesús Fernández 
y Marcelo lsoldi, junto 
a los charcos del auditorio 

El PP pide al gobierno municipal que se preocupe por la zona: 

"ll distrito 111 empeora a pasos acelerados" 
Mientras el lema del plan de peatonalización es que 'Alcalá mejora paso a paso', el vo
cal del Partido Popular en la delegación municipal del distrito m, Jesús Fernández Pas
cual, tiene muy claro que "el distrito m empeora a pasos acelerados. Es lamentable la 
dejadez y la desidia del equipo de gobierno y de su presidente de la delegación, Eduar
do Calderón, con un distrito por el que sencillamente no se preocupan". Fernández Pas
cual afirmó que "podemos tocar el área que queramos que está peor que nunca. Si el al
calde ha venido alguna vez al distrito fue una vez para tomarse un vino al que le invi
taron. Esa es la preocupación que el PSOE y este gobierno tienen por el distrito fil". 

Para Jesús Fernández Pas
cual los problemas políticos 
internos del PSOE se notan 
en la gestión de la delegación 
municipal del distrito III: "El 
presidente de la delegación 
es el concejal socialista 
Eduardo Calderón, quien no 
está en la linea política del 

alcalde, sino de Miguel Bue
nestado. Es un hecho claro 
que el alcalde pasa de 
Eduardo Calderón pero es 
que el propio Calderón ha 
pasado mucho del distrito. 
Lo que pasa es que los voca
les que estamos nos toma
mos muy en serio la labor 

que desarrollamos y le he
mos presionado mucho para 
conseguir que de alguna ma
nera se incorporara al traba
jo de la delegación munici
pal. La verdad es que nos 
costó mucho porque Calde
rón era un hombre que al 
principio no sabía ni siquiera 
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que existiera el distrito III; no 
aparecía por aquí, y de hecho 
yo tardé mucho tiempo en 
conocerle. Ahora sí es cierto 
que viene de vez en cuando, 
los martes se da una vuelta 
por aqui pero lo único que 
hace es firmar cuatro pape
les y celebrar alguna reu
nión". 

El problema para Fernán
dez Pascual vuelve a ser polí
tico: "Eduardo Calderón sabe 
que en el próximo mandato 
no va a ser concejal porque 
no es de la linea política de 
Manuel Peinado. Además ni 
siquiera vive en Alcalá, ya 
que vive en Guadalajara. 
Todo ello trae como conse
cuencia que el distrito III esté 
completamente abandonado. 
Tampoco le veo muchas lu
ces para la gestión munici
pal; no la ha vivido a fondo ni 
la vive. Está ahí porque Mi
guel Buenestado le coló en la 
lista". 

Abandono 
El vocal del Partido Popular 

aseguró que "la sensación 
que tengo en el distrito con 
respecto a la política munici
pal es de un abandono claro. 
Yo recuerdo que en el ante
rior mandato del ayunta
miento se hacían pequeñas 
campañas medioambienta-

"Los jardines de la calle San Vidal están descuidados", según Jesús Fernández Pascual, 
quien en la foto de la derecha, aparece en el parque de Pedro de la Cotera, donde ha denunciado que se realizan peleas de perros. 
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El vocal del PP en el distrito 111, junto a la delegación municipal y en la destrozada acera de Reyes Católicos 

les, nos recorríamos todo el 
distrito, se pintaban los ban
cos y se arreglaban las ace
ras. Se trabajaba de otra ma
nera, pero desde que ha lle
gado este hombre ese aspec
to está completamente aban
donado. Lo poco que se ha 
hecho ha sido gracias a la la
bor que hemos realizado los 
vocales, a nuestro impulso a 
la hora de decirle al concejal 
lo que tiene que hacer. Cuan
do llegó Eduardo Calderón al 
distrito no sabía ni los limi
tes, ni las calles. Yo creo que 
no lo hace de mala fe, sino 
que es incapacidad, que de 
gestión municipal le falta 
mucho". 

Inseguridad 
Uno de los problemas que 

vive el distrito III es el de la 
inseguridad: "El concejal 
dice que no tienen mucha 
idea del tema; lo que pasa es 
que cuando está fisicamente 
aquí es como si no estuviera. 
Yo le dicho más de veinte ve
ces que en el distrito se vive 
un grave problema de inse
guridad ciudadana, pero él 
debe de pensar que Guadala
jara es una ciudad segura 
porque vive allí. Le he habla-

do de los robos que hay, del 
problema de venta ambulan
te ilegal que hay junto a la 
galería Santa Teresa, en Re
yes Católicos. Le he dicho 
que cuando pasa la policía 
parece que mira para otro 
lado. La única iniciativa que 
ha habido con respecto a la 
inseguridad es la que toma
ron los comerciantes de Re
yes Católicos cuando fueron 
a ver al comisario de Policía. 
Sin embargo no ha habido 
nada por parte del presiden
te de la delegación munici
pal". Jesús Fernández Pas
cual dijo que "es un hecho 
claro que en este verano se 
han cometido en el distrito 
infinidad de robos, pero ante 
eso el presidente de la dele
gación municipal no ha dado 
ninguna respuesta". 

El vocal del distrito III, Je
sús Fernández Pascual aña
dió que también ha denun
ciado las peleas clandestinas 
de perros que hay en el par
que de Pedro de la Cotera, en 
la Rinconada: 'Varias veces 
lo he dicho en la delegación 
del distrito. Se lo he dicho 
también al propio Eduardo 
Calderón pero no se ha to
mado ninguna medida, nadie 
se ha preocupado. Les he di-

cho incluso las horas a las 
que se producen las peleas 
de perros. Ha habido incluso 
una persona herida al mor
derle un perro. Pero no se 
hace caso". 

La depuradora 
de Reyes Católicos 
Fernández Pascual recono

ció que ha sufrido mucho 
como militante del PP por el 
problema de los malos olores 
de la depuradora de Reyes 
Católicos: "Cuando mi parti
do gobernaba en el ayunta
miento es indecible lo que yo 
he sufrido viendo a todos los 
que hoy gobiernan con las 
pancartas para que se trasla
dara la depuradora por los 
olores. Resulta que llevan 
tres años en el gobierno mu
nicipal y parece ser que la 
depuradora ya no huele, ya 
no hay movilizaciones, ya no 
hay pancartas. Es curioso 
pero es así. Pero lo que sí es 
cierto es que la depuradora 
sigue oliendo y yo he tenido 
que cerrar en verano la ven
tana de mi casa por el mal 
olor de la depuradora, pero 
los progresistas que se poni-

an en las manifestaciones ya 
no se ponen". 

El edil del Partido Popular 
Jesús Dominguez Picazo re
conoció que siendo él conce
jal de Medio Ambiente firmó 
un protocolo con el presiden
te del Canal de Isabel 11, en
tonces el consejero Antonio 
Beteta. "Según ese convenio 
el día 31 de diciembre de 
2003 entraria en funciona
miento la nueva depuradora 
y la de Reyes Católicos deja
ría de funcionar. No se ha 
hecho nada y la verdad es 
que los vecinos del distrito III 
verán la nueva depuradora 
hecha en el año 2004, en el 
2005 y en cualquier caso 
cuando gobierne el PP. Todo 
se ha paralizado desde que 
nosotros firmamos el proto
colo con el Canal de Isabel 
11". 

Dominguez Picazo añadió 
que "ahora los que se mani
festaban cuando el PP gober
naba en el ayuntamiento, di
rán que la depuradora no 
huele. Seguro que han pues
to un ambientador; pues 
bien, ese ambientador sella
ma Manuel Peinado, que lo 
único que está haciendo es 
enmierdar la ciudad". 
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Jesús Fernández Pascual, 
vocal del Partido Popular 

en el distrito 111 

El barrizal junto 
al auditorio 
municipal 
Jesús Fernández Pascual 

reconoció que "el problema 
del barrizal junto al audito
rio municipal ha sido una lu
cha constante mía, incluso 
desde la época en que gober
naba mí partido. En aquella 
época se quitó la maleza que 
había, se hicieron accesos 
para minusválidos al audito
rio y se hizo un aparcamien
to en superficie asfaltado. 
Curiosamente quedaron los 
alcorques para poner los ár
boles porque al PP no le dio 
tiempo cuando gobernaba. 
Se lo dije al concejal de Ciu
dad Sostenible, Fernando 
Marin, quien me dijo que no 
me preocupara. Pues esto 
ocurrió hace más de un año 
y me da la sensación que 
Marin me ha hecho una pe
dorreta". 

Sin embargo la zona más 
próxima al auditorio de la 
Rinconada, continúa siendo 
un barrizal con cuatro gotas 

de lluvia que caigan: "En el 
distrito hay mucha carencia 
de aparcamiento. Junto al 
auditorio hay un terreno 
bastante amplio que se pue
de aprovechar siempre y 
cuando se arregle convenien
temente, se haga un aparca
miento en superficie con las 
debidas condiciones. Pero 
este gobierno no ha hecho 
nada y ahi está el barrizal". 

El vocal del PP añadió que 
"la chica que está al frente de 
la concejalía de Juventud, 
que yo nada más que la co
nozco por el nombre, creo 
que no conoce el auditorio de 
la Juventud. No sé si habrá 
venido alguna vez. Por inicia
tiva mía pedimos desde la 
delegación municipal del dis
trito una reunión con la con
cejala de Juventud para ha
blar del auditorio. En tres 
veces hemos recibido la ca
llada por respuesta. Todavía 
no se ha dignado a recibir
nos, ni siquiera a contestar
nos". 

"La calle San Vidal 
simboliza el desastre 
que hay 
en el distrito" 
Según Jesús Fernández 

Pascual, la calle San Vidal es 
un símbolo de cómo está el 
distrito: "Para mí es una de 
las calles emblemáticas del 
distrito III y el estado en que 
se encuentra simboliza el de
sastre que hay. No es de ex
trañar que haya una zanja 
sin señalizar y que se meta 
dentro un coche el día de la 
tormenta de granizo. Pero 
hay más, por ejemplo los jar
dines, donde se anuncia que 
se han hecho un montón de 
cosas dentro del plan de Al
calá en verde y azul, y quie
nes conocemos bien esos jar
dines hemos comprobado 
que no se ha hecho práctica
mente nada. Es más, en las 
zonas ajardinadas hay un 
montón de suciedad y se de-

muestra que están abando
nadas". También en Reyes 
Católicos se percibe el aban
dono: "El día de la tormenta 
de granizo se cayó una de las 
farolas viejas de la avenida. 
Están tan viejas y podridas 
que una de ellas se cayó al 
suelo. Y si no, no hace falta 
más que ver el estado de las 
aceras; ha habido personas 
que se han accidentado por 
los agujeros que hay. Llevan 
tres años para arreglar las 
aceras y han sido incapaces 
de hacerlo. Esto es algo san
grante porque entre las ace
ras, los robos y la venta am
bulante ilegal, la avenida pa -
rece que está en el Bronx. La 
gente está muy enfadada y 
con razón. Pablo González, 
que llegó por la puerta de 
atrás al gobierno municipal, 
dijo que tuvieron que esperar 
a que llegara la izquierda al 
gobierno para arreglar la 
acera. Pues lo mismo: han 
pasado tres años y la acera 
sigue sin arreglar". 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 
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Que casualidad Sr. Alcalde, o tal 
vez no sea casualidad... hasta los 
futuros centros comerciales hacen 
publicidad utilizando como señue
lo el caos del centro histórico que 
ustedes están provocando. Lea la 
publicidad de uno de los muchos 
centros que florecen en la Ciudad 
de la Humanidad, en la ciudad de 
todos, a la que V d. prohfbe la en
trada impidiendo el libre comer
cio, impidiendo la aproximación 
de los proveedores comerciales e 
individuales, impidiendo la apro
ximación de los clientes a los esta
blecimientos comerciales y hoste
leros, impidiendo el acceso a las 
personas con limitaciones físicas, 
provocando que las personas ten
gan que dar explicaciones a un 
portero sin rostro, en una viola
ción de la intimidad sin preceden
tes ... 

cana abiena al señor Alcalde así llenarlo de asesores sin funcio
nes con sueldos desorbitados, 
nuevos organismos y otros quios
cos donde asegurar el futuro a los 
que les abanican y no para mejo
rarlo, o al menos ese parece ser el 
resultado de sus obras. 

Todo ello, apoyándose al pare
cer en sus propias leyes (todavía 
no ha certificado su Ayuntamiento 
la existencia de normas legales 
que justifiquen su actuación), lea 
con atención, pues sus decisiones 
han inspirado el texto publicitario 
que trascribimos a continuación y 
hasta parece que se lo han dictado 
ustedes: 

"Debido a la gran afluencia de 
público y a su constante creci
miento, el centro histórico de la 
ciudad se ha convertido en una 
zona donde las calles peatonales 

suelen provocar algunos atascos 
y dificultades al aparcar. Estos 
factores, van obligando poco a 
poco a la gente y a distintos in
versores, a encontrar nuevos es
pacios comerciales con más co
modidades y servicios conjuntos, 
alejándose del pleno centro y 
acercándose mas a las necesida
des de sus clientes". 

Da la sensación de que están 
alentando la especulación, facili
tando a los poderes económicos el 
acceso a sus instalaciones ponién
doles estaciones de ferrocarril, 
grandes e iluminadas avenidas, y 
facilitándoles argumentos con sus 
actuaciones para que elaboren su 
publicidad, sigan ayudando a su 
promoción a costa del bienestar 
de los ciudadanos, de limitar la li
bertad de desplazamiento, la li
bertad de aprovisionamiento, la li
bertad en las relaciones sociales, 
el libre comercio en justa compe
tencia .... 

A lo peor, ¡qué casualidad! al
guno de los que le impulsan a fa
vorecerlos tiene suerte y pega un 
salto en el futuro y le podemos ver 
como gran empresario de la cons
trucción o gestor de cooperativas, 
intentando vender pisos o chalets, 
a los vecinos asustados que temen 
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la demolición de sus viviendas. 
No le quepa duda de que el anun
cio, tal vez interesado, recogido 
en su plan especial, que vds. se 
han esforzado en desmentir, anu
lar o tachar, ha causado el efecto 
que alguien seguramente buscaba: 
unos cientos de potenciales clien
tes, asustados, que tal vez com
pren pisos y chalets en las nuevas 
zonas que promocionan desintere
sadamente (¿ ?), en suma .. . toda la 
actividad fuera del centro históri
co, provocando la despoblación y 
hundimiento del mismo. 

Esa es su concepción: ¿Socia
lista o capitalista? ¿Ese es su 
amor a la ciudad patrimonio? Pri
mero impide el paso a la gente a la 
ciudad del mundo para que se 
muera la actividad comercial, 
hostelera, industrial y de servi
cios del centro y luego, con tanto 
bombo ¡que Europa está pendien
te de usted! , aparecen sorprenden
temente los centros comerciales 
que ustedes. "apadrinan"(¿?) po
niendo el cebo. 

Cada vez parece más real lo que 
escriben muchos ciudadanos en el 
único "semanario libre no subven
cionado" de la localidad y pudiera 
pensarse que Vds. desean la des
población del centro tal vez para 

La mayoóa de los ciudadanos 
de Alcalá de Henares y de las lo
calidades limftrofes están pensan
do: 

l. Que usted impone que nadie 
venga al Centro de Alcalá de He
nares. 

2. Que mientras los directivos 
de su partido, basan la política 
municipal en el pequeño comer
cio, usted parece apoyar la espe
culación y los grandes centros. 

3. Que usted sueña con proyec
tos faraónicos, pero el ciudadano 
sólo ve chapuzas. 

4. Que usted no tiene ninguna 
credibilidad ante vecinos y empre
sarios de la Ciudad. 

5. Que usted pone como excusa 
la necesaria peatonalización de 
ciertas zonas para imponer su pro
yecto restrictivo cerrando en su to
talidad el casco historico ignoran
do los más elementales principios 
constitucionales, como si fuera 
"su" urbanización privada .. 

Ya nadie se fía de usted. 

Javier RODRÍGUEZ 
Secretario de la 

Plataforma Complutense 
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El gobierno municipal Heaí a un pñncipio de 
acuerdo con FECOHE v la asociaciín de vecinos 

la peatonalización 
sólo será por la tarde 
.. Esto no nene nena atrás .. , insisdí el alcalde 
El equipo de gobierno en el ayuntamiento y los represen
tantes de FECOHE y de la asociación de vecinos Cardenal 
Cisneros llegaron a un principio de acuerdo sobre la pea
tonallzación en la reunión celebrada el lunes 30 de sep
tiembre. Según ese principio de acuerdo, tanto los diri
gentes de FECOHE y de la asociación de vecinos se com
prometieron a aceptar el plan de peatonallzación mien
tras que el gobierno municipal llegó al compromiso de 
que los bolardos se levantarán dejando peatonal el casco 
histórico todos los días a partir de las dos y medía de la 
tarde, pero eso sí, los comerciantes ya no contarán con 
horario de carga y descarga en horario vespertino. De 
esta manera la peatonallzación sólo será por la tarde. 

En la reunión, además del El alcalde dijo que "se ha po-
alcalde, estuvieron el concejal dido comprobar que ha habido 
de Urbanismo, el de Seguridad una mayor utilización de los 
Ciudadana, el oficial en prácti- aparcamientos disuasorios". A 
cas de la Policía Local Y el su- continuación añadió Peinado 
binspector jefe en funciones: que "los comerciantes de FE
"En la reunión analizamos la COHE nos propusieron que 
situación del plan de peatona- dentro del modelo de peatona
lización durante la primera se- lización se aumentara en una 
mana de su implantación defi-
nitiva, así como las mejoras hora Y media más el levanta
que se podrian incorporar", miento de los bolardos. Es de
explicó Manuel Peinado. cir, que llegamos al principio 

El alcalde dijo a PUERTA DE 

de acuerdo de que los bolar
dos se levantarán a las dos y 
media de la tarde a cambio de 
que ya no habrá carga y des
carga por la tarde. Faltaba que 
los comerciantes reunidos en 
asamblea aceptaran el princi
pio de acuerdo al que llegamos 
con los representantes de FE
COHE". 

Por tanto Peinado explicó la 
importancia del principio de 
acuerdo: "Si los comerciantes 
aceptan que este es el modelo 
de peatonalización, que ya no 

MADRID que "los miembros de 
la asociación de vecinos nos 
dijeron que están muy conten
tos e incluso nos dijeron que 
habria que tener mayor con
trol policial porque hay gente 
que todavia se mete en la zona 
peatonal. De hecho en esta 
primera semana lo que más se 
ha detectado ha sido la pica
resca de algunos conductores. 
Lo que hacen es meterse a la 
zona peatonal por calles en di
rección prohibida, o meterse 
detrás de un coche autorizado 
que ha bajado el bolardo que 
es.lo que ha producido lama
yor parte de los accidentes". 
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Según Peinado "esto ya sabí
amos que iba a ocurrir por la 
experiencia que ha habido en 
otras ciudades. De hecho esto 
va a ocurrir hasta que la gente 
se acostumbre y coja el hábito. 
Pero nosotros consideramos 
que en general la primera se
mana de peatonalización ha 
sido muy positiva porque de 
hecho nos esperábamos mu
cho más follón del que ha ha
bido". 
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habrá más cambios sustancia
les aunque mostremos flexibi
lidad, nosotros estamos dis
puestos a aceptar que por la 
mañana no haya peatonaliza
ción, es decir, que haya acceso 
libre a toda la zona, pero eso 
sí, por la tarde toda la zona 
será peatonal". 

El alcalde afirmó que "esta
mos muy contentos porque la 
actitud de José García Parrie
go como presidente de FECO
HE ha sido muy flexible con 
todas las presiones que ha te
nido. Ha habido gente que le 
ha querido empujar al abismo 
en el sentido de que no habla
ra con nosotros, a pesar de 
que llevamos tres años dialo
gando con él y desarrollando 
proyectos en común, no sólo 
en el centro de la ciudad. Es
tamos muy contentos de cómo 
ha actuado pese a que nuestro 
modelo puede que hubiera 
sido el de tener restringido el 
tráfico también por las maña
nas. Pero si hemos conseguido 
el consenso estamos tan con
tentos". 

Peinado afirmó que "la pea
tonalización no tiene vuelta 
atrás; los vecinos están muy 
contentos y lo único que nos 
piden es mano dura contra los 
infractores. Es cierto que se
guimos recibiendo protestas, 
pero cada vez hay más gente 
que nos apoya". 

NIÑOS CON 
• Retraso en la adquisición 

de la lectura 
y la escritura 

• Dificultades motrices 
• Trastornos 

en el aprendizaje 
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"El plan de peatonalizaciín es otra excusa para quitarse de encima el 
mercado municipal", dice Ana, propietaña de "El Chiquer 

El plan de peatonalización amenaza el futuro 
de los puestos del Mercado de Abastos 
Los puestos y bancas del mercado de abastos han sido los más afectados por el plan 
de peatonalización y los menos favorecidos, según parece, de entre todos los co
mercios del centro histórico de Alcalá de Henares. Los comerciantes se quejan de la 
reducción de las ventas, pérdida de clientes y denegación de la tarjeta, por parte del 
ayuntamiento, que permita la entrada de los camiones que llevan la mercancía. 

Las ventas se han reducido. 
Los propietarios de los pues
tos del mercado municipal ya 
han notado un descenso de 
clientela en el primer viernes 
después de que se pusiera en 
marcha el plan de peatonaliza
ción. Ana, propietaria de "El 
Chiquet", nos contó: "toda la 
semana por la tarde se ha ido 
notando el bajón, pero ayer 
viernes, que es cuando viene 
la gente a comprar para toda 
la semana, se notaba mucho 
paro. Vienen a hacer compras 
grandes y para ello se traen el 
coche, ahora que no pueden, 
van a comprar a otros comer
cios". Además según nos co
mentan muchos, ha habido 
clientes que les han dicho que 
ya no volverán a comprar, 
"ahora irán a comprar a Juan 
de Austria". 

"Están favoreciendo a los 
grandes centros comerciales 
frente al pequeño comercio", 
dice Ana, "un sábado por la 
tarde sólo puedes coger los 
autobuses que van a los cen-
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Ana, propietaria de la frutería "El Chiquet", 
se queja de que favorecen a las grandes superficies 

y perjudican al pequeño comercio 

Natacha Merville, 
clienta habitual del mercado 
municipal, sí está contenta 

con el plan de peatonalización. 

Casimira Rodríguez 
opina que los comerciantes 

deben tener derecho 
a continuar con sus tareas 

tros comerciales porque son 
los que pasan con más fre
cuencia". Pero además, los co
merciantes del mercado toda
vía n o poseen la tarjeta que les 
permite pasar al centro: "Mi 
hermano- que trabaja con Ana 
en "El Chiquet"- tiene un ca
mión de ocho mil kilos y todos 
los días tiene que es tar supli
cando, enfrente del bolardo, 
que le abran para poder pasar 
la mercancía". 

Luis Álvaro y Mª Carmen 
son los propietarios de una de 
las charcuterias del mercado 
municipal: "los primeros que 
se quejan son los clientes, nos 
dicen que ya no van a venir 
más. Sobre todo, los viernes 
por la tarde, que viene gente 
de fuera con el coche, se ha 
notado el bajón". Pero no son 
sólo los clientes del mercado 
los que se quejan de las difi
cultades, a los propietarios de 
los puestos, después de varias 
conversaciones con el ayunta
miento, "nos han denegado la 
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Luis Álvaro y María del Carmen, charcuteros del mercado, 
dicen que los primeros que se quejan son sus clientes, 

Esther, la panadera, 
propone al alcalde que también peatonalice su barrio, 

que les advierten "que no van a venir más". " ... para que sólo pueda entrar yo" 

tarjeta para poder pasar al 
centro con las mercancías", 
como nos cuenta Luis Álvaro. 
"Estamos muy mosqueados, 
ya veremos lo que pasa en las 
elecciones". 

Una de las propietarias de la 
panadería del mercado tam
bién se muestra indignada por 
la forma en que se ha puesto 
en marcha el plan de peatona
lización: "No podía estar peor 
hecho. Todavía no me han 
dado la tarjeta para entrar en 
el centro". Se supone que los 
comerciantes del centro tienen 
derecho a reclamar su tarjeta 
y sin embargo, "vas a pedir la 
tarjeta y no te la dan. Tengo 
que dar media vuelta a Alcalá 
de Henares para poder entrar 
a mi puesto de trabajo. Yo pro
pongo al alcalde que también 
peatonalice mi barrio para que 
solo pueda entrar yo". 

Según los propietarios de los 
puestos que se encuentran 
dentro del mercado, el plan de 
peatonalización es una excusa 
más para "quitarse de encima 
el mercado". Y es que, a ellos 
es, según parece, a los únicos 
que el ayuntamiento les ha de
negado la tarjeta que permite 
pasar al centro histórico, difi
cultando las tareas de carga y 
descarga. 

En los comercios que se en
cuentran fuera del mercado 
cambia ligeramente la pers
pectiva. Algunos piensan que 
todavía es demasiado pronto 
para valorar las posibles pér
didas y el futuro de los comer
cios del centro. Joaquin, pro
pietario de la panadería de la 
calle Cerrajeros, nos dijo que 
los camiones que le suminis
tran no habían tenido ningún 
problema en llegar, "la entrada 
de la calle Libreros sigue 
abierta". Y en cuanto a las 
ventas y la reducción de la 
clientela: "Sí se nota que ha 
bajado el número de gente que 
viene a comprar". 

Sin embargo no todos están 
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"Mi hermano, que tiene un camión de ocho mil kilos, 
tiene que estar suplicando, delante del bolardo, que le abran 

para poder pasar la mercancía", comentaba Ana. 

en contra del plan. Entre las 
mismas clientas del mercado, 
había quien encontraba el 
plan de peatonalización como 
un adelanto en comodidad. 
Natacha Merville vive desde 
hace años en la calle Mayor: 
'Veo en el plan de peatonaliza-

TALLER 

ción algo fantástico, por mí se 
cerrarla aún más". Parece ser 
que Natacha siempre ha esta
do molesta por el tráfico exce
sivo que, sobre todo durante 
los días festivos, invade el cen
tro: "Ahora hay menos atas
cos, menos molestias y menos 

TRABAJOS 
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ruido. Tengo dos niños y aho
ra pueden jugar y salir a la ca
lle tranquilamente por las tar
des". Según ella, el cambio ha 
sido muy grande: "En cuestión 
de una semana hemos podido 
valorar los beneficios del plan, 
vas más tranquila por la calle, 
más despreocupada". Sin em
bargo, Natacha reclama más 
vigilancia en los semáforos 
para evitar que se cuele la 
gente: "Yo tengo dos coches, y 
si como residente en el casco 
histórico me comprometo a 
meter el coche en el garaje se
gún llego, no entiendo por qué 
los demás tienen que colarse 
para andar con el coche cien 
metros más. Los más perjudi
cados son los mayores, pero 
tienen las mañanas para des
plazarse en coche, además 
ahora se aparca mejor que an
tes y hay menos contamina
ción". 

Casimira Rodríguez lleva 
más de cuarenta años vivien
do en la calle Santiago: "A mí 
el plan de peatonalización me 
beneficia mucho, además está 
muy feo que una ciudad con 
tanto valor histórico como Al
calá esté llena de coches. Mi 
gusto seria no ver ni un coche 
por Alcalá, sin embargo existe 
la necesidad de que los comer
ciantes sigan con sus tareas, 
de manera que puedan acer
car el camión hasta la misma 
puerta del mercado para des
cargar, aparcándolo luego, eso 
sí, en los aparcamientos co
rrespondientes", recalca Casi
mira. Ante el peligro de que los 
puestos del mercado cierren 
por la falta de clientela, añade: 
'Yo quiero el mercado donde 
está, que no les pongan las co
sas dificiles porque es algo ne
cesario, además yo soy muy 
mayor y voy andando a todos 
los sitios, no entiendo por qué 
la gente no puede recorrer un 
poco más de calle para hacer 
la compra". 
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"El plan de peatanalización está mal hecha". dice lntDnia Pllaina, presidente de ICIClll 

Remodelación del plan de neatonalización tras las 
negociaciones entre ICOClll v el avuntamiento 
Antonio Polaino es el presidente de ACOCAMA. la asociación de comerciantes del centro de 
Alcalá de Henares. Desde esta asociación han salido la mayoría de las quejas sobre el plan de 
peatonalización, que parece ser que afecta sobre todo a los comerciantes de la zona. En los 

. últimos días se han sucedido varias conversaciones entre ACOCAMA y el ayuntamiento de la 
ciudad complutense con el fin de mejorar y adaptar el plan de peatonalización a las necesi
dades de los comerciantes. El pasado día 1 de octubre estuvimos entrevistando a Polaino, que 
nos explicó con detalle las quejas de los comerciantes y las propuestas del ayuntamiento. 

Según ACOCAMA, el problema mación es lo que promueve la ma- nir al centro, el resto de los días se 
del plan de peatonalización es que yoria de las quejas: "Los fines de puede acceder por la calle Libreros. 
"está mal hecho". Los comerciantes semana es cuando no se puede ve- El plan de peatonalización no se ha 
no están en contra del plan de pea
tonalización, como dice Polaino: 
"Los planes de peatonalización no 
son ni buenos ni malos, es simple
mente cómo se ponga en práctica, y 
este se ha ejecutado mal". Aunque 
en un principio, y con motivo de la 
puesta en marcha del plan, las re
laciones entre el ayuntamiento y 
ACOCAMA eran bastante delicadas 
por el grado de disconformidad de 
los comerciantes, ahora se están 
llevando a cabo una serie de nego
ciaciones entre ambos que parece 
que ayudarán a resolver el proble
ma. En estas conversaciones lo que 
se ha conseguido, de momento es 
que el centro permanezca abierto al 
tráfico hasta las 2:30 de la tarde: 
"Ahora el plan de peatonalización 
se pondrá en práctica sólo por la 
tarde". 

Desde ACOCAMA, se cree que el 
plan de peatonalización no afectará 
a los comercios como se creía en un 
principio: "no tiene por qué haber 
problemas mientras se consiga que 
se habiliten las suficientes plazas 
de aparcamiento como para que la 
gente pueda acercar el coche sin 
que tenga que estar en la puerta de 
los comercios". Además, la falta de 
aparcamiento en las calles del cen
tro es un problema que según Po
laino viene de antes y que no sólo 
ha aparecido ahora con el plan de 
peatonalización. Precisamente, otro 
de los acuerdos a los que han llega
do comerciantes y ayuntamiento es 
a la financiación por parte de los 
primeros del aparcamiento de la 
gente que viene al centro a com
prar: "Lo que más para a la gente al 
venir al centro es tener que pagar el 
aparcamiento, pero ahora lo vamos 
a financiar los comerciantes. Esto 
es como un centro comercial". Los 
comerciantes darán una o dos ho
ras de aparcamiento gratuito a 
aquellas personas que vengan a 
comprar al centro. 

sabido explicar, su problema es que 
nadie sabe en realidad en qué con
siste el plan". 

No obstante, Polaino advierte que 
"es todavia demasiado pronto para 
determinar si se están produciendo 
pérdidas reales en los comercios 
del centro". 

De todas formas , últimamente ya 
no hay tanta gente que intenta 
acercarse al centro, algunas perso
nas lo atribuyen a que la gente ya 
ni siquiera viene con el coche para 
ahorrarse los problemas. Antonio 
Polaino piensa que la falta de infor-
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Esll dlCisiín 111nnilirí ICbllr Slbre 1.800 vM11llas ca1 11 coste de 38 milla1es de earn 

la CAi declara zona de Rehabilitación 
Integrada el casco histórico de Alcalá 
La Comunidad de Madrid ha declarado Zona de Rehabilitación Integrada (ZRI) el casco his
tórico de Alcalá de Henares y parte de la colonia ''De Respeto", lo que según explicó el vi
cepresidente y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes, Luis Eduardo Cortés, 
permitirá actuar sobre 1.800 viviendas de ambas zonas. Según aseguró el consejero '1os es
tudios han demostrado que un porcentaje superior al 50 por ciento de estas viviendas tie
nen unas condiciones de habitabilidad deficientes, por lo que la ayuda de la administración 
es imprescindible si queremos conservar la memoria histórica de estas úeas". 

"La declaración de zona ZRI" 
-continuó Luis Eduardo Cor
tés- "permitirá a las familias 
obtener subvenciones a fondo 
perdido y préstamos cualifica
dos, así como exenciones de 
impuestos y tasas para las re- · 
paraciones. La inversión desti
nada a este fin será superior a 
38 millones de euros, aporta
dos entre la comunidad de 
Madrid , el ministerio de Fo
mento, el ayuntamiento de Al
calá y el resto serán financia
dos por los privados". 

El vicepresidente destacó la 
importancia de esta actua
ción, "que aunque excluye el 
recinto eclesiástico antiguo y 
el recinto universitario antiguo 
no residencial por estar suje
tos a un plan especial, tienen 

por objetivo primordial conser
var un núcleo homogéneo de 
gran relevancia artística, que 
no es sólo propiedad de los al
calaínos, ·sino de todos los ma
drileños". 

Finalmente, el consejero se
ñaló que la actuación afectará 
no sólo a las viviendas priva-

das, sino también a la rehabi
litación de edificios destinados 
a equipamientos comunita
rios, y que los afectados conta
rán con cualquier asesora
miento técnico, jurídico o ad
ministrativo que necesiten por 
parte de la administración 
tanto autonómica como local. 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

PROCOSTA psi de la Alameda 5. Alcalá de H. 

91 879 63 02 
TELÉFONO GRATUITO: 900 505 506 LEVANTE si www.procostalevante.com 
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Pll.IE IE llS 11111111 
Bungalows de 2 dormitorios, a 500 m. de la playa. 
Con piscinas y zonas comunes, totalmente amueblados. 
Situados en el casco urbano. 

EllFllll El •lllll 
Apartamentos de 1, 2 y 3 dormitorios. Piscina. 
Totalmente amueblados. En casco urbano. 
Garaje opcional. 

TARRAGONA 

IESllElllll Sii lllllS 
Lujoso residencial de apartamentos 2 y 3 dormitorios. 
a 200 m. de la playa, piscina, gimnasio, zonas verdes, 
club social, recinto privado 

GARANTIZAMOS MAXIMA RENTABILIDAD A LOS INVERSORES 
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Francisco Collado reconoce que los ciudadanos alcalaínos 
sienten verdadera inquietud por la inseguridad ciudadana 

"En protección contra robos poco 
tiene que hacer mi conceialía" 
El concejal cie Seguridad Ciudadana, Francisco Collado, reconoce que, en efecto, hay inquie
tud entre los ciudadanos por el incremento de robos y varios comerciantes acuden a la comi
saria de Policía Municipal pidiendo protección. Collado culpa de esto al gobierno autonó
mico y nacional porque considera que éstos tienen las competencias en este asunto. 

Collado afirmó: "La compe
tencia exclusiva en seguridad 
ciudadana es de la Policía 
Nacional, que tiene los medios 
y la legalidad para seguir 
todos los trámites. La Policía 
Local sólo puede detener a un 
delincuente para enseguida 
ponerlo a disposición judicial 
a través de la comisaría de 
Policía Nacional, que a partir 
de ahí se encargará de todos 
los trámites." 

Para proteger edificios 
públicos y concejales 
La Policía Municipal tam

bién tiene competencias exclu
sivas: "La seguridad ciudada
na es un concepto muy amplio 
que incluye factores específi
cos de la Policía Local, como la 
vigilancia y seguridad de edifi
cios públicos, de las autorida-
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des municipales, de las orde
nanzas municipales ... " 

Los agentes aumentarán en 
Alcalá: "Actualmente la Policía 
Local tiene 1 73 efectivos. El 
subinspector en excedencia 
laboral, el oficial en prácticas, 
cinco sargentos, trece cabos y 
153 policías. En los últimos 
años la plantilla aumentó en 

RAMON YCAJAL 4 •TENIENTE RUIZ 5 

siete efectivos, en 2001 se cre
aron otras cinco plazas en 
oferta pública y en 2002 otras 
diez, once si contamos a un 
agente que se jubila. En la 
oposición que saquemos pró
ximamente saldrán juntas 
esas dieciséis nuevas plazas 
de 2001 y 2002. Los aproba
dos podrán hacer el curso, a 
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mediados de 2003 se incorpo
rarán y tendremos 182 policí
as, aproximadamente el uno 
por mil de la población, un 
porcentaje mayor que en otras 
ciudades madrileñas simila
res." Collado aseguró: "Los 
ayuntamientos de izquierda 
nos reunimos periódicamente 
y tratamos temas de seguridad 
ciudadana. En el proyecto de 
pacto local ofrecemos asumir 
más competencias en seguri
dad ciudadana si nos dan 
dotaciones presupuestarías de 
la comunidad autónoma o del 
estado." 

Fuerte inversión 
La Policía Municipal está 

actualizando sus medios: "En 
material hemos hecho una 
gran inversión: 25 millones de 
pesetas para comprar bicicle
tas, motocicletas, una furgo
neta de atestados y otras cinco 
motos que nos darán para 
patrullas de calle. Es un incre
mento que se nota. Por otra 
parte estamos instalando en el 
cuartel de policía doce nue~s 
ordenadores interconectados 
con el ayuntamiento. Los poli
cías ya no escribirán los par
tes a mano, sino con el orde
nador. También construire
mos un nuevo cuartel cerca de 
la plaza de toros." 

Según el concejal de Seguri
dad Ciudadana, los fallos en 
esta materia son culpa del PP: 
"No podemos suplir las defi
ciencias del programa 2000 de 
Policía Local diseñado por el 
PP. que ha sido un fracaso 
estrepitoso. Por eso Aznar y la 
presidenta de la Federación de 
Municipios y Provincias fir
man un acuerdo para que las 
policías locales hagamos el 
trabajo que no puede hacer la 
Policía Nacional. Sólo podre
mos aceptar más competen
cias con más transferencias 
presupuestarías." 

La alternativa 
de la seguridad privada 
Collado no desea una priva

tización de la seguridad ciuda
dana: "Rodríguez Zapatero 
denunció los déficits en segu
ridad ciudadana y las alterna
tivas y propuestas del PSOE. 
Tenemos unos 60.000 policías 
nacionales y los vigilantes de 
seguridad han aumentado 
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astronómica.mente y ya casi 
son 100.000. El delegado del 
gobierno. en unas desafortu
nadas declaraciones, sugirió 
que la gente contratara y 
pagara su propia seguridad. 
No podemos admitir eso por
que la seguridad ciudadana es 
competencia exclusiva de las 
administraciones públicas. 
Otra cosa es que los propieta
rios de establecimientos con
traten vigilantes dentro de 
esos locales. pero es inadmisi
ble que personal civil patrulle 
por las calles ejerciendo unas 
competencias que no le 
corresponde." Han intentado 
agilizar algunas tareas: "Desde 
la concejalía de Seguridad 
Ciudadana nos hemos puesto 
en contacto con la juez decana 
de Alcalá para ver si se pueden 
tramitar denuncias directa
mente desde Policía Local sin 
pasar por la comisaría de Poli
cía Nacional. También hemos 
tomado otras medidas. Tenía
mos un sargento realizando 
funciones administrativas en 
plana mayor y lo hemos saca
do a la calle para controlar y 
mejorar la actuación de los 
efectivos policiales." 

"Alcalá es especial" 
Según Collado, la seguridad 

en nuestra ciudad es más difi
cil: "Alcalá tiene particularida-

Los ayuntamientos izquierdistas quieren más policías. 

des específicas. Es Patrimonío 
de la Humanidad y tiene un 
casco histórico que hay que 
conservar y mantener. Hay 
muchos negocios y hay que 
prevenir y perseguir los deli
tos. Alcalá tiene juzgados y 
con ellos hay que hacer otros 
trámites específicos. Alcalá 
tiene cárcel, con presos que 
hay que trasladar a los juzga-

dos o al hospital. Todo esto 
supone un detraimiento de 
efectivos de Policía Nacional 
que tienen que realizar esos 
trabajos, con lo que disminuye 
su efectividad en la calle. En 
nuestras conversaciones con 
el comisario hablamos de esto 
y él informó del trabajo reali
zado por la 'Policía Local. Con 
estas reuníones nos coordina-

.. -·----..-... ......... __ _ 

mos y somos más eficaces. 
Tenemos buenas relaciones." 

El concejal socialista recono
ció que el desproporcionado 
crecimiento urbanístico de 
Alcalá hace más complicada la 
labor policial: "El incremento 
de población y crecimiento 
perimetral hacen que se nece
siten más efectivos. El alcalde 
los pidió al delegado del 
gobierno y el comisario tiene 
copia de ese escrito. Todos 
conocen que el posicionamien
to que tenemos los ayunta
mientos izquierdistas es pedir 
más dotaciones policiales." 

Un nuevo problema en nues
tra ciudad es el de los delin
cuentes importados: "Había 
aumentado el robo en vivien
das y disminuido en comer
cios. pero esta tendencia ha 
cambiado. El delegado del 
gobierno aumentó la seguri
dad ciudadana en la capital y 
los delincuentes madrileños 
han emigrado a otras pobla
ciones como Alcalá. Hemos 
tenido que tomar medidas 
contra estos delincuentes 
recién llegados a nuestra ciu
dad y que se distribuyen por 
todos los barrios, no sólo en el 
casco histórico. Por tanto. no 
podemos vigilar sólo el centro 
de la ciudad, ya que los demás 
ciudadanos de Alcalá tienen el 
mismo derecho a la seguridad 
ciudadana." 
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La cumbre analizó cómo ganar al PP en las elecciones 

El gobierno municipal complutense se reunió 
en secreto en el castillo de Sigüenza 
El gobierno municipal se recluyó el domingo 29 de septiembre en un castillo para estudiar la 
forma de ganar al PP en las elecciones municipales del dia 25 de mayo de 2003. Para eso, en esta 
cumbre organizada y celebrada prácticamente en secreto, se establecieron las estrategias políti
cas que desde el gobierno se aplicarán en los nueve meses que quedan de este mandato de la cor
poración municipal. El equipo de gobierno prefirió esta vez un castillo para poder deliberar con 
tranquilidad alejándose de todos los ruidos e interferencias que podría tener una reunión de estas 
características en Alcalá, pero sobre todo se eligió el castillo de Sigüenza, que es parador nacio
nal, con el fin de mantener en el más absoluto de los secretos todas las deliberaciones y conclu
siones. Años atrás se puso de moda para este tipo de cumbres el chalet propiedad del ayunta
miento complutense en Humanes (Guadalajara), pero este gobierno prefiere la solemnidad que 
ofrece un castillo, y sobre todo la posibilidad de pasar desapercibido. 

Cuando apenas quedan 
nueve meses para la confron
tación electoral, el gobierno de 
izquierdas estableció las estra
tegias para intentar derrotar 
al PP en las municipales del 
día 25 de mayo de 2003. Para 
ello organizó una cumbre en el 
castillo de Sigüenza, parador 
nacional, donde reservaron 
una sala en la que se celebró 
una interminable reunión 
desde las diez de la mañana 
hasta las nueve de la noche 
del domingo 29 de septiembre. 
Sólo hubo una interrupción de 
una hora para comer las mag
níficas viandas del parador 
nacional seguntino. 

Pero fuera de ese descanso 
para el ágape, la reunión se 
celebró con intensidad. A ella 
asistieron el alcalde, Manuel 
Peinado, quien acababa de 
regresar de Ibiza adonde viajó 
para asistir al ingreso de la 
capital ibicenca a la asocia
ción de ciudades patrimonio 
de la humanidad. También 
asistió el portavoz de IU y pri
mer teniente de alcalde, Luis 
Suárez Machota. 

En la cumbre participaron 
todos los concejales socialistas 
y de IU a excepción de Julián 
González del Cerro, que no fue 
invitado después de retirarle 
las competencias el propio 
alcalde. Tampoco asistió la 
concejala de IU, Pilar Fernán
dez, a quien sus compañeros 
apartaron del grupo y a quien 
el alcalde también quitó com
petencias. La única ausencia 
dentro del gobierno municipal 
fue la del concejal de Depor
tes, José Luis García Pezuela, 
quien viajó con la RSD Alcalá 
a Las Palmas de Gran Cana
ria. También asistieron todos 
los asesores municipales, con
cretamente el jefe del gabinete 
de alcaldía, Agustín Baeza, y 
el asesor del alcalde, Juan 
Luis Aguirre, así corno la jefa 
del gabinete de prensa, Rosa 
Maria García, por parte del 
grupo socialista y el asesor del 
grupo de concejales de IU, 
Luis Gallego, junto con el ase
sor de la primera tenencia de 
alcaldía, Fran Pérez. 
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Manuel Peinado y Luis Suárez pretenden renovar el acuerdo de 
PSOE e W que configuró un gobierno como el que aparece en la 
foto inferior, con todo el poder para PSOE e W y el PP anulado. 

Estrategia 
La reunión se planteó para 

establecer los proyectos priori
tarios en los nueve meses que 
quedan de mandato munici
pal. Pero también, y no menos 
importante, fue el estudio de 
estrategias y mensajes que el 
gobierno municipal desarro
llará hasta las elecciones 
municipales. Los ediles socia
listas y los de IU no quieren 
que en estos meses aparezcan 
discursos ni propuestas con
tradictorias. En suma, PSOE e 
IU estrecharon sus lazos para 
presentar en campaña electo
ral un gobierno de unidad de 
la izquierda. Se trataba por 
tanto de armonizar estrategias 
políticas, incluso de pactarlas. 

En la reunión se trató espe
cialmente de los presupuestos 
municipales para el año 2003. 
De hecho, fueron analizados, 
concejalía por concejalía, los 
proyectos que quedan pen
dientes, revisando incluso el 
acuerdo de gobierno y viendo 
su grado de cumplimiento. _ 

Los miembros del gobierno 
municipal presentaron a la 
reunión una relación de casi 
300 proyectos de inversión 
que ha habido a lo largo del 
mandato municipal. Durante 
la cumbre se realizó un estu
dio de en qué fase se encon
traban esos 300 proyectos y se 
llegó a la conclusión de que 
hay en total un centenar de 
ellos pendientes de ejecutar. 
Precisamente en ellos se esta
blecerá la acción de gobierno 
en estos nueve meses que que
dan hasta las elecciones 
municipales. Son por tanto 
100 proyectos de inversión 
que están en curso, algunos 
más avanzados y otros menos. 
Un quince por ciento de estos 
100 proyectos no podrán con
cluirse pero se acordó ultimar 
la tramitación e incluso, y 
corno algo prioritario, poner 
las primeras piedras antes de 
las elecciones. Son los casos 
de aparcamientos subterráne
os establecidos en el plan 
específico realizado por la con
cejalía de Urbanismo, de la 
construcción del centro cívico 
y social de la avenida de Reyes 
Católicos, del edificio polifun
cional de Espartales Sur. Un 
85 por ciento de esos 100 pro
yectos sí que será concluido 
en estos nueve meses puesto 
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castillo de Sigüenza, plaza 
fuerte para el acuerdo PSOE-IU 

que la cumbre convino en que 
finalmente es prioritaria su 
ejecución. 

Incidencia social 
La cumbre de Sigüenza valo

ró la incidencia social poten
cial de determinados proyec
tos, con qué apoyo social 
cuentan y los inconvenientes 
que puede tener la ejecución 
de aquellos que afectan a 
calles, a saneamiento, a pavi
mentación, asfaltado, etc. El 
equipo de gobierno no quiere 
polémicas vecinales en estos 
meses; de alú que incluso se 
apuntara la posibilidad de que 
en un plan que sí está produ
ciendo polémica, como es la 
peatonalización, se dé por 
supuesto que, si hay un efecto 
negativo en algunas cuestio
nes parciales de la misma, se 
estudiarán para modificarlas. 

La cumbre sirvió para estu
diar estrategias de comunica
ción con el objetivo de que la 
izquierda gane las elecciones 
de mayo de 2003. Se trata de 
impedir que el PP consiga la 
mayoría absoluta por lo que 
en la campaña electoral se 
quiere presentar a dos fuerzas 
unidas en la izquierda. 

5.300 millones 
de pesetas 
en inversiones 
En cuanto a las inversiones 

realizadas en estos tres años 
de mandato municipal, en la 
cumbre se calculó que han 
ascendido a 5.300 millones de 
pesetas y en los próximos 
meses se incidirá de cara a 
asociaciones y entidades ciu
dadanas en este aspecto por 
parte del gobierno de izquier
das. En breve comenzarán los 
actos públicos en los que los 
miembros del gobierno muni
cipal explicarán a los ciudada
nos complutenses en qué han 
consistido esas inversiones. 

El gobierno municipal llegó 
también a la conclusión de 
que es necesario que quede 
realizado el proyecto de plan 
general de ordenación urbana 
a fin de que vaya a la comuni
dad de M!ldrid para su apro
bación. Otra cosa es que el 
gobierno regional dé su visto 
bueno al mismo. 
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la conexión entre ambas se realiza en la nueva rotonda construida en la M-119 

Abiena al Uálico la prolongación que une Espartales 
con la carretera de Camarma 

xión, que facilitará la entrada 
y salida a los vecinos del 
barrio de Espartales, se ha 
realizado en la recientemente 
construida rotonda que está 
en uso desde el pasado día 11 
de septiembre y se encuentra 
ubicada muy próxima a la 
fábrica de Poliseda. 

campus 
universitario 

Ambas obras han sido pro
movidas por el Consorcio 
Urbanistico 'Espartales Sur', 
que está constituido por el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y la Comunidad de 
Madrid, y han sido realizadas 
por la empresa Ferrovial-Agro
man, con un presupuesto de 
adjudicación de 1.184. 766,52 
euros. 

La nueva prolongación de la 
avenida Gustavo Adolfo Béc
quer de Espartales y la carre
tera M-119, que une Alcalá de 

Henares con la vecina locali
dad de Camarma, se abría al 
tráfico el pasado jueves día 3 
de octubre. Esta nueva cone-

Las obras se han ejecutado 
en un plazo de ocho meses, 
quedando únicamente por 
finalizar el ajardinamiento , 
que se realizará próximamen
te, cuando llegue la época ade
cuada para realizar los traba
jos de plantación. 

AZULEJOS 

GB:::~os LLJES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

ALBANILERÍA, FONTANERÍA, ELECTRICIDAD, ETC. 
- REFORMA INTEC:RAL DE LA VIVIENDA-

ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 -Tlf. : 91 889 85 42 -ALCAIA- Pol. El Caballo, nave 15 -LOECHES-

s de octubre de 2002 



"las actividades del Museo Araueolíuico Regional lo situarán entre 
los más imponantes en la invesuaaciín del Paleolítico en Europa· 

Ruiz Gallardón inauguró en Alcalá 
una exposición sobre 
los primeros pobladores de Madrid 
El presidente del gobierno regional mad.rlleño, Alberto Ruiz Gallardón, y la consejera de las Artes, 
Alicia Moreno Espert, inauguraron el viernes 27 de septiembre una exposición sobre los prime
ros pobladores de Madrid en el Museo Arqueológico Regional de Alcalá, situado en el antiguo con
vento dominico de la Madre de Dios. El presidente regional fue recibido en la ciudad compluten
se por el primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, ya que el alcalde, Manuel Peinado, se 
encontraba en viaje oficial a Ibiza para el ingreso de la capital ibicenca en el grupo de ciudades 
patrimonio de la humanidad. La cuenca de Madrid es una de las áreas de Europa fundamentales 
para conocer las formas de vida de nuestros antepasados. Por ello el Museo Arqueológico Regio
nal ha hecho de la investigación sobre los primeros pobladores de nuestra región una de sus máxi
mas prioridades. La exposición inaugurada por Ruiz Gallardón es el testimonio de ese esfuerzo. 

Los yacimientos des
cubiertos en 1862, hace 
más de 140 años, con
virtieron a Madrid en 
uno de los primeros 
lugares, junto a Inglate
rra y Francia, donde se 
podía constatar la pre
sencia del ser humano 
antes de la época histó
rica. Des-de entonces, 
en el territorio que hoy 
abarca la Comunidad, 
se han hallado cerca de 
200 yacimientos del 
periodo paleolitico. 

Durante su discurso 
para inaugurar la mues
tra, Ruiz Gallardón 
manifestó que "las acti
vidades de investigación 
que está desarrollando, 
junto con otras iniciati
vas para enriquecer-sus 
fondos docutnentales y 
potenciar su difusión, 
situarán al Museo 
Arqueológico Regional 
entre los más importan
tes centros de investiga
ción del Paleolitico en 
Europa". La muestra, 
dirigida por el director 
del Museo Arqueológico 
Regional, Enrique Ba
quedano, lleva por titulo 
"Bifaces y Elefantes: los 
primeros pobladores de 
Madrid" y ofrece una 
amplia visión de cómo 
eran y cómo vivieron 
nuestros antepasados 
más lejanos, mostrando 
los avatares y principa
les descubrimientos de 
los últimos 160 años en 
nuestra región, un 
aspecto de la historia 
que desde el descubri
miento de Miguelón en 
Atapuerca interesa cada 
vez más a la sociedad. 

"Con esta exposición, 
el Museo Arqueológico 
Regional pretende dos 
objetivos: acercar al 
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Luis Suárez Machota. en funciones de alcalde, da la bienvenida a 
Alcalá a Alberto Ruiz Gallardón y a Alicia Moreno Espert. 

Ruiz Gallardón, mira un dibu
jo de uno de los primeros 

pobladores de Madrid. 

gran público, de una forma 
rigurosa pero comprensible al 
mismo tiempo, los conoci
mientos sobre las primeras 
actividades humanas de las 
que se tiene constancia en la 
cuenca de Madrid, y de forma 
simultánea, que este renovado 
interés por la arqueología y la 
prehistoria sirva para relanzar 
la investigación sobre nues
tros antepasados", explicó 
Ruiz-Gallardón, quien anun
ció también que "la comuni
dad de Madrid, a través del 
Museo Arqueológico Regional, 
está preparando un merecido 
homenaje a Emiliano Aguirre, 
impulsor de las excavaciones 
de Atapuerca, que constituyen 
una verdadera revolución en 
la investigación de los origenes 
del hombre, y maestro de 
varias generaciones de paleon
tólogos". 

La muestra, una exposición 
temporal que puede visitarse 
en el Museo Arqueológico 
Regional, ubicado en la Plaza 
de las Bernardas de Alcalá, 
hasta el próximo 6 de enero, 
intenta dar respuesta a las 
preguntas, que como ser dota
do de conciencia, más se repi
ten en el hombre: su origen y 
el motivo de su presencia en la 
tierra. Respuestas que toma
ron un nuevo rumbo a partir 
de que, en 1859, Darwin 
enunciara sus teorias sobre la 
evolución de las especies, y de 
que en 1862 se encontraran 
en nuestra región los primeros 
restos de la época paleolítica. 

Madrid, clave 
para conocer los 
orígenes de Europa 
Las investigaciones prehis

tóricas comenzaron en la 
Comunidad de Madrid hace 
140 años, al descubrirse ins
trumentos de piedra tallada, 

PUERTA de Madrid 



bifaces, y restos de elefantes, 
en las inmediaciones del 
actual cementerio y pradera 
de San Isidro. De esta manera, 
en 1862, Madrid se convertía, 
junto a Inglaterra y a Francia, 
en uno de los primeros lugares 
donde se podía constatar la 
presencia del ser humano más 
allá de la época 'antediluvia
na'. Desde entonces, en el 
territorio que abarca la comu
nidad de Madrid se han halla
do cerca de 200 yacimientos 
correspondientes al periodo 
paleolítico. Este hecho confir
ma que la cuenca de Madrid 
es una zona clave para descu
brir los orígenes de Europa. 

La muestra cuenta con una 
selección de piezas, tanto 
herramientas de piedra tallada 
como de fauna, que nunca 
antes había sido expuesta. 
Esta inédita iniciativa reúne 
un material que de no contar 
con la colaboración del Museo 
Arqueológico Nacional, del 
Museo de San Isidro y del 
Museo Nacional de Ciencias 
Naturales, no podría haber 
sido posible. También ha sido 
fundamental para que esta 
muestra viera la luz el apoyo 
económico recibido de entida
des privadas, una de ellas 
financiera, así como del Canal 
de Isabel 11. 

En este recorrido histórico 
por las diferentes etapas que 
ha atravesado la investigación 
en Madrid y los resultados de 
la misma se constata que esta 
actividad en sus comienzos 
fue despreciada, e incluso per
seguidos los que a ella se dedi
caban, para después ser ejer
cida por aristócratas como el 
Marques de Cerralbo, y hoy 
potenciada por las administra
ciones públicas y apreciada 
por la sociedad. 

Impulso 
de la investigación 
arqueológica 
Alberto Ruiz Gallardón 

explicó: "El interés del gobier
no regional por nuestra histo
ria se ha plasmado en la crea
ción, en 1999, del Museo 
Arqueológico Regional. Un 
museo cuya ubicación en un 
edificio del siglo XVI, antiguo 
convento dominico, de esta 
ciudad patrimonio de la 
humanidaa es una manera de 
vincular nuestra historia más 
remota con la dimensión uni-
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El presidente regional observa restos arqueológicos encontrados en el territorio madrileño. 

Enrique Baquedano, director del museo. 

versal de Alcalá de Henares. 
Un museo que tiene encomen
dada la conservación, catalo
gación y exhibición del patri
monio arqueológico de la 
comunidad de Madrid, el 
impulso de la investigación 
arqueológica, y la promoción 
de la divulgación de sus fon-

dos a través de exposiciones 
como esta que hoy se inaugu
ra". Por eso y en cumplimiento 
de sus funciones, el Museo 
Arqueológico Regional, cono
cedor de que la cuenca de 
Madrid es una de las áreas de 
Europa fundamentales para 
conocer las formas de vida de 

nuestros antepasados, ha 
convertido la investigación 
sobre los primeros pobladores 
madrileños en una de sus 
máximas prioridades. "Pero 
quizá dentro de las actividades 
que lleva a cabo el Museo 
Arqueológico Regional, la de 
mayor trascendencia sea el 
reinicio de la investigaciones 
en el único yacimiento de la 
región, y uno de los pocos de 
España, en el que hay restos 
humanos anteriores a nuestra 
especie. Los descubrimientos 
que se realicen en el yacimien
to de Pinilla del Valle, en el que 
está colaborando un equipo de 
Atapuerca, permitirán conocer 
cómo era la vida de los habi
tantes de esta región hace 
200.000 años", manifestó 
Ruiz-Gallardón. 

El Museo Arqueológico 
Regional trabaja, además, en 
diferentes iniciativas como la 
publicación del libro 'Bifaces y 
Elefantes', la investigación del 
Paleolítico Inferior en Madrid, 
donde se hace un recorrido 
por las vicisitudes que ha 
atravesado la investigación de 
este periodo histórico y un 
balance de los resultados de la 
misma. Tanto la exposición 
como la monografia han esta
do al cuidado de un Comité 
Científico compuesto por 
Manuel Santoja, Alfredo Pérez 
González, Carmen Sesé, Susa
na Rubio y Joaquín Panera, 
que en todo momento ha 
hecho de la excelencia el rasgo 
más característico de su tra
bajo. 
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Áridos-1. Despedazado de un elefante hace 4.000.000 años© Dionisio Álvarez 

Reconiílo cronológico P•r una invesugación arqueológica v paleomológica 

los primeros madrileños 
se establecieron en los valles 
del Jarama v del Manzanares 
La comunidad de Madrid cuenta con uno de los más ricos patrimonios arqueológicos sobre 
las primeras ocupaciones humanas de la península ibérica cuya investigación se remonta al 
siglo XIX. A comienzos del siglo XXI el potencial arqueológico y paleontológico del que so
mos depositarlos debe protegerse, investigarse y difundirse, en un momento de delicado 
equilibrio entre el desarrollo y el medio ambiente. La finalidad principal de la exposición es 
dar a conocer la importancia -de los valles del Jarama y del Man7.8.Dares para mostrar uno de 
los poblamientos más antiguos (paleolítico) de la península y exponer las hipótesis más ve
rosímiles sobre las pautas de comportamiento de los homínidos del pleistoceno a partir de 
los importantes restos arqueológicos de nuestra región. 

La historia de la investiga
ción arqueológica y paleon to
lógica a través de un recorri
do cronológico donde se inte
gran, se cont extualizan y se 
explican· las principales p ie
zas de la exposición, muchas 
de ellas restauradas por el 
m useo arqueológico regional 
para la ocasión, y la interpre
tación de los yacimientos 
m ás importantes, nos permi
te a cercarnos con fascina
ción y rigor cien tífico a nues-
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tros antepasados remotos. 
Los objetivos de la exposi

ción que se puede ver en el 
museo arquelógico regional 
hasta el día 6 de enero de 
2003, son difundir la impor
tancia de la comunidad de 
Madrid para el conocimiento 
de nuestro pasado remoto, 
concienciando a la sociedad 
de la necesidad de su preser
vación, investigación y difu
s ión, reconstruir y mostrar la 
historia de la investigación 

arqueológica en Madrid e in
terpretar científicamente el 
paleolítico en los yacimientos 
del valle del Jarama y del 
Manzanares. 

Con estas premisas, la rea
lización de una exposición 
temporal en el museo ar
queológico constituye una 
importante actividad que 
ayudará a dar un nuevo im
pulso a la investigación. 

En cuanto a las áreas te
máticas de la exposición es-

tán la de los elefantes en Ma
drid, así como del descubri
miento de la antigüedad del 
ser humano, concretamente 
de la investigación en la pra
dera de San Isidro. 

El paleolítico 
en Madrid 
La mayoría de los asenta

mientos paleolíticos se locali
zan en los valles de los ríos, 
sitios estratégicos de comu
nicación y fuentes de sumi
nistro permanente como 
agua, materias primas para 
la fabricación de utensilios, 
animales para la caza y vege
tales para la recolección. 

Fuera de estas áreas fluvia
les los yacimientos son me
nos frecuentes y la informa
ción es muy fragmentaria. 

Dentro del paleolítico se 
han identificado diferentes 
fases evolutivas basadas, 
fundamentalmente, en las 
transformaciones tecnotipo
lógicas de las producciones 
líticas: el paleolítico inferior 
-cuyo complejo industrial 
mejor documentado es el 
Achelense-, el paleolítico me
dio y el paleolítico superior 
-representado básicamente 
por el solutrense-. 

El paleolítico se desarrolló a 
lo largo del pleistoceno, pri-
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Reconstrucción del Paisaje y la fauna de Madrid durante el Pleistoceno Medio (400.000 años) © Dionisio Álvarez 

mer periodo de la era cuater
naria. El poblamiento más 
antiguo conocido se remonta 
al pleistoceno medio, repre
sentado por los yacimientos 
en terraza del rio Tajo, aguas 
abajo de Aranjuez, semejan
tes al cercano yacimiento de 
Pinedo (Toledo}, y los sitios de 
ocupación de áridos (Arganda 
del Rey}, en el Valle del Jara
ma, atribuidos a una edad en 
torno a los 350.000 años. A 
pesar de carecer de restos hu
manos en nuestros yacimien
tos, estos primeros poblado
res pertenecerian a la especie 
"Horno erectus" (Horno sa
piens heidelbergensis} , docu-

mentados en el yacimiento de 
Atapuerca (Burgos}. 

Con una cronología poste
rior, que abarca desde el 
pleistoceno medio hasta el 
superior, contamos con una 
gran cantidad de yacimientos 
con complejos industriales 
que representan diferentes 
fases dentro de la secuencia 
general del paleolítico. Den
tro de estas fases , en el pale
olítico inferior, el achelense, 
es el mejor caracterizado 
-con macroindustrias nucle
ares como bifaces, cantos 
trabajados, triedros, hende
dores, etc-, mientras que el 
paleolítico medio (identifica-

do en exceso con las indus
trias musterienses} está ca
racterizado por útiles sobre 
lascas como raederas, pun
tas, denticulados, etc. y el 
paleolítico superior -con pro
ductos laminares y una am
plia gama de útiles como ras
padores, buriles, hojas, etc.
plantean muchos problemas 
de definición y localización 
cronoestratigráfica aún por 
resolver. 

Durante el pleistoceno las 
condiciones medioambienta
les diferian sensiblemente de 
las actuales. A través de los 
estudios paleontológicos se 
han establecido al menos dos 

Arenero del parador del Sol situado en la actual calle de Antonio López en Madrid. 
Museo Nacional de Ciencias Naturales. C.S.l.C. Colección del Archivo 
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grandes episodios climáticos: 
el pleistoceno medio, en el 
que se desarrollan las comu
nidades de cazadores reco
lectores del achelense, parece 
coincidir con un clima tem
plado, con una asociación 
faurústica típica de elefante 
de bosque, caballo, gran bó
vido (uro}, rinoceronte e hipo
pótamo, entre otras especies 
como ciervos y gamos, en un 
medio boscoso alternado por 
extensas praderas, y poste
riormente, el pleistoceno su
perior con especies bien 
adaptadas a un clima muy ri
guroso -seco y frio- como el 
mamut o el rinoceronte lanu
do. La abundancia de yaci
mientos paleolíticos en nues
tra comunidad parece indicar 
que a lo largo del pleistoceno 
se dieron las condiciones ne
cesarias para una intensa 

Hendedor de sílex. Yacimiento: 
Arenero de Orcasitas (Madrid). 
Museo Nacional d~ Ciencias 
Naturales. Fotografía © Museo 
Arqueológico Regional. Mario 
Torquemada. 
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Reconstrucción del Paisaje y la fauna de Madrid durante el Pleistoceno Superior (20.000 años) © Dionisio Álvarez 

ocupación del tenitorio por 
parte de los grupos de caza
dores-recolectores del paleo
lítico. A excepción de algunos 
rasgos, como la tecnología de 
las industrias líticas, los pa
trones de comportamíento de 
estas comunidades son poco 
conocidos. Según el modelo 
antropológico neoevolucio
nista, se trataría de peque
ños grupos o bandas cuyo 
s istema económico se basaba 
en la caza y la recolección. 
Este tipo de economía no 
productora (depredadora) y 
la ausencia de sistemas de 
almacenamíento generaliza
dos implicaban una fuerte 
movilidad del grupo en fun
ción de la mayor o menor 
abundancia de recursos y , 
por tanto, el establecimiento 
de campamentos no estables, 
relacionados probablemente 
con las diferentes actividades 
de carácter estacional. La 
cantidad de yacimientos en 
las terrazas de los ríos madri
leños sugiere que las riberas 
de éstos fueron las zonas 
preferentes para sus asenta
mientos y su área de capta
ción, por disponer allí de una 
gran variedad de recursos. 

También conocemos algu
nos ejemplos de ocupación en 
cuevas y abrigos en la zona 
norte de Madrid, como el ya
cimiento de Pinilla del Valle, 
con restos fósiles humanos 
(molares), que ha sido datado 
entre los 200.000 y 150.000 
años y la Cueva del Reguerillo 
que constituye, hoy por hoy, 
el único yacimiento con arte 
rupestre paleolítico en nues
tra Comunidad. 

Si bien el sistema económi
co no varió a lo largo de todo 
el paleolítico, sí se pueden 
observar algunos cambios en 
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Elefante antiguo (Elepa,hs Antiquus). Esqueleto postcraneal. 
Yacimiento: Aridos-2 (Arganda del Rey). 

Museo Arqueológico Nacional. 
Fotografía © Museo Arqueológico Regional. Mario Torquemada 

la forma e intensidad de la 
explotación de los recursos. 
La recolección tanto de pro
ductos vegetales como de pe
queños animales y la explota
ción de los recursos fluviales 
debieron de tener un papel 
predominante en la obten
ción de alimentos. En algu
nos yacimientos se han do
cumentado acumulaciones 
importantes de restos de ani
males asociados a industria 
lítica, como en Áridos 1 y 11 
(Arganda), Aniaga (Rivas-Va
ciamadrid), Transfesa (Villa
verde, Madrid) entre los más 
destacables, interpretados 
como áreas de despedazado 
de grandes mamíferos, sobre 
todo elefantes, que sugieren 
una cierta intensidad en las 
actividades de caza o de ca
rroñeo, aunque desconoce-

Núcleo levallois y lascas de sílex que encajan entre sí. Yacimiento: Áridos-1 (Arganda del Rey). 
Museo Arqueológico Nacional. Fotografía © Museo Arqueológico Regional. Mario Torquemada 
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Bifaz de cuarcita. Yacimiento: 
San Isidro (Madrid). Museo de 
San Isidro, Madrid. Fotografía 
© Museo Arqueológico Regio
nal. Mario Torquemada. 

mos los medios empleados 
para la obtención de las pre
sas. 

La caza, en aquellos prime
ros momentos, debió de tener 
un carácter oportunista e in
discriminado, explotando 
una amplia gama de especies 
que iba desde animales de 
pequeña talla (ratones, cone
jos, reptiles, aves, etc.) hasta 
los grandes herbívoros como 
elefantes, toros, etc. , que les 
servirían como alimento y les 
proporcionarían pieles, ten
dones y huesos para sus dis
tintos utensilios. 

La tecnología achelense pa
rece más indicada para acti
vidades de despiece que para 
capturar animales; en fases 
más avanzadas, en el paleolí
tico medio y superior, se ob
serva un cambio en la tecno
logía, en principio más depu
rada y eficaz (desarrollo de 
puntas, útiles enmangados, 
etc.) junto a un mayor control 
y conocimiento del medio. 

Además de las actividades 
desarrolladas para la obten
ción de alimentos, se cono
cen diversos yacimientos re
lacionados con la explotación 
y transformación de las ma
terias primas, sobre todo de 
sílex, cuyos depósitos prima
rios y secundarios son muy 
frecuentes en la cuenca de 
Madrid. 

Son los denominados "talle
res", yacimientos de superfi
cie, cuyo registro arqueológi
co está compuesto básica
mente por núcleos, fragmen
tos de talla y lascas sin 
transformar. · 

La continuidad en el pobla
miento por parte de cazado
res-recolectores posteriores 
al pleistoceno, denominados 
genéricamente como epipale-
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Asta de ciervo. Yacimiento: Arenero de Salmedina (Rivas-Vacia
madrid). Museo de San Isidro, Madrid. Fotografía © Museo Ar

queológico Regional. Mario Torquemada 

olíticos no está claramente 
documentada. Esto podría 
ser el resultado de una esca
sa ocupación, que parece ini
ciarse a partir de las últimas 
etapas de pleistoceno supe
rior en toda la meseta central 
española y que, al parecer, se 
prolongará durante algunos 
milenios, hasta las primeras 
comunidades agrícolas y ga
naderas del neolítico, ya en 
fechas muy tardías con res
pecto a otras regiones de la 
península. 

Yacimientos clásicos 
del paleolítico de la 
comunidad de Madrid 
Paleolítico inferior (Ache

lense): Cerro de San Isidro, 
Transfesa, Arenero de Oxíge
no, Arenero de Arriaga 1 y 11 , 
Areneros de Perales del Río, 
Areneros de Orcasitas, Are
neros de Soto e Hijos, La Ga
via, etc. en el Valle del Man
zanares. Las Acacias, Áridos 
1 y 11, Redueña, etc. en el Va-

Recreación de Hamo heidelbergensis. 
Fotografía © Museo Arqueológico Regional. Mario Torquemada 

Corte estratigráfico del 
yacimiento de San Isidro, 

elaborado por los hermanos 
Rotondo Nicoláu. 

Museo de San Isidro, Madrid. 

lle del Jarama. Areneros de 
Aranjuez, Las Cien Fanegas, 
etc. en el Valle del Tajo, etc. 

Paleolítico medio: Arenero 
de La Parra, Arenero de Ló
pez Cañamero, Areneros de 
Atajillo y Atajillo del Sastre, 
Arenero de La Casa del More
no, Arenero de El Almendro, 
Arenero de La Torrecilla, Are
nero de Parador del Sol, Are
nero de La Fuente de la Bru
ja, Arenero de Valdivia, La 
Perla, Canteras de Vallecas, 
etc. en el Valle del Manzana
res. Los Cenagales, El Negra
lejo, La Dehesa etc. en el Va
lle del Jarama, etc. 

Paleolítico superior: El Soti
llo, Las Delicias, Cueva del 
Reguerillo (Patones). etc. 
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El rector presidió su última Inauguración de curso 

Manuel Gala se despidió ante la camunidad 
académica Pidienda un cambia pasitivo 
La ceremonia de inauguración del curso académico 2002-2003 tuvo especial significa
do puesto que el solemne acto se convirtió en la despedida oficial de Manuel Gala como 
rector de la universidad después de más del8 años. Abierto el calendario electoral y 
ante los cuatro candidatos a sucederlo, Juan Ramón Cuadrado Roura, Diego Luzón, 
José Morllla y Virgilio Zapatero, el rector pidió un "cambio positivo", tanto para el nue
vo rectorado como para la adecuación de la universidad a la nueva ley de universida
des. La inauguraéión del curso académico se celebró el sábado 28 de septiembre en el 
paraninfo de la universidad. El presidente del Consejo Social de la universidad, Joa
quín Leguína, entregó los premios de est~ organismo a la docencia y la investigación, 
que este año han sido otorgados a Maria Angeles Díaz Muñoz, profesora titular de Ge
ografía Humana, y a Fernando Galván Reula, catedrático de Filología Inglesa. 

El programa · del solemne 
acto académico se inició con la 
lectura de la memoria del cur
so académico 2001-2002 por 
parte del secretario general de 
la Universidad de Alcalá, José 
Enrique Bustos, otro de los 
miembros del equipo rectoral 
que se despidió en esta inau
guración del curso. Poco antes 
los miembros de la comitiva 
académica hicieron su entra
da en el Paraninfo y siguiendo 
el tradicional protocolo se dis
pusieron a seguir el acto de 
inauguración del curso. 

En una ceremonia de despe
didas, la lección inaugural del 
curso académica correspondió 
al profesor Vicente Vilas, deca
no de la facultad de Farmacia, 
quien se despide de la univer
sidad de Alcalá al jubilarse. 
Vicente Vilas, catedrático de 
Fisicoquímica, recibió un cáli
do homenaje el día 20 de sep
tiembre en el cual impartió 
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José Enrique Bustos, 
secretario general de la 

universidad, realizó la lectura 
inicial del solemne 

acto académico 

otra lección magistral en el sa
lón de actos de la facultad de 
Farmacia. Sus colaboradores 
reconocieron su magnífica tra
yectoria personal y profesional 
que llevó al profesor Vilas a 
impartir su magisterio en las 
facultades de Farmacia de Ma
drid, Barcelona, Valencia y Al
calá. La lección de Vilas en la 
inauguración oficial del curso 
académico se tituló 'Esa molé
cula compañera inseparable 
de la vida'. 

Terminada la conferencia de 
Vicente Vilas se procedió a-dar 
solemne posesión académica 
de sus cargos a los catedráti
cos y profesores titulares de 
los distintos centros de la uni
versidad incorporados al 
claustro durante el último 
curso. El secretario general 
fue llamando a los nuevos pro
fesores para pres!aJ" juramen
te o promesa. Estos fueron 
acompañados por sus padri
nos y juraron o prometieron la 
máxima diligencia en el ejerci
cio de su magisterio ante la Bi
blia o la Constitución Españo
la. Tanto el juramento como la 
promesa se realizó siguiendo 
la fórmula clásica, en lengua 
latina. 

Cambio positivo 
Finalmente, desde la mesa 

presidencial, que compartía 
con el profesor Vilas, con el 
presidente del Consejo Social, 
Joaquín Leguina, con la terce
ra teniente de alcalde, Magda
lena Moreno, y con el secreta
rio general de la universidad, 
José Enrique Bustos, el rector 
pronunció el discurso inaugu
ral del curso 2002-2003, que 
una vez abierto el calendario 
electoral se ha convertido en el 
último que ha dirigido a la co
munidad universitaria tenien
do en cuenta que la primera 
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Los candidatos a rector de la universidad de Alcalá: Juan Ramón Cuadrado Roura, Diego Luzón, José Morilla y Virgilio Zapatero 
vuelta de las elecciones será el 
día 24 de octubre y la segunda 
vuelta será el día 31. 

El rector Gala pronunció un 
díscurso en el que hizo balan
ce de su gestión recordando y 
poniendo de manifiesto las dí
mensiones que ha alcanzado 
la universidad alcalaína y díjo 
que "estamos ante un momen
to de cambio que debe ser po
sitivo". Gala se refirió a la 
adaptación de la universidad a 
la nueva ley universitaria, 
pero también a la sucesión en 
el rectorado. 

Manuel Gala explicó que "es
tamos en una buena, en una 
excelente universidad en el 
contexto español, prestigiada 
en el contexto nacional e inter
nacional. No es una afirma
ción de una persona que per
tenece a la universidad; es así 
puesto que se trata de un re
conocimiento unánime. Y esto 
es algo que se produce en la 
investigación y en la docen
cia". 

El rector explicó que la uni
versidad tiene una superficie 
total de 300.000 metros cua
drados entre el campus de Al-

calá, los edificios del casco 
histórico y los centros de Gua
dalajara: "Al principio se nos 
entregó un antiguo campo de 
aviación abandonado y lleno 

de agujeros y actualmente te
nemos el mayor campus de 
España". 

Gala manifestó que "la uni
versidad de Alcalá es la única 

universidad española que no 
ha sido planificada ni progra
mada por el sector público. Es 
una afirmación categórica, 
pero miren alrededor, a las de
más universidades. Aquí, cada 
proyecto, cada tarea. la hemos 
acometido, la hemos planifica
do, la hemos concebido y la 
hemos ejecutado nosotros. Por 
supuesto con el apoyo de la fi
nanciación pública y a veces 
con el apoyo de la sociedad ci
vil privada. Pero la universi
dad de Alcalá es la única que 
se ha hecho a sí misma. Y eso 
lo hemos hecho con un gran 
esfuerzo. Eso nos ha permiti
do tener una estructura y 
unas infraestructuras muy 
adecuadas. Tenemos el mayor 
campus de España en gran 
medida ya urbanizado. Tene
mos una ciudad universitaria 
de corte histórico tradicional 
que es una seña de identidad. 
La universidad de Alcalá ocu
pa el 15 por ciento del casco 
histórico de Alcalá y además 
tenemos un modelo espléndi
do en Guadalajara. Pero lo 
más importante es que tene
mos un modelo de universidad 
abierta a la sociedad". 

Joaquín Leguina entregó los premios a la docencia y la investigación a María Ángeles Díaz Muñoz y a Femando Galván Reula 
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·E1 IUIUro está en las aulas', lema de su programa 

Zapatero presentó su candidatura a rector 
El jueves día 26 de septiembre a la una de la tarde el catedrático de Derecho Virgilio Zapatero 
presentó su candidatura a rector de la universidad de Alcalá en el salón de actos del colegio de 
San Ildefonso, que se desbordó de público. En la presentación del programa de Zapatero también 
intervinieron Nazaret Pérez de Castro, secretarla general de la candidatura, y Maria Ángeles Gu
tiérrez Fraile, candidata a gerente de servicios universitarios. Entre los espectadores estuvieron 
expertos profesionales universitarios como el economista argentino Daniel Sotelsek. 

Tras el agradecimiento de 
Nazaret Pérez a todos los pre
sentes, la primera en hablar 
fue María Ángeles Gutiérrez: 
"Soy funcionaria desde hace 
25 años y ya tengo experiencia 
en administraciones públicas. 
Ahora se trata de la dirección 
general de la univei:sidad. Vir
gilio me preguntó si quería ser 
gerente y acepté encantada. 
Virgilio tiene una gran cabeza 
y experiencia en la adminis
tración y la universidad. Sabe 
qué debe cambiar y nos en
cantarla tener un nuevo pro
yecto para la universidad de 
Alcalá. " 

"Un mes es suficiente" 
A continuación vino el dis

curso de Virgilio Zapatero, que 
también agradeció a todos su 
presencia: "Espero conoceros 
y que me conozcáis, bien como 
rector o como compañero de la 
universidad. Nuestra campa
ña electoral coincide con el 
inicio de curso y durará un 
mes. Es tiempo suficiente para 
informar del programa y no 
deseo ponerme pesado porque 
sería una señal de que no con
venzo y estoy equivocado. No 
nos podemos permitir lujosas 
campañas de varios meses 
como en las presidenciales de 
EEUU. Deseo una campaña 
austera porque el rector debe 
serlo y la universidad no anda 
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sobrada de medios." 
El candidato indicó las nor

mas de su campaña: "Una 
campaña electoral debe tener 
reglas y por eso tenemos un 
decálogo: respeto al pluralis
mo (no todos pensamos igual y 
eso es bueno) , tolerancia, res
peto a nuestro patrimonio, re
lanzar la imagen de la univer
sidad... También debemos 
rendir cuentas. Los candida
tos hemos recibido un millón 
de pesetas y yo diré en qué he 
gastado cada una de ellas. Ese 
será mi estilo de campaña." 

El ex ministro de Relaciones 
con las Cortes afirmó: "En 
1970 acabé la carrera y desde 
entonces he sido siempre ser
vidor público. Por eso hace 
once años dimití y volví a la 
universidad. Quien sepa qué y 
cómo hay que hacer en la uni
versidad de Alcalá debe hacer
lo. Ese es mi caso, creo saber
lo. No está de moda el deber y 
el servicio público pero, pese a 
que dicen que tengo mucho 
que perder, yo los sigo defen
diendo con mi experiencia y 
aptitudes, si es que tengo al
guna." 

Formar profesionales 
y ciudadanos 
Zapatero expuso su concep

to de programa electoral: 
"Groucho Marx interpretó a 
un político diciendo: 'Estas 

son mis ideas, pero si no les 
gustan tengo otras mejores'. 
Efectivamente un programa 
electoral no debe ser una rela
ción de reivindicaciones y crí
ticas, una suma que luego no 
cuadra. Ortega dijo: 'Los hom
bres de estado son los que tie
nen en la cabeza qué hacer 
con el país'. El programa debe 
girar en torno a una idea, que 
en nuestro caso es 'El futuro 
está en las aulas', nuestro es
logan. Con él hemos articula
do un proyecto primero con 
bases y luego con reuniones 
con alumnos, profesores y PAS 
(Personal de Administración y 
Servicios). Agradezco perso
nalmente a cada colaborador 
la elaboración del programa y 
los leo uno a uno para no de
jarme ninguno. También reco
nozco la aportación de quienes 
se han reunido con nosotros y 
nos han dado opiniones y su
gerencias." 

El lema de su campaña es 
conciso: "Nuestro eslogan ex
presa que la prioridad es for
mar alumnos con la docencia, 
la investigación y la extensión 
cultural. No sólo queremos 
formar profesionales especia
listas, sino también ciudada
nos. No queremos adular al 
alumno sino formarlo con tu
torías y sistemas diferentes, y 
también como ciudadanos. 
Queremos informar y formar, 
instruir y educar. Todo nues-

tro programa gira en torno a 
este fin y lo demás son medios 
para lograrlo." 

Acreditación 
Zapatero afirmó que la uni

versidad de Alcalá debe mejo
rar mucho para poder superar 
el próximo desafio: "Debemos 
ganar el reto de· la acredita
ción. Las titulaciones que no 
pasen la acreditación no servi
rán y los estudiantes no las 
demandarán. Entonces la uni
versidad de Alcalá será de se
gunda, para los rechazados 
por otras universidades. La 
universidad de Alcalá mantie
ne el número total de alumnos 
desde sus comienzos, pero 
unas titulaciones ganan alum
nos y otras los pierden. Éstas 
no se han adaptado a las de
mandas de la sociedad porque 
hemos perdido la perspectiva 
y no nos hemos modernizado 
para atraer estudiantes de 
toda España." 

El ex ministro advirtió que 
por el camino actual la univer
sidad de Alcalá acabará des
prestigiada y hundida: "Quiero , 
una universidad de Alcalá de 
referencia por su docencia e 
investigación y no sólo por su 
capital inmobiliario. Quere
mos que los alumnos vengan a 
la universidad de Alcalá por
que nuestras titulaciones son 
buenas. Si no lo son, no ven
drán ni los de nuestro entor
no. Este es mi objetivo. Lo de
más son medios." 

Zapatero se puso una meta 
que hoy está bien lejos de al
canzarse: "Quiero que la uni
versidad de Alcalá sea la mejor 
de Madrid y de las mejores de 
España. Tenemos problemas 
de financiación y tendremos 
que lograrlo con los medios 
que tenemos: alumnos, profe
sores y personal de adminis
tración y servicios. Nuestra 
universidad no está derrotada, 
tiene un entorno favorable y 
un patrimonio. Aprovechemos 
sus recursos. Ya lo dijo Orte
ga: 'Para mejorar la universi
dad, lo primero es el alumno'." 

La formación personal tam
bién es clave para Zapatero: 
"Debemos formar al alumno 
en valores y sentimientos, que 
salgan solidarios y cultos, es 
decir, cultivados en los valores 
de Giner de los Rios: corazón, 
cabeza y manos. Por eso insis-
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timos en tero~ aparentemen
te colaterales pero que están 
en el núcleo de nuestro pro
grama, como el 0,7%, la pro
moción del voluntariado y el 
medio ambiente, porque son 
parte de la educación del 
alumno. Queremos humani
dades, no especialistas salva
jes que saben mucho de lo 
suyo y nada de la vida." 

"Mucho más 
que dar clase" 
Zapatero propone una hoja 

de servicios para los profeso
res: "Los estudiantes deben 
acabar orgullosos de la uni
versidad de Alcalá y con titu
las de prestigio, siendo ciuda
danos bien formados. Los pro
fesores, tanto los viejos como 
los jóvenes, estamos desmoti
vados porque no encontramos 
nuestro papel en la doce~cia 
ni en la investigación. Esta 
nos gusta más pero no está 
valorada. Sólo cuenta la carga 
lectiva, que es el veneno que 
impide ~ejorar los planes de 
estudio. Estos deben separar
se de la carga lectiva. Los pro
fesores hacemos mucho más 
que dar clase y tenemos que 
investigar para poder hacer 
docencia. Debemos sustituir 
carga lectiva por actividad 
académica. Que computen las 
publicaciones de los profeso
res, sus congresos y sus cap
taciones de estudiantes. Para 
conseguir esto necesitamos 
una hoja de servicios." 

El personal de administra
ción y servicios es indispensa
ble para Zapatero: "La univer
sidad no funcionará sin una 
administración eficiente a la 
que se garantice transparen
cia y respeto a los acuerdos, 
así como una promoción cons
titucional del mérito, la capa
~idad y la igualdad. Mari 
Angeles, sólo te pido profesio
nalidad y no me meteré en tu 
gestión ni en tus nombramien
tos. Si lo haces bien seguirás y 
si no te echaremos. La admi
nistración debe ser imparcial y 
dedicada para que confiemos 
en ella. La comunidad univer
sitaria debe decir qué hacer. 
Pero el cómo debe decirlo la 
administración. El primer con
tacto de un estudiante con la 
universidad, al hacer la matri
cula, es un personal de admi
nistración y servicios. Su buen 
trato a los estudiantes y a sus 
padres hace mucho más que 
nosotros por la imagen de la 
universidad de Alcalá." 

El catedrático cuenta con to
dos para su proyecto: "En de
finitiva, estudiantes, profeso
res y personal de administra
ción y servicios son los gran
des actores para que la uni
versidad de Alcalá sea la mejor 
de Madrid. Debo mucho a esta 
universidad y para servirla 
debo ponerme a vuestra dis-
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pos1c1on. Parafraseando a 
aquel hombre de estado norte
americano, debo preguntarme 
qué puedo hacer yo por la uni
versidad de Alcalá y no al re
vés. Si no soy elegido, seré el 
máximo colaborador del nuevo 
rector. " 

El candidato contó una 
anécdota: "Una profesora de 
Química me hizo la pregunta 
más dificil: '¿Por qué debo vo
tarte?' Tuve que decirle: 'Espe
ra. Lo pensaré y te llamaré'. 
Las campañas sirven para ex
poner los proyectos y el estilo 
de quienes nos gobernarán. 
Eso debe motivar nuestro 
voto. " 

"Tolerancia, 
transparencia 
y diálogo" 
Zapatero desea un rector 

distinto: "Me gustaría que el 
próximo rector tuviera encaje 
y sentido del humor, que 
aguantara y tolerara las críti
cas con serenidad, que fuera 
accesible a todos y estuviera 

dispuesto a rendir cuentas. 
Los profesionales de la educa
ción pública siempre exigimos 
autonomia, pero también de
beríamos rendir cuentas por 
los medios y recursos que nos 
da la sociedad." 

La ruina en que se encuen
tra la universidad de Alcalá no 
quedó al margen: "El próximo 
rector debe dedicar el 80% de 
su tiempo a buscar financia
ción. No debemos pedir todo lo 
que necesitemos al presu
puesto público, que además 
no nos lo dará. Debemos di
versificar la financiación de la 
Universidad de Alcalá y bus
car alternativas, como hacen 
los buenos rectores" 

Zapatero espera que la uni
versidad de Alcalá se demo
cratice: "Una función muy im
portante del rector será ser la 
imagen de la Universidad de 
Alcalá. El rector debe ser inte
grador. Hemos perdido mucho 
tiempo con crispaciones y ten
siones. El rector debe echar 
vaselina y suavizar la situa
ción para recuperar el clima 

Ahora aún más cerca de usted, 
Nuevo Centro de Bronceado en e/ Era Honda, 27 
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típico de una universidad. 
Nuestra candidatura pensó en 
el diálogo como lema, pero al 
final preferimos el que tene
mos porque, con todo lo im
portante que es el diálogo, es 
sólo un medio. El rector debe 
tener mucha capacidad de 
diálogo. A mi, más aun que 
hablar, me gusta escuchar. Así 
he aprendido mucho." 

El ex ministro terminó con 
un consejo a los votantes: "En 
Italia se cuenta una anécdota 
de la época de Enrico Berlin
guer, durante la gran tensión 
entre el Partido Comunista 
Italiano y la Democracia Cris
tiana. Un indeciso preguntó a 
un párroco a quién debía vo
tar. 'No deseo influir en tu voto 
y sólo te daré dos principios 
para que reflexiones. Estamos 
en democracia y si la quere
mos debemos votar Democra
cia. Has venido aquí a la igle
sia, por lo que está claro que 
tu opción es Cristiana. Con es
tos dos principios, vota lo que 
quieras' , respondió el sacerdo
te." 

No sólo hubo aplausos 
Tras los aplausos del públi

co un espectador se dirigió a 
Zapatero: "Usted debería re
partir su programa para así 
hacer sólo una presentación." 
En ese momento alguien a su 
espalda le dio un programa y 
el hombre insistió: "Pero debió 
repartirlo antes del discurso. 
Está bien la austeridad pero la 
universidad de Alcalá lleva 
desde siempre aguardando re
cursos públicos." Zapatero 
respondió: 'Tomo nota de sus 
sugerencias y le atenderé per
sonalmente." El espectador re
plicó: "Debería contestar de
lante de todos, no personal
mente". Tras esto se levantó la 
sesión. 
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Luis Suárez Machota, concejal de Cultura. Guillermo Baeza, gerente de la Fundación Colegio del Rey. 

Cervantes v su época serán protagonistas durante diez días 

la Semana Cenantina, una fiesta única 
El jueves día 3 de octubre empezó la Semana Cervantina, que acabará el domingo día 13. Se trata de una 
celebración municipal en la que el protagonista es Cervantes y su época, con distintas adaptaciones artísti
cas de muchas de sus obras y también de algunos entremeses de Lope de Rueda. Teatro, danza y música 
son algunas de las artes previstas en el programa, sin olvidar la lectura del quinto capítulo del Quijote. El 
presupuesto total de la Semana es de 84.000 euros, de los que 30.000 se destinan al mercado. 

El edil de Cultura, Luis Suárez 
Machota, afirma que su concejalía 
y la Fundación Colegio del Rey han 
echado el resto en esta edición: "El 
objetivo de la Semana Cervantina 
es consolidarla como la gran fiesta 
lúdico - cultural de Alcalá en tomo 
a Cervantes. También pretendemos 
dar identidad a Alcalá de cara al IV 
centenario del Quijote, que se 
puede celebrar en nuestra ciudad. 
Es una semana eminentemente cer
vantina que parte de la obra, de la 
vida y de la época de Cervantes. 
Creo que es la semana más cervan
tista y más quijotesca que se ha 
hecho. Se trata de reivindicar de 
forma notable y con medios la figu
ra de Cervantes." 

El gerente de la Fundación Cole
gio del Rey, Guillermo Baeza, asin
tió: "El gran mercado del siglo de 
oro, que ahora se llamará mercado 
del Quijote, ya no es el acto princi
pal, sino uno más de los que se 
celebran en la Semana. Hemos 
hecho un pequeño festival de teatro 
cervantino con cinco o seis compa
ñías de danza y otras artes escéni
cas que interpretarán temas concre
tos del Quijote como 'El retablo de 
Maese Pedro' , de Manuel de Falla, 
'La suite del Quijote' de Telemann 
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o 'Defensa de Sancho Panza', de 
Femando Femán Gómez. Esta últi
ma obra es una visi_ón moderna y 
actual de don Quijote desde la pers
pectiva de su escudero. Para los 
niños, tenemos una versión del 
Quijote en títeres el día 9 en la sala 
Margarita Xirgu." 

No sólo el Quijote 
El Quijote no será la única obra 

cervantina en la Semana: "El día 11 
un ballet flamenco representará la 
ejemplar novela de Cervantes 'Rin
conete y Cortadillo'. Los días 12 y 
13 habrá una representación teatral 
de la no menos ejemplar 'La gitani
lla'. Durante esos días en el claus
tro del Museo Arqueológico habrá 
una versión del Quijote en comedia 
del arte." 

Para los entremeses de Cervantes 
la Semana tiene un apartado espe
cial: "La fiesta del entremés será 
los días 5, 6, 9, 12 y 13 y tendrá 
como escenarios la plaza de San 
Diego, la plaza de Cervantes, la 
calle Mayor y el Hospita1illo, en los 
que se verán entremeses como 'La 
fuga de Salamanca', 'El viejo celo
so', 'Los habladores' . . . Habrá una 
visión de los pasos de Lope de 

Rueda, el antecesor y modelo de 
Cervantes." 

El programa de este año tiene 
una innovación: "El día 6 tendre
mos un gran espectáculo de calle a 
cargo del teatro Guirigay, un gran 
carnaval barroco tomado de los 
ritos medievales. El sábado día 5 
habrá una novedad: el encuentro de 
arrieros. Es muy importante porque 
la figura del arriero es muy literaria 
y aparece en uno de los capítulos 
del Quijote. Se dará un contenido 
cervantino al arriero y se recupera
rá la esencia de lo que significaba 
para la cultura y el comercio este 
oficio que evidentemente se ha per
dido." 

También tocarán grupos de Alca
lá y de fuera: "Otras actuaciones 
musicales serán la del Táo Assai el 
día 1 O y el ID Encuentro Coral de 
Música Cervantina, que será los 
días 12 y 13 en el patio de la uni
versidad cisneriana. Estará organi
zado por la -Schola Cantorum y 
vendrán varios coros, como la 
Coral Polifónica Turolense." 

Final pirotécnico 
La Semana de este año tendrá 

variedades para todos los gustos: 

"Se combina el ver teatro sentado 
con verlo de pie o verlo en un patio. 
También se puede disfrutar del 
ambiente de un mercado del Quijo-
te que este año tendrá asimismo 
una estructura muy teatral en la que 
se representarán pasajes del Quijo-
te. Los dos días por la noche_el 
mercado terminará con la escena 
del clavileño, que tendrá fuegos -
artificiales. Se trata por tanto de 
una programación lúdico - cultural 
muy amplia y comparable a las 
ferias salvando las distancias. Y el 
presupuesto." 

El mercado ya no es la atracción 
principal pero supera al de años 
anteriores: "El mercado será más 
grande, con 170 puestos y 28 talle
res artesanos de exhibición y no de 
venta, como toneleros, cesteros, 
herreros, ceramistas, hilanderos ... 
Así recuperamos oficios perdidos y 
los metemos en este gran parque 
temático que será el mejor decora
do para la ciudad barroca que tene
mos." 

La lectura pública del Quijote va 
ya por el quinto capítulo: "Haro 
Tecglen lo leerá el día 9 a las doce 
a los pies de la estatua de Cervantes 
y todo el que quiera podrá leer tam
bién. El miércoles 9 a las ocho 
entregaremos los premios Ciudad 
de Alcalá. Es un día en el que, pese 
a ser fiesta en Alcalá, también 
habrá actividad y no sólo actos ins
titucionales como el año pasado." 

Con esta celebración se desea 
aprovechar que Cervantes naciera 
en Alcalá: "La Semana Cervantina 
ha tomado cuerpo y es una fiesta 
que parte de nuestra singularidad y 
no se parece a ninguna otra. No 
podrían hacerla en otro sitio, al 
menos con este diseño." 
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Con ••ta fllerza lasumosa", de lope de Vega, presentada por Noviembre Teatro 

El Teatro Salón Cervantes inauguró la temporada 
La temporada teatral ha dado sus primeros pasos. El pasado fin de semana el Teatro Salón Cervantes 
acogía la primera obra de esta nueva campaña 2002-2003. Para ello la Fundación Colegio del Rey 
inauguraba su calendario teatral con la obra de Lope de Vega ''La fuerza lastimosa". 

El Teatro Salón Cervantes acogía 
los pasados 28 y 29 de septiembre 
la primera obra teatral de la tempo
rada. La compañía Noviembre Tea
tro presentaba ante el público com
plutense una obra dirigida por el 
joven director complutense Eduar
do Vasco en versión de Yolanda 

Pallin. En 'La fuerza lastimosa' de 
Lope de Vega se representa una 
obra de amor, celos, y honra, que 
encubren un conflicto mayor, el 
hombre frente a sus decisiones. 
Una obra basada en un romance, el 
del Conde Alarcos, cuya primera 
impresión conocida data de 1515, 

aunque el origen de la historia sea 
difuso y la identidad de su creador 
discutida. Este popular romance 
abarcó España, Italia, Portugal y 
sus colonias, apareciendo en cada 
lugar transformado y con variantes 
de todo tipo. "La fuerza lastimosa" 
ya había sido representada en el 

Toda la tecnología Mazda con el máximo equipamiento, ahora a tu alcance. 
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• Cierre centralizado remoto • Servodirección de asistencia variable 
• Elevalunas eléctricos delanteros y traseros • Siete asientos opcional 
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festival de Almagro y próximamen
te también estará presente en el fes
tival de París. De esta manera y 
con esta obra del ingenioso escritor, 
se daba por inaugurada una nueva 
temporada teatral organizada en el 
Teatro Salón Cervantes por la Fun
dación Colegio del Rey. 

Avda. Constitución, 140 - 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) - Tlf.: 91 676 03 06 
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Ha sido nombrado por la CAM al asumir las competencias sanitarias 

Francisco Javier González, nuevo 
Gerente de Atención Primaria en Alcalá 
Francisco Javier González Sanz es el nuevo gerente de Atención Primaria del Área 3, que abarca 
Alcalá, Torrejón de Ardoz y todos los municipios del este de la comunidad de Madrid. El pasado 
martes día 1 conseguimos que nos prestara unos minutos de su tiempo para que nos pusiera al 
día sobre sus objetivos y propuestas en el sistema sanitario de la zona. Francisco Javier Gonzá
lez Sanz, de 48 años, nacido en Madrid y con dos hijos, lleva toda su carrera profesional dedica
do a la sanidad pública. Su vida laboral siempre ha estado vinculada a la capital, donde ya había 
desempeñado anteriormente, en el área cuatro, el puesto de Gerente de Atención Primaria. Se es
pecializó en pediatría en el Hospital de la Cruz Roja cuando todavia estaba vinculado a Alcalá de 
Henares, especializándose más tarde, y tras estudiar varios cursos, en gestión. En estos momen
tos posee un largo currículum trabajando en Atención Primaria: desde coordinador de equipos 
hasta gerente de atención primaria, pasando por director médico. 

- ¿Qué objetivos se propuso 
al ser nombrado gerente de 
Atención Primaria del Área 
3? 

- La línea de trabajo que im
pulsará esta gerencia en los 
próximos meses se basará en 
los siguientes puntos: 

• Estudio de la zonificación 
sanitaria, en relación con las 
previsiones de crecimiento po
blacional. 

• Análisis de los recursos 
asistenciales de las unidades 
en relación con la población de 
TSI que tienen de referencia. 

• Revisión de la accesibilidad 
de los ciudadanos a los centros 
y servicios de Atención Prima
ria. 

• Cooperación abierta con los 
restantes recursos asistencia
les de Atención Especializada 
(en hospital y centros de espe
cialidades). de urgencias de 
Madrid (SUMMA) y con Salud 
Pública. Colaboración con las 
redes sanitarias municipales. 
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• Mejorar, con el compromiso 
de todos, los resultados asis
tenciales y de utilización de re
cursos públicos al nivel del 
Área de Salud. 

• En resumen, la misión que 
esta dirección de área se propo
ne es procurar, con todos los 
medios al alcance de la geren
cia que la población del área 
sanitaria 3 de Madrid obtenga 
los mejores servicios sanitarios 
posibles del primer nivel asis
tencial, con los recursos huma
nos, técnicos y materiales dis
ponibles en Atención Primaria 
de Salud, buscando atender las 
necesidades de la población, 
aumentando su satisfacción, al 
verse cumplidas sus expectati
vas, y la satisfacción de los tra
bajadores ~anitarios y no sani
tarios del Area. 

- ¿Cómo considera que se 
encuentra la situación sani
taria en Alcalá? 

- En Alcalá, la situación sani
taria es equiparable al conjun-

to de la situación de la Comu
nidad de Madrid. La Atención 
Primaria de la Comunidad de 
Madrid es de las mejores de Es
paña. 

- Los trabajadores de aten
ción primaria, con la atención 
que prestan a los ciudadanos, 
intentan influir sobre los "esti
los de vida": se consideran fac
tores de riesgo algunos hábitos 
de vida con repercusión negati
va para la salud, como el con
sumo de tabaco, alcohol Oos 
accidentes de tráfico son la pri
mera causa de muerte en los 
jóvenes, y una de las causas 
principales es el excesivo con
sumo de alcohol). además de la 
alimentación, el ejercicio fisico 
y conductas sexuales, etc. To
dos ellos modificables a través 
de la prevención y promoción 
de hábitos saludables. 

Desde atención primaria se 
consideran distintas dimensio
nes en las actuaciones que le 
son propias (prevención, pro-

moción, protección y educación 
para la salud, asistencia, reha
bilitación y recuperación tras la 
enfermedad). Por ello, la carte
ra de servicios del área para los 
ciudadanos plantea actuacio
nes múltiples dirigidas a: 

• Niños, adolescentes y jóve
nes (consultas y revisiones de 
salud, vacunaciones, preven
ción de caries y educación para 
la salud en colaboración con 
centros educativos). 

• Especificas para mujeres 
(captación de embarazadas y 
preparación al parto, visita 
postparto, información y segui
miento de anticoncepción, va
cunación -rubeola, tétanos-. 
diagnóstico precoz de cánceres 
ginecológicos, atención en el 
climaterio - "menopausia"-). 

•Adultos y ancianos (vacuna
ciones -tétanos, gripe, hepatitis 
B a grupos de riesgo-, preven
ción de enfermedades cardio
vasculares, educación para la 
salud (diabéticos, otros). pre
vención y detección de proble
mas en el anciano, atención a 
pacientes crónicos (hiperten
sión, diabetes, enfermedad pul- , 
manar obstructiva crónica 
-bronquitis cromca, entre 
otras-, obesidad, hipercoleste
rolemia, etc.), atención a pa
cientes con VIH-Sida, tubercu
losis, atención a pacientes in
movilizados y en situación ter
minal, cirugia menor, fisiotera
pia básica. 

- ¿Tiene el Área 3 asignado 
un presupuesto por parte de 
la consejería? ¿A cuánto as
ciende? 

- El presup!festo de atención 
primaria del Area 3 lo asignan 
los servicios centrales de la 
Consejería. Es el que corres
ponde para remunerar la plan
tilla (que supera los 600 traba
jadores). gastos corrientes Ouz. 
calefacción, agua, entre otros) y 
gasto de farmacia (fundamen
talmente la prescripción me
diante recetas médicas). Se si
túa en torno a los 56 millones 
de euros. 

- ¿Cómo se está producien
do la transferencia de compe
tencias a la comunidad de 
Madrid? 

- Esta transferencia ya se ha 
producido. Desde el punto de 
vista de la gerencia, con abso
luta normalidad. Suponen ma
yor cercanía al ciudadano y se 
plantean las actuaciones que 
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deriven de la Ley de Ordena
ción Sanitaria·de la Comunidad 
de Madrid y del Plan de Calidad 
Integral de los Servicios Sanita
rios de la Comunidad. 

- Usted es el primer gerente 
nombrado por la comunidad 
de Madrid. ¿Qué sup.one eso 
en la gestión del Área 3? 
¿Qué diferencias hay con res
pecto a la etapa anterior? 

- Como primer gerente del 
Área 3 de Atención Primaria 
nombrado por el Consejero de 
Sanidad siento la satisfacción 
de la confianza que mis jefes 
han depositado en mí, que se 
suma al orgullo y deseo de se
guir trabajando desde y para la 
sanidad pública madrileña, 
como llevo haciendo desde el 
siglo pasado (1979), con distin
tas responsabilidades asisten
ciales y de gestión, siempre wa 
pie de obra". 

- ¿A qué población atiende 
Atención Primaria en el Área 
3? 

- 303.507 personas con TSI 
(septiembre 02), de las cuales el 
14% son menores de 14 años, 
el 76% de 14 a 65 años y el 
10% mayores de 65 años. En 
los grandes núcleos urbanos de 
Alcalá y Torrejón, se concentra 
el 93% de la población del Área, 
encontrándose el resto de los 
vecinos en las dos zonas rura
les de Meco y Torres de la Ala
meda. La población de Alcalá 
de Henares ha dejado de carac
terizarse por su juventud. El 
peso relativo de los menores de 
19 años va disminuyendo y se 
incrementa la importancia de 
los grupos de edades interme
dias y avanzadas (20-64 años y 
mayores de 65 años). 

- ¿Cuántos centros de salud 
hay en Alcalá? ¿Y en todo el 
Área 3? 

- La atención sanitaria se 
presta desde 16 centros de sa
lud y 11 consultorios locales. 
En Alcalá de Henares se sitúan 
ocho centros: Carmen Calzado, 
Puerta de Madrid, Nuestra Se
ñora del Pilar, Luis Vives, Ma
nuel Merino, Vrrgen del Val, Ma
ria de Guzmán y Reyes Magos. 

- ¿Cuántos médicos de 
atención primaria hay en Al
calá? ¿Y enfermeras? 

- En toda el Área hay actual
mente 186 médicos de familia y 
pediatras, de los cuales 111 es
tán en Alcalá de Henares. En
fermeros y enfermeras de equi
po hay un total de 160 y en Al
calá contamos con 96. Por otro 
lado, para las unidades admi
nistrativas contamos con 100 
personas. 

- ¿Qué cupo tiene cada mé
dico de familia en la actuali
dad? 

- A cada médico de familia 
corresponden unos 1.850 habi
tantes, mientras que los pedia
tras presentan un cupo de 985 
habitantes y los ATS 1.885. 

- ¿Qué m~dia de pacientes 
se atienden a diario por cada 
médico? 
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- La presión asistencial entre 
enero y julio de 2002 ha sido 
para los médicos de familia de 
41 pacientes vistos en consulta 
a demanda/médico y día. (Los 
vecinos frecuentan algo más 
que la media de Madrid: 3'86 vs 
3'43 en los seis meses). En pe
diatria, en este mismo periodo 
han sido 26 los pacientes vistos 
en consulta a demanda / pe
diatra y día. 

- ¿Cuál es la enfermedad 
que más afecta a los alcalaí
nos según los datos de los 

CIVIC 

médicos de atención prima
ria? 

Parece que la población del 
área utiliza más medicamentos 
que la de otras partes de Ma
drid (nº envases/persona, su
periores a la media de Madrid). 
De acuerdo con la exposición a 
medicamentos de la población 
de Alcalá de Henares, los gru
pos más importantes de cara al 
consumo son los empleados 
para problemas cardiovascula
res, sistema nervioso (tranquili
zantes, antidepresivos, analgé-
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• 
sicos, etc.), aparato digesiro y t: 
metabolismo, sangre (hipo\pe- ~ >t; 
miantes y antiagregantes), i:\~ ~~~o '1 
rato locomotor (antiinflamato-!Y.iJ.~ 
rios no esteroideos), y respira-
torio (broncodilatadores, anti
histaminicos, otros), antibióti-
cos (el consumo de antibióticos 
es alto, respecto a otras zonas 
de Madrid. Este hecho junto a 
las altas tasas de resistencia 
nos hace insistir para que se 
promueva un consumo racio-
nal de antibióticos, siendo 
esencial la colaboración de to-
dos los agentes implicados, 
desde el paciente evitando la 
automedicación, el médico 
prescriptor y los farmacéuticos 
como agentes de salud). 

Morbilidad en la Comunidad 
de Madrid (no hay peculiarida
des para la población de Alcalá 
de Henares): 

• Enfermedades de declara
ción obligatoria: Las tasas más 
altas corresponden a procesos 
del aparato respiratorio (infec
ción respiratoria aguda, gripe, 
resto del grupo) ; Aparato diges
tivo (procesos diarreicos, resto 
del grupo) ; Hepatitis vírica; En
fermedades Exantemáticas (va
ricela, otras). 

• Población extranjera (Ru
mania, Colombia, Polonia, Ma
rruecos, R. Dominicana, resto 
de países), procedentes de paí
ses con baja cobertura vacunal 
(tosferina) . 

Las principales causas de 
muerte en la Comunidad de 
Madrid -referencia regional, 
pues no hay datos locales
(1999), son las enfermedades 
del sistema circulatorio, los tu
mores, las enfermedades del 
sistema respiratorio, del siste
ma digestivo y las enfermeda
des mentales (siguiendo este 
orden). 

- El diez por ciento de la po
blación de Alcalá es de origen 
extranjero, inmigrantes que 
se han instalado en la ciudad. 
¿De qué manera reciben asis
tencia médica pública? 

- El trato a los inmigrantes es 
el mismo que a cualquier otro 
vecino beneficiario del sistema 
sanitario público, aunque nos 
encontramos dificultades como 
el idioma y costumbres. Me 
constan los esfuerzos cotidia
nos de los profesionales no sa
nitarios y sanitarios para mejo
rar la comprensión y adaptarse 
a su indiosincrasia. 

- ¿Se beneficia de alguna 
manera el área 3 del hecho de 
que en Alcalá hay facultades 
de Farmacia, Medicina y En
fermería-Fisioterapia? 

- La relación entre la sanidad 
pública y la universidad ha 
existido desde hace años y se
guirá potenciándose, porque el 
beneficio posible es mutuo. Se 
plantean proyectos docentes y 
de investigación en colabora
ción. También está establecida 
la cooperación para formación 
de profesionales sanitarios (me
dicina, enfermeria-fisioterapia) . 
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En la mesa presidencial estuvieron el decano de Derecho, el primer teniente de alcalde, la juez 
decana, el decano del Colegio de Abogados y el presidente del Consejo General de la Abogacía. 

Su viuda recogió la cruz al mérito en el senicio a la abogacía 

Los abogados rindieron homenaie póstumo 
a lnocencio de Simón 
Inocencio de Simón Velasco recibió el reconocimiento unánime de los abogados complutenses en 
forma de un homenaje a título póstumo que se celebró el viernes 27 de septiembre en la univer
sidad. El colegio de abogados, del que fue decano durante diez años, le ha dado su nombre, 'Ino
cencia de Simón', a la escuela de prácticas jurídicas que él impulsó, y su viuda, Maria Dolores 
Gutiérrez Fernández, recibió la cruz al mérito en el servicio a la abogacía que el Consejo Gene
ral de la Abogacía Española concedió a su difunto esposo a título póstumo. Además el actual deca
no, Carlos Aisa, descubrió un busto del fallecido que ya está en la sede del propio colegio de abo
gados y que será financiado por suscripción popular entre los colegiados. 

Inocencia de Simón era 
decano del colegio de aboga
dos de Alcalá, consejero del 
Consejo General de la Aboga
cía Española y vicepresidente 
del consejo de Colegios de 
Abogados de la comunidad de 
Madrid. El actual decano, Car
los Aisa, destacó en su discur
so la tenacidad de Inocencia 
de Simón: 'Todos recordamos 
su último discurso aquí, en el 
que se mostró muy critico con 
la administración pública a fin 
de pedir mejoras para los abo
gados. Pero Inocencia tenía 
además una sólida formación 
humanística". Carlos Aisa des
tacó que "su lenguaje era 
rotundo, sin rodeos, directo e 
incluso a veces duro. Todos 
recordamos con qué valor 
denunciaba poco antes de 
morir las necesidades acu
ciantes de la administración 
de justicia en Alcalá y con qué 
palabras. Inocencia, utilizan
do su román paladino, dejaba 
caer como quien no quiere la 
cosa sus ideas, sus diferen
cias, sus negativas y también 
sus reproches y sus regañi
nas". 

La presidencia del acto reca
yó en el decano de la facultad 
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Maria Dolores Gutiérrez, viuda de Inocencio de Simón, y su 
hijo, el abogado Enrique de Simón. 

de Derecho, Diego Luzón, 
quien intervino en representa
ción del rector. Además tam
bién estuvo la juez decana de 
los juzgados de Alcalá, Victo
ria Sánchez, y el presidente 
del Consejo General de la Abo-

gacía Española, Carlos Carní
cer. Todos ellos tuvieron pala
bras de reconocimiento para el 
decano Inocencia de Simón 
que hicieron llevar la emoción 
a su viuda, a sus cuatro hijos 
y a otros familiares. Enrique 

de Simón, en nombre de toda 
la familia, agradeció estas 
muestras de cariño recibidas. 

Hasta el primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Machota, 
que como abogado mantuvo 
diversas confrontaciones elec
torales con Inocencia de 
Simón por el decanato, tuvo 
palabras de reconocimiento. 
Tan intensas fueron que Suá
rez Machota llegó a atribuir a 
Inocencia de Simón la cons
trucción de la actual sede del 
colegio de abogados. Es cierto 
que como miembro de la junta 
de gobierno siguió muy de -
cerca la construcción y trasla
do desde la vieja sede de la 
calle Santiago, donde hoy está 
el museo arqueológico regio
nal, pero por aquel entonces el 
decano era Fernando Sancho 
Thomé. 

Cruz al mérito 
en la abogacía 
Carlos Carnicer entregó a 

Maria Dolores Gutiérrez Fer
nández la máxima distinción 
del Consejo General de la Abo
gacía Española, concedida a 
titulo póstumo a Inocencia de 
Simón. Se trata de la cruz al 
mérito en el servicio de la abo
gacía. Asimismo se dio lectura 
al acta de concesión del nom
bre de Inocencia de Simón a la 
escuela de prácticas juridicas, 
una decisión tomada por una
nimidad en la junta de gobier
no del colegio. Posteriormente 
en la sede colegial se descu
brió por parte de Carlos Aisa el 
busto de Inocencia de Simón 
que el colegio encomendó 
hacer a un escultor. Se trata 
de un busto que será financia
do por suscripción popular 
entre los abogados del colegio. 
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Carlos Aisa, decano del Cole
gio de Abogados de Alcalá. A la 
derecha, expectación ante el 

descubrimiento del busto. 

A continuación se celebró un 
funeral en la iglesia Magistral 
Catedral. 

El día 9 de marzo de 2002 
falleció Inocencio de Simón en 
el hospital de Logroño donde 
se encontraba ingresado des
pués de sufrir un infarto de 
miocardio. El abogado sufrió 
la insuficiencia cardiaca unos 
días antes cuando se encon
traba en la localidad riojana 
de Canales en la cual había 
nacido hacía 67 años. 

La noticia conmocionó al 
colegio de abogados de Alcalá 
y a gran parte de la sociedad 
complutense. Inocencio de 
Simón mantuvo hasta sus 
últimos días sus reivindicacio
nes constantes a las autorida
des para mejorar la prestación 
de la justicia en la ciudad 
complutense. Llevaba casi 10 
años al frente del colegio de 
abogados complutenses ya 
que fue elegido por primera 
vez en el mes de diciembre de 
1992. Desde entonces fue el 
indiscutible decano de los 
letrados alcalainos mostrando 
iniciativas de todo tipo para 
mejorar las condiciones en 
que se imparte justicia en 
Alcalá. La reseña que Inocen
cio de Simón leía cada año en 
la fiesta de San Raimundo de 
Peñafort era una de esas joyas 
que se recordarán muchos 
años. Ácido e irónico, reivindi
cativo y con un alto contenido 
intelectual, en esos discursos 
Inocencio de Simón mostraba 
lo mejor de sí mismo, su esen
cia en estado puro. 

El sábado 9 de marzo falleció 
en el hospital de Logroño. No 
logró resistir ese infarto, que 
lo atacó mientras podaba 
árboles en su pueblo. Su vice
decano, Carlos Aisa, lo susti
tuyó al frente del Colegio de 
Abogados de Alcalá, hasta que 
se celebren elecciones, tal y 
como se establece en el regla
mento de la institución. 
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El cuerpo de Bárbara yace en el jardín donde cayó a la espera de ser retirado 

Tenía 69 años de edad v vivía en la residencia de ancianos del Chonillo 

La mlier aue murió al caer desde el 12º 1iso 
1re1aró a conciencia su muene 
Bárbara Ellsabeth Anna Paul Fodor preparó concienzudamente su muerte. Vio el cartel de 
'Se vende' en el 12ºB de la calle Río Almonte número 3. Avisó a la inmobiliaria y visitó el 
piso, donde también se encontraba su propietario. Nadie prestó importancia a la abultada 
bolsa que llevaba, en cuyo interior se encontraba una banqueta. Bárbara, de 69 años de edad 
y nacida en Budapest (Hungría) visitó el piso con intención de comprarlo. Según fuentes po
liciales, al ver la terraza comentó al agente de la inmobiliaria y al propietario de la vivien
da que quería tomar unas mediciones, momento en el que sacó la banqueta de la bolsa y se 

_ subió a ella supuestamente para medir algo. Hasta ahí todo parecía normal. Pero Bárbara no 
midió nada. Se limitó a ponerse el bolso en bandolera y saltar al vacío. Eran casi las seis y 
media de la tarde del martes 24 de septiembre y Bárbara Ellsabeth Anna Paul Fodor murió 
en el acto como consecuencia del fortísimo impacto contra el suelo. 

De cabello rnbio y algo grue
sa, todo el mundo apreciaba a 
Bárbara en la residencia de 
ancianos del Chorrillo, donde 
vivía. Quienes la conocían tie
nen muy claro que Bárbara no 
tenía nínguna intención de 
comprar piso en Nueva Alcalá. 
Simplemente eligió el más alto 
de los que había en venta para 
quitarse la vida. De hecho su 
entierro fue por caridad en el 
viejo cementerio municipal. 
Bárbara no tenía recursos su
ficientes para pagarse su en
tierro, ni nadie que lo hiciese. 

De hecho la mujer se prepa
ró a conciencia para su muer
te. Además de elegir la vivien
da en venta más alta que en
contró, escribió una nota que 
llevaba en su bolso y que esta
ba dirigida a la policía y al 
juez. En ella comunicaba las 
causas por las que se quitaba 
la vida exonerando de cual
quier responsabilidad a la re
sidencia de ancianos donde 
residía, de la cual decía que la 
habían tratado de manera ex-

s de octubre de 2002 

cepcional. Simplemente argu
mentaba que no quería dar in
comodidades, que no deseaba 
ser un estorbo. 

Policía seria mirar el bolso. Allí 
encontrarían la carta. Cuando 
los agentes de la Policía Local 
llegaron al número 3 de la ca
lle Río Almonte, comprobaron 
que la mujer que se había pre
cipitado estaba muerta. Se pi
dió la presencia de personal 

Por eso Bárbara se colocó el 
bolso en bandolera. No quería 
que hubiera dudas ya que sa
bía que lo primero que haría la 
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sanitario pero era evidente que 
poco podían hacer por salvar 
su vida. La mujer no tenía pul
so e incluso había realizado 
un pequeño cráter en el jardín 
sobre el que cayó y el cuerpo 
estaba destrozado. 

Los agentes de la Policía Lo
cal avisaron a la comisaría de 
Policía Nacional para que se 
hicieran cargo de la investiga
ción y éstos no tardaron en 
descubrir la carta en el inte
rior del bolso. Desde un punto 
de vista policial e incluso judi
cial, el asunto estaba cerrado. 

Sólo quedaba determinar si 
había algún familiar cercano 
que pudiera hacerse cargo del 
cadáver. No fue así. Bárbara 
Elisabeth vivía en la residen
cia de ancianos del antiguo ca
mino de Ajalvir, en el Chorri
llo, y no tenía níngún familiar 
cercano, ni siquiera recursos 
económicos para pagar su en
tierro. Los servicios sociales se 
hicieron cargo y el entierro se 
realizó por caridad en el viejo 
cementerio municipal, es de
cir, que el ayuntamiento corrió 
con los gastos del sepelio. Al 
mismo acudieron apenas cin
co personas, concretamente el 
director de la residencia de 
ancianos, la asistente social y 
tres residentes, una de las 
cuales era la compañera de 
habitación de Bárbara. 

Una mujer 
culta y cariñosa 
Quienes la conocían decían 

de Bárbara que era una perso
na muy culta y cariñosa. Ella 
decía que era francesa lo cual 
extrañaba a propios y extra
ños al oír su acento hispanoa
mericano, concretamente ar
gentino. Pues bien, lo que sí 
está claro es que Bárbara ha
bía nacido hace 69 años en la 
capital de Hungría, Budapest. 

La mujer no tenía familia; se 
sabía que tenía unos amigos y 
de ellos conservaba un núme
ro de teléfono. Al saber lo ocu
rrido se les dio aviso pero na
die asistió al sepelio a excep
ción de las personas antes 
mencionadas, entre ellas su 
compañera de habitación, 
quien sintió mucho lo ocurrido 
puesto que Bárbara siempre 
se mostraba con ella muy cari
ñosa y más teniendo en cuen
ta que su compañera de habi
tación era mayor que ella y pa
dece de sordera. 
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Personal sanitario intentó reanimar a Bárbara con resultado negativo En la imagen, el piso en venta desde donde se precipitó al vacío 

Se quiso suicidar lejos 
para no dar problemas 
ni disgustos 
a sus compañeros ... 
Bárbara se preparó a con-

ciencia para morir. Antes de 
lanzarse al vacío llevaba dos 
días sin bajar al comedor, ni 
para comer ni para cenar. Ella 
sabía perfectamente cuándo 
pondría fin a su vida; tenia 
elegido el día y el lugar. No 
quiso dar problemas a la resi
dencia porque reconoció que 
allí era muy bien tratada. En 
sus últimas notas insistió en 
que estaba muy agradecida a 
la residencia de ancianos y por 
eso se quiso suicidar lejos de 
allí, para no dar problemas ni 
dísgustos a sus compañeros ni 
al personal de la misma. 

En esas notas que al parecer 
también dejó en la residencia, 
Bárbara insistió en que no se 
culpara a nadie de su muerte, 
y mucho menos a la residen
cia, a la que estaba muy agra
decida. En sus notas también 
dejó escrito un testamento: Su 
última voluntad fue repartir 
sus escasos efectos persona
les. Concretamente cedió a 
una residente su colonia y una 
manta. También tenia libros 
que decidió dejar a la residen
cia para que pudíeran ser leí
dos por otras residentes y es
tán a disposición por si algún 
familiar los solicita. 

... pero se los dio y 
gordos a estos vecinos 
Al dueño de la casa, un se-

ñor joven, lo ha consternado el 
suicidio. Estaba él solo en la 
vivienda, su esposa estaba de 
vacaciones con sus padres y 
tras el suceso los llamó y vi
nieron todos. El piso lo tiene 
en venta para coprar un chalet 
del que ha dado la entrada al 
creer que el piso lo tenía ven
dido. De momento se siente 
muy triste porque un hecho 
tan insólito y .macabro le haya 
ocurrido a él. El agente inmo
biliario comentaba lo desagra-
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dable de que ocurran estos he
chos cuando se está trabajan
do y los problemas que todo 

ello puede acarrear. 
Era comentario general de 

los vecinos qué pudo pasar 

por la mente de esta señora 
para acudir a su bloque a aca
rrearles tantos disgustos. 
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A los vecinos de este inmueble, los restos putrefactos de la mujer 
suicidada, junto con el nauseabundo olor que los mismos 

desprendían, les produjeron tristeza y les quitaron el sueño 

El aventamiento no se hizo cargo de las 
tareas de limpieza v desinfección de la zona 

Los restos de la muier suicida 
de Nueva Alcalá permanecieron 
tres días en la vía pública 
Una em1resa centntada Dlr la comunidad 
se encargó de la lintDieza v emená los restos en el ianlín 

Estas fotografías tomadas tres días después de los hechos, muestran 
el lugar donde cayó, que presentaba este aspecto lleno de manchas 

de sangre. El círculo marca alguno de los restos 

Estrella Medina Fernández nos cuenta cómo su marido desde el 
bajo, presenció la caída de la mujer que se suicidó el martes 24 
de septiembre arrojándose desde la terraza de un 12º piso en la 
calle Río Almonte. Ahora su marido y ella se quejan de la falta 
de responsabilidad del ayuntamiento de Alcalá en las tareas de 
limpieza que deberían haberse realizado en el lugar de los he
chos, donde aún quedaban restos de la víctima que, según Es
trella Medina, son un foco de infección. 

precipitó la mujer y el repre
sentante de la inmobiliaria 
que pretendía venderle el piso, 
ninguno de ellos daban crédi
to a lo que estaban viendo. 

Suicidio 
Parece claro que la mujer se 

suicidó, pues según nos cuen
ta Estrella Medina, su marido 
pudo observar cómo el cuerpo 
de la mujer aún daba convul
siones cuando la vio tendida 
en el suelo, por lo que no po
día estar muerta antes de que 
se hubiera o la hubieran pre-

cipitado por el balcón, cosa 
esta última que ha quedado 
descartada. Además parece 
ser que la mujer llevaba una 
"carta dirigida al juez y al abo
gado", que se supone que ella 
misma había escrito horas an
tes del suceso. 

Aún así, según nos cuentan 
los que vieron a la victima en 
el suelo, la mujer estaba com
pletamente destrozada. 

El ayuntamiento 
afirmó que la limpieza y 
la desinfección no eran 
de su competencia 
Según nos contaba Estrella 

Medina, que vive junto con su 
marido en el bajo enfrente del 
cual cayó la mujer suicida, 
nos contaba en la mañana del 
pasado viernes 27 de septiem
bre: "No puedo abrir la venta-

El pasado martes día 24 de 
septiembre sobre las 6'30 de 
la tarde una mujer de avanza
da edad se precipitaba desde 
el piso 12º, puerta e del nú
mero 3 de la calle Río Almon
te, cayendo en el pequeño par
que, propiedad del edificio, al 
que da la ventana principal de 
uno de los bajos. En ese mo
mento, según nos cuenta Es
trella Medina, propietaria del 
bajo. su marido se encontraba 
pintando una de las habita
ciones: "Él escuchó un ruido 
muy fuerte y pensó que serian 
los niños que estaban jugando 
en el césped. Cuando se aso
mó y vio a la mujer no se lo 
podía creer, momentos antes 
la había visto fumándose un 
cigarro en la puerta". 

El marido de Estrella fue de 
los primeros que lo vio, junto 
con un niño que se encontra
ba jugando en su habitación y 
vio caer a la mujer por delan
te de su ventana, y el propie
tario del piso desde el que se 
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na principal de mi casa. Hay_ 
restos de la victima todavia 
que ocasionan malos olores, 
además es un foco de infec
ción". El ayuntamiento afirma 
que al formar parte de una 
propiedad privada no es com
petencia suya y que los gastos 
deberian correr a cargo de la 
comunidad. Ellos están dis
puestos a correr con los gas
tos pero nadie quiere hacerse 
cargo dél caso: "En cuanto les 
contamos de qué se trata no 
quieren venir". Ya han llama
do a varias empresas de lim
pieza, pero éstas rehúyen la 
tarea. 

Una empresa 
privada enterró 
los restos en el jardín 
Ese mismo viernes al medio-

día una empresa de limpieza 
que al fin consiguió contratar 
la comunidad se encargó de 
realizar una limpieza que los 
vecinos tachan de superficial, 
como nos cuenta Juan Anto
nio García: "Echaron agua a 
presión sobre la pared, ente
rraron el trozo de carne en el 
jardin y se fueron". Tuvo que 
ser el mismo Juan Antonio el 
que se encargara de los malos 
olores y la desinfección el sá
bado siguiente por la mañana. 
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Parece que la atención sanitaria de emergencias no meiora 

una anciana atropellada permaneció 
más de media hora grave en el suelo 
La atención sanitaria de emergencias no mejora. Más bien parece al contrario, que los tiempos 
de respuesta han vuelto a alargarse en la medida en que ha disminuido la presión social para la 
consecución de la segunda UVI móvil en Alcalá. El pleno del ayuntamiento aprobó la cesión al 
SERCAM de una nave en el centro municipal de empresas y su adaptación para acoger provisio
nalmente la base del SERCAM. El personal que estará en la base y atenderá la que será segunda 
UVI móvil para Alcalá ya está contratado, pero todavía sigue sin ser una realidad. Y mientras 
tanto los tiempos de respuesta continúan aumentando y así es posible que una anciana de 75 
años de edad permaneciera tendida en el suelo en grave estado de salud durante 35 minutos des
pués de haber sido atropellada por un vehículo en la calle Torrelaguna. 

Los hechos ocurrieron 
minutos antes de las diez de la 
mañana del sábado 28 de sep
tiembre junto al número 11 de 
la calle Torrelaguna. Marceli
na Huete Sierra, de 75 años de 
edad y vecina de la calle Alal
pardo fue atropellada por un 
vehículo que salia del paso 
subterráneo en dirección a la 
plaza de la Constitución. Mar
celina Huete Sierra cruzaba 
por el paso de peatones cuan
do fue atropellada. Testigos 
presenciales confirmaron a 
PUERTA DE MADRID que el 
conductor del vehículo se 
pudo ver deslumbrado por el 
sol. La anciana fue levantada 
del suelo por el coche y des
plazada varios metros sufrien
do un traumatismo craneoen
cefálico, una posible fractura 
en el tobillo derecho y contu
siones importantes en la pier
na izquierda. La mujer quedó 
tendida inmóvil en el suelo. 

Inmediatamente llegaron al 
lugar del accidente efectivos 
de la comisaria de Policía 
Nacional y de la Policía Local, 
cuya unidad de atestados e 
informes se hizo cargo de la 
investigación para esclarecer 
las causas y el alcance del 
accidente. Segundos después 
de producirse el atropello se 
pidió a través del teléfono 112 
la presencia de una ambulan
cia. Así lo reconoció un testigo 
presencial, el joven Roberto. 
Por tanto una vez más parece 
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Fotos de "la película": los 
policías cuidaron a la señora 
como podían. Treinta y cinco 
minut os después llegaron los 
servicios de ambulancia , que 

la a t endieron y trasladaron. 

ser que la descoordinación en 
el teléfono 112 volvió a ser la 
causa del retraso en llegar la 
ambulancia. Los minutos 
seguían pasando y la anciana 
permanecía inmóvil en el 
suelo. Mientras tanto crecía la 
indignación entre los transe
úntes, uno de los cuales gritó 
incluso contra el alcalde 
pidiendo más ambulancias. La 
ambulancia tardó 35 minutos, 
tiempo éste cronometrado por 
un periodista de PUERTA DE 
MADRID. Ni siquiera fue una 
UVI móvil sino que acudió una 
ambulancia de las llamadas 
de soporte vital básico. 

Marcelina Huete Sierra fue 
trasladada al hospital Príncipe 
de Asturias en estado grave. 
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Miembros de Akuna Internacional con la delegación china y la tercera teniente de Alcalde 

Con una espera menor de dos años un sueño se conviene en realidad 

Familias alcalaínas consiguen 
la adopción de niños chinos 
ll lllrectan lle China W1men Tranl Service tue reclblll1 en el 1111nt1mlent1 cem11utense 
Parejas que no pueden tener hijos, u otras que sí los tienen pero que quieren completar su fami
lia dando la felicidad a unos niños que están sufriendo la orfandad o el abandono. Incluso perso
nas sin pareja y que quieren mantener esa situación sin necesidad de verse obligados a no dis
frutar de un hijo. Para todos ellos su sueño se hace realidad en menos de dos años y con un gas
to muy asequible que no supera los 12.000 euros (2 millones de pesetas) en el que se incluye el 
viaje y la estancia en China durante quince días para dos personas. Todo ello con un objetivo: 
adoptar un niño, generalmente una niña china cuyos padres han fallecido o simplemente la han 
abandonado. Una ONG, de la que forman parte un grupo de alcalaínos, Akuna Internacional, y un 
organismo chino, el China Women Travel Service, facilitan los trámites para que ese sueño se 
convierta en realidad. Precisamente la directora de este organismo acreditado por el gobierno de 
la República Popular China, la señora Li Li, visitó Alcalá y fue recibida en el ayuntamiento por la 
tercera teniente de alcalde y concejala de Mujer, Magdalena Moreno. 

En la recepción a la seño
ra Li Li, que se celebró el 
viernes 20 de septiembre en 
el ayuntamiento, participó la 
presidenta de Akuna Inter
nacional, Lucila Romarate, y 
también asistieron las dos 
últimas niñas que han llega
do a Alcalá desde China, 
Maria y Rocío, que fueron 
acompañadas por sus ma
dres adoptivas, Esperanza 
García y Carmina de la 
Fuente respectivamente. 

El objetivo fundamental de 
la asociación es la defensa 
de los derechos del menor 
creando e impulsando los 
mecanismos necesarios pa
ra velar por el cumplimiento 
de los derechos de niños y 
niñas: "En nuestro caso ac
tuamos como Entidad Cola
boradora de Adopción Inter
nacional con la República 
Popular China y también in
formamos de aquellos paises 
en los que está abierta la 
adopción y es posible dirigir
se". 

Entre las actividades que 
realiza Akuna Internacional 
están los encuentros entre 
las familias españolas que 
han adoptado en China, que 
según Antonio J. Gómez 
Bancalero son ya a unas 
600 niñas desde que comen
zaron los procesos de adop
ción: "Lo que ocurre es que 
ahora mismo en China tene
mos un problema los padres 
que queremos adoptar y es 
que han puesto cupos para 
la adopción. Desde nuestra 

Antonio J. Gómez Banca
lero, alcalaíno y miembro de 
Akuna Internacional, expli
có que la asociación tiene un 
carácter social y carece de 
ánimo de lucro: "Akuna In
ternacional se ha creado 
para la mediación y coopera
ción en materia de adopción 
internacional y está integra
da por profesionales que tra
bajan en el ámbito del me
nor y por familias adoptivas 
desde hace años". Rocío y María, las dos niñas chinas adoptadas, con sus respectivas madres en el salón de plenos 
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asociac1on estamos luchan
do para que estos cupos se 
amplíen. Actualmente para 
la comunidad de Madrid hay 
un cupo de 53 niñas al añ.o". 

Antonio J. Gómez Banca
lero explicó a PUERTA DE 
MADRID: "Actualmente la 
situación de las niñas recién 
nacidas en China ha mejo
rado. Aquellos abandonos y 
muertes de niñas que todos 
conocemos por la televisión 
es algo que ha cambiado 
mucho. Ahora mismo las ni
ñas que son abandonadas 
están incluso en familias de 
acogida. Hay muchas que no 
están ni siquiera en orfana
tos. El dinero que los padres 
aportamos para la adopción 
sirve para que las niñas 
huérfanas o abandonas es
tén mucho mejor". 

Una de las muchas insti
tuciones oficiales que traba
jan en China para la adop
ción internacional es el Chi
na Women Travel Service, 
acreditada y autorizada por 
el gobierno de la República 
Popular China, dependiente 
del Centro de Adopciones In
ternacionales y, en su más 
alto nivel, del Instituto Chi
no de la Mujer. Esta institu
ción es la encargada de la 
organización del viaje que 
los padres adoptantes espa
ñoles hacen para recoger a 
sus hijas e hijos adoptivos. 

La principal labor del Chi
na Women Travel Service 
tiene lugar cuando el centro 
de adopciones chino asigna 
una niña o un niño a una fa
milia españ.ola, encargándo
se de realizar toda la logísti
ca necesaria para que el via
je que tanto tiempo han es
perado los ·adoptantes sea 
un éxito. Hay que pensar 
que los padres viajan a la 
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Rocío y María llevan apenas dos años en Alcalá 

República Popular China y 
tienen que realizar un im
portante número de trámi
tes burocráticos para poder 
llevarse en adopción a una 
niña. Las dificultades con el 
idioma son insalvables y 
para todo ello interviene el 
China Women Travel Servi
ce. Son muchos pasos los 
que hay que dar en ese via
je, que por lo general dura 
quince días. Es el viaje en 
avión y por carretera en Chi
na, la organización de la en
trega de las niñas y niños de 
los orfanatos a los padres, 
citación en notaria, admi
nistración pública y embaja
das, traductoras, guías, etc. 
El personal del China Wo
men Travel Service intenta 
facilitar al máximo las ges
tiones relativas a la adop
ción del menor y consiguen 
que las familias españ.olas 
conviertan los últimos trá-

mites administrativos en 
algo sin problemas. 

Pasos a dar 
Según explicó Antonio J. 

Gómez Bancalero, lo prime
ro que tienen que hacer las 
familias o personas intere
sadas en la adopción de un 
niño es visitar el Instituto 
del Menor de la comunidad 
de Madrid. Alli reciben infor
mación y pueden elegir qué 
país es el que más les con
viene o interesa para la 
adopción porque tengan me
jores condiciones para reali
zarla. 

A partir de ahí el Instituto 
del Menor los pone en con
tacto con la organización 
que facilita los trámites a ni
vel internacional. Ahí empie
zan realmente los trámites. 
En el caso de las niñas chi
nas se calcula que el proce
so puede durar unos 13 me-

Durante el acto, hubo intercambio de regalos 

ses hasta recibir los adop
tantes la preasignación con 
la foto de la niña. En tres 
meses los padres realizan el 
viaje a China y en quince 
días están de vuelta con la 
niña adoptada: "En cual
quier caso el proceso tarda 
menos de dos añ.os. Puede 
estar entre el añ.o y medio y 
los dos añ.os como mucho", 
explicó Gómez Bancalero 
que añ.adió: 'Todo esto no es 
gratis pero lo bueno del di
nero es que lo que se entre
ga a China World Travel Ser
vice, que es una mínima 
parte de lo que pagan los pa
dres puesto que la mayor 
parte se la llevan los gastos 
de viaje y estancia en China 
para recoger a la niña, se 
destina al orfanato y a la 
atención de las niñas desde 
que nacen hasta que son en
tregadas. Esa cantidad es la 
que permite que las niñas 
hayan mejorado su situa
ción desde hace algunos 
añ.os". 

Según los padres consul
tados el dinero que pagan al 
fmal por todos los gastos es 
de aproximadamente 12.000 
euros (unos 2 millones de 
pesetas) . 

La señora Li Li viajó a Es
pañ.a para reunirse con fa
milias adoptantes y en su 
periplo españ.ol visitó Alcalá 
donde fue recibida por la 
tercera teniente de alcalde y 
concejala de Mujer, Magda
lena Moreno. En el salón de 
plenos del ayuntamiento 
complutense hubo inter
cambio de regalos mientras 
las pequeñas Rocío y María, 
nacidas hace sólo unos me
ses en China y adoptadas 
por familias alcalaínas, co
rreteaban y mostraban sus 
sonrisas. 
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Doctora Juncal Martínez lrazusta 

la doctora Juncal Martínez lrazusta tue la encargada de diñair el taller 

Previda organizó un taller de métodos 
naturales de regulación de la fenilidad 

La secc1on de la Mujer de 
Provida Alcalá organizaba el 
domingo día 22 de septiembre 
coincidiendo con el Día Euro
peo Sin Coches un taller en el 
que se presentaron y se expu
sieron métodos naturales de 
regulación de la fertilidad. 

El taller, que tenía lugar en 

el salón del Centro de Salud 
ubicado en la calle Santiago, 
estuvo dirigido por Juncal 
Martinez lrazusta, licenciada 
en medicina, residente en Me
dicina Familiar y Comuníta
ria, y monítora uníversitaria 
de métodos naturales para re
gular la fertilidad. La doctora 

habló a los presentes que allí 
se dieron cita de los cursos en 
los que se enseñan estos mé
todos según las característi
cas de cada mujer, así como 
la alta efectividad que tienen 
estos sistemas cuando son 
llevados a cabo con perfec
ción. 

Agusdn Marcos colocará la bandera en el balcón de su casa: "Es la verdadera v 
única bandera representatin de país aue llevaban las naves de Celón en 1492" 

Un alcalaíno solicita 118 8n las C818bracion8s Públicas 
del día 12 ondee la bandera de la Corona de Castilla 
Agustín Marcos, vecino de la calle Portilla de Alcalá de Henares, ha presentando tanto en el 
registro de la Comunidad de Madrid como en el del ayuntamiento de la ciudad compluten
se, una solicitud en la que expresa su deseo para que en las celebraciones públicas del pró
:dmo 12 de octubre ondee la bandera de la Corona de Castilla. "la verdadera y única bande
ra representativa de país que llevaban las naves de Colón en 1492". 

Además de esta solicitud ofi
cial presentada en estos esta
mentos, Agustín Marcos colo
cará en la jornada del dia 12 
de octubre esta mencionada 
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bandera en el balcón de su do
micilio. Una manera, según 
este complutense profesor es
pecialista en historia y licen
ciado en Derecho, de honrar a 
una "bandera que nos uníó 
durante siglos". 

Asimismo Agustín quiere 
que se conozca como él dice la 
verdadera historia, ya que las 
naves de Colón no iban patro
neadas por la bandera espa
ñola, ya que "ésta ondeó por 
primera vez el 1 de enero de 
1 786". sino por la bandera de 
la corona de Castilla, idéntica 
a la actual de la comunídad de 
Castilla y León. 

En su solicitud expresa el 
deseo que esta bandera ondee 
junto a las oficiales en una fe
cha tan señalada para la his
toria de este país. "Solicitó que 

en las celebraciones públicas, 
tanto en recinto cerrado como 
al aire libre, del 12 de octubre, 
tanto del 2002 como de los 
años sucesivos, ondee, junto a 
las ya clásicas de España, de 
la Comunídad de Madrid, o de 
la ciudad de Alcalá de Hena
res, la verdadera y úníca ban
dera que llevaban las naves de 
Colón en 1492, la de la Coro
na de Castilla. Por respeto a la 
verdad, a la verdadera histo
ria, por haber pertenecido la 
provincia de. Madrid a esa glo
riosa Corona, por respeto a los 
numerosísimos descendientes 
en esta provincia y en esta 
ciudad de territorios de dicha 
Corona (Galicia, Asturias, Ex
tremadura, Andalucía, Rioja, 
Murcia, Canarias, Ceuta y Me-
1illa)". 

11n11rt1rín In e1rses 
1Sica11listas de la 
escuela en la celeb11ciín 
lle su 2r aniversañ1 

Grupo Cero realiza 
seminaños 1ra1nos 
de psicoanálisis 

La Escuela de Psicoanálisis 
Grupo Cero, con motivo de la 
celebración de su XX Aniver
sario, ofrece a todos los intere
sados sus seminarios centra
les de forma gratuita durante 
tres años. Esta Escuela tiene 
una amplia experiencia en la 
formación de psicoanalistas, 
así como en la difusión del psi
coanálisis, un instrumento efi
caz en la salud mental, en la 
educación, en el área laboral y 
empresarial o en la vida coti
diana. "Por eso que no se pue
de pensar hoy una salud men
tal o la educación, o las rela
ciones laborales, amorosas o 
familiares, sin el aporte funda
mental que ha realizado el psi
coanálisis". 

Tres serán los seminarios 
gratuitos que se impartirán en 
fa capital española, semina
rios que estarán dirigidos por 
psicoanalistas de la escuela de 
psicoanálisis Grupo Cero, el 
Seminario de Sigmund Freud, 
el Seminario de Jacques La
can, y el Seminario de Hegel
Marx-Heidegger. 

El de Freua es el seminario 
básico e introducción al estu
dio del psicoanálisis y durante 
su duración se lee práctica
mente toda su obra. 

El de Lacan es un seminario 
donde se realiza una lectura 
productiva de sus textos. Este 
autor dictó durante más de 27 
años lo que él llamaba su 'Se
minario'. donde mostró en 
acto su lectura de Freud. 

El Seminario Hegel-Marx
Heidegger es un seminario de 
fundamentos del pensamiento 
contemporáneo, donde se tra
bajan estos tres pensadores, 
sin olvidar que el lugar donde 
se imparte es una escuela de 
psicoanálisis. 

En todos ellos y una vez por 
semana durante tres años, se 
hace una lectura productiva 
de estos tres conocidos auto
res. De esta manera y en el 
momento de la celebración de 
su vigésimo aniversario, la Es
cuela de Psicoanálisis Grupo 
Cero a base de esfuerzo de di
fusión, quiere llegar a toda la 
población que desee acercarse 
al psicoanálisis y que quiera 
conocer la riqueza del pensa
miento psicoanalitico. 

Para inscripciones y una 
mayor información de estos 
cursos, los interesados pue
den ponerse en contacto con 
la Escuela en el número 
91.758.19.40. 
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Los nuevos esposos, felicísimos, con sus tías bellas y elegantes 
de Alcalá, seis, y los padres del novio 

Marta y Luis disfrutando en su templo romano 
"construido" en las colinas de la finca "El Prácticante" 

1 

De una boda en Torrejón del 
Rey, quinta de este verano, 
y Luis y Marta de romanos 

Esta vez la boda era en el pue
blo, en uno de al lado no crean, 
que tampoco hay que irse a .. . El 
Escorial, por mucho que suene es
tos días. Además, en éste que es 
muy tranquilo -y antiguo-, tam
bién se casa la gente; cinco, con 
ésta, nos cuenta don Andrés Ga
rrido qge lleva este verano que ya 
son. . . El es el párroco de este To
rrejón del Rey, que hace la tira se 
llamó Alcolea del Torote, donde 
hoy han encendido hasta la fuente 
que adorna la singular y limpia 
plaza. Hemos venido en bandadas 
de Alcalá y debíamos haber traído 
alguna cigüeña por las que tanto 
suspiran por aquí como nos confe
saba cierta señora que se había 
asomado a su puerta para ver a los 
novios. Su torre no tiene, pero no 
hay que perder la esperanza, a lo 
mejor ahora que habrá más matri
monios se animan a venir. Marta y 
Luis, dos pipiolos aún, los niños 
de sus casas -y de los ojos de sus 
padres- <;uyos hermanos, entre sí, 
Miguel Angel y Sofía también se 
casaron va para cuatro años, van a 
vivir aquí, y tan felices por su 
nueva vida en un pueblo, con la 
ciudad de las cigüeñas -repeti
mos, a ver si vienen a pares- tan 
cerquita, pero es que los otros se 
han animado e igualmente pon
drán su nido por estos parajes. Y 
vivirán, claro, como todos, o sea 
como reyes, casi ... 
. ~omentaban los ciento y pico 
mv1tados acerca de la fiesta roma
na que le prepararon sus padres y 
~gos a los novios como despe
dida de solteros. Aquello parecía 
"Espartaco" y nuestra plaza de 
Cervantes juntas, pero sin gladia-
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dores. Estuvo original la idea, 
hubo buen vestuario y muchos 
cestos de fruta .. . A veces, con qué 
poco se divierte uno. Algunos jó
venes "en puertas" hablaban de 
copiar ya esa noche así, a "la ro
mana". Por lo demás, genial que 
se dice ahora. Estábamos nada 
menos que en una iglesia románi
ca del siglo XIII, que fue una for
taleza en tiempos con tres torres 
más la actual. El cura nos explica 
de todo acerca de ella, que es una 
joya, y que un día se presentaron 
seis autocares llenos de japoneses 

y americanos sólo para admirar
la... Habían leído un libro que 
hay sobre ella y sintieron curiosi
dad por conocerla. Luego, en la 
ceremonia, don Andrés les pide a 
Marta y Luis que sepan conservar 
su amor en una cajita, como un jo
yero, así cerrada y que guarden 
bien la llave siempre. Después, a 
comer y muy bien, a otro Torre
jón, de Ardoz, donde todo fue fan
tástico en un hotel con cariño y ra
pidez. ¡Ah!, Luis y Marta, a Italia. 
Otra vez genial. 

LUMIGARMO 

Luis Silva Prieto y Marta Ruiz 
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Según la denuncia, el abogado intentó cobrar comisiones ilegales 

una empresa denuncia un presunta casa 
de carrupción en el avuntamienta de Jarres 
Los propietarios de una empresa constructora denunciaron en los juzgados un presunto caso de 
corrupción ocurrido en el ayuntamiento de Torres de la Alameda y que afecta al que fuera abo
gado municipal, Femando Martín Corroto, al alcalde, Francisco Acedo (PP) y al concejal de Urba
nismo, Benito Sotoca (independiente elegido en las listas del PP). La denuncia es investigada 
desde el mes de abril por la fiscalía de Madrid porque, según los denunciantes, el abogado muni
cipal exigió a los constructores 3'5 millones de euros a pagar en efectivo para conseguir que el 
ayuntamiento consiguiera de la consejería de Urbanismo que aprobara una recalificación de suelo 
que permitiera la construcción de 600 viviendas unifamiliares y un campo de golf. El alcalde, 
Francisco Acedo, negó las acusaciones y llegó a comentar: "En Torres empezamos a estar acos
tumbrados a que este tipo de situaciones se produzcan cuando empezamos las fiestas". 

La denuncia fue presentada 
por los constructores después 
de aparentemente grabar la 
petición de cobro de esos 3'5 
millones de eurqs realizada 
por el abogado, el cual parece 
ser que manifiesta durante la 
conversación que el alcalde y 
el concejal de Urbanismo esta
ban muy interesados en el 
proyecto, lo que, según Acedo, 
"no quiere decir bajo ningún 
concepto que nosotros haya
mos pretendido cobrar ningún 
tipo de comisión". 

Francisco Acedo reconoció 
su sorpresa por la investiga
ción emprendida por la fiscalía 
de Madrid: "Es sorprendente 
que mi nombre y el del conce
jal de Urbanismo aparezcan 
en la investigación de la Fisca
lía y no se nos informe de ello. 
Es curioso que los medios de 
comunicación, concretamente 
la cadena SER tengan infor
mación puntual de este tema, 
lo mismo que el entorno del 
grupo socialísta en el ayunta
miento. Ahí me empiezan a 
chirriar un poco los esque
mas". 

El alcalde de Torres de la 
Alameda reconoció: "Lo que yo 
sé del tema es que hay una 
cinta grabada en la que se 
puede oír que el abogado del 
ayuntamiento pidió dinero en 
las negociaciones que tuvo con 
unos promotores. Parece ser 
que a nosotros, el concejal de 
Urbanismo y yo mismo, se nos 
menciona en el sentido de que 
estábamos muy interesados 
en el proyecto. Yo insisto en 
que no entiendo cómo, si eso 
ha ocurrido, no se nos comu
nicó inmediatamente, aparte 
de ir al fiscal si así querían. 
Pienso que cuando alguien 
tiene la intención de denun
ciar algo, es cuando se lleva 
una grabadora oculta. A partir 
de ahí lo que tienen que hacer 
es ante todo tener todos los 
parabienes judiciales, es decir, 
que s i tenían la intención de 
denunciar este comportamien
to lo que tendrían que haber 
hecho era consultar con el 
juez y que éste los autorizara a 
hacer la grabación para que 
ésta tuviera todos los requisi-
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Francisco Acedo, alcalde de Torres de la Alameda. 
tos jurídicos y técnicos ade
cuados. Todo el mundo sabe 
que las grabaciones son per
fectamente manipulables y lo 
que no es normal es que des
pués de tener la grabación se 
vayan al juzgado y muestren 
lo que han grabado sin que 
esté muy claro en qué circuns
tancias lo han hecho". 

El abogado fue cesado 
Ya antes de que se conociera 

por parte de Acedo este caso, 
el abogado Martín Corrado fue 
cesado por un problema ante
rior: "El grupo socialista pre
sentó en el pleno una denun
cia en la que explicaban que 
habían recibido la visita de 
unos promotores que se que
jaban de que el abogado les 
pedía dinero para que consi-

guieran ciertas ventajas. Nos
otros les dijimos que lo desco
nocíamos, pero que en cual
quier caso lo primero que harí
amos era destituirle. Así lo 
hicimos. Yo me puse en con
tacto con el abogado y le 
anuncié que le destituíamos. 
El propio abogado me mandó 
una carta por conducto nota
rial en la que me contaba lo 
que había ocurrido, que era 
todo lo contrario. Exactamente 
decía que había echado a esos 
promotores de su despacho, 
puesto que fueron ellos quie
nes intentaban sobornarle 
para conseguir que no se 
hicieran las viviendas sociales 
que tenían obligación de 
hacer. Con la nueva ley del 
suelo los promotores tienen 
que hacer el 50 por ciento de 
vivienda social, algo que no 
ocurría antes con la legisla-

ción antigua. Lo que pasa es 
que los promotores ya no 
ganan tanto dinero y la gente 
se empieza a poner nerviosa". 

Acedo añadió: "Destituimos 
al abogado no porque hubiera 
hecho nada malo, sino para 
evitar que quedara en entredi
cho. No quisimos que nadie 
utilizara la cerrazón de seguir 
manteniendo al abogado. El lo 
entendió perfectamente y no 
se ofendió. A partir de ahí hici
mos averiguaciones y aquel 
promotor sí tenía relaciones 
con el PSOE de Torres y ade
más tenia un contrato firmado 
con los dueños del suelo con 
una opción de compra en la 
que decía que, si no conseguía 
el cien por cien del suelo para 
poderlo desarrollar, los que le 
habían cobrado el suelo tenían 
que devolverle el dinero". 

Aquel asunto, según el alcal
de, lo utilizó el PSOE para 
hacer un boletin en el que 
decían que el abogado cobraba 
comisiones ilegales: "Cuando 
lo l.eyó el abogado les puso 
una querella por injurias y 
ellos mismos se han desdicho 
en el juzgado en un procedi
miento de conciliación". 

Pero aquello fue anterior a 
conocerse el asunto del 
supuesto cobro de comisiones 
ilegales que está investigando 
la fiscalía de Madrid. Francis
co Acedo afirmó al respecto: 
"Si dicen que alguien pidió 
dinero para conseguir algo es 
algo q~e no se puede entender 
porque ese algo ya lo tenían 
conseguido de antemano. Nos
otros tenemos firmado con 
esos promotores un convenio 
desde diciembre del año 200 l. 
En ese convenio queda refleja
do lo que van a obtener en su 
calificación y lo que tienen que 
hacer para devolver parte de 
esa plusvalía al ayuntamiento, 
que es la construcción de un 
campo de golf que pasaría a 
ser íntegramente de propiedad 
municipal. Todo eso está per
fectamente recogido; de hecho 
todas las aprobaciones, la ini
cial y la provisional, se han ido 
realizando, todos los informes 
son favorables, tanto nuestros 
como de la comunidad de 
Madrid, es decir, no había que 
comprar voluntades en la 
comunidad ni en ningún sitio. 
Todo discurría de forma nor
mal. Ese supuesto cobro de 
comisiones no tiene ningún 
sentido". 
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Según Acedo, "otra cosa es 
que en la cinta, y por eso digo 
que se puede manipular, 
pueda surgir que haya habido 
algún tipo de relación mercan
til entre el abogado y esos pro
motores, en el sentido de que 
hablaran de que ya que estaba 
él con el tema, les hiciera la 
junta de compensación, las 
inscripciones registrales, el 
proyecto de parcelación, etc. 
Eso supone un dinero. Puede 
que sea eso lo que aparece en 
la cinta, pero yo no entiendo 
que eso sean comisiones ilega
les, y lo que está muy claro es 
que eso no está relacionado 
para nada con nosotros. Por 
eso digo que hay mucha mani
pulación porque lo único que 
al parecer hay en la cinta es 
que el abogado dice que nos
otros estamos muy interesa
dos en el proyecto. Evidente
mente es así porque no se 
entendería que un alcalde y 
un concejal de Urbanismo no 
estuviera interesados en un 
proyecto de esa envergadura 
que va a generar un montón 
de beneficios a nuestro muni
cipio. ¿Qué alcalde va a recha
zar que le construyan un 
campo de golf que será muni
cipal?" 

El proyecto está previsto 
desarrollarlo hacia la parte 
norte del término municipal 
de Torres de la Alameda: "Es 
un lugar muy propicio para 
que haya un campo de golf. 
Nosotros estamos obligados a 
que parte de esa plusvalía que 
se genera por la recalificación 
de los terrenos quede en las 
arcas municipales; es nuestra 
obligación y eso es lo que 
hemos hecho; en eso estába
mos muy interesados. Lo que 
pasa es que todo el mundo 
está muy nervioso por el tema 
de las viviendas sociales. Y la 
oposición, el PSOE. está mare
ando todo lo que puede porque 
lo que quiere es llenarnos de 
mierda, soltando de todo por 
aquello de que algo queda. Y 
no olvidemos que ahora vie
nen las fiestas y también es 
habitual que en ella siempre 
se trata de organizar alguna". 
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' . ~ Muchos países se han interesado por sus instalaciones ~+ ~.,,. 

Torres, pionero en el uso de la energía s0i8r 
Torre~ de la Alameda ha sustituido gran parte de sus fuentes de energías convencionales por 
energia solar, en un esfuerzo que ha llamado la atención de varios países y del Instituto para la 
Diversif!-cación y el Ahorro de Energía. El alcalde, Francisco Acedo, recibió a las delegaciones de 
esos paises y les explicó cómo un municipio tan pequeño ha podido realizar este proyecto fun
damental para la protección del medio ambiente. 

Los paneles fotovoltaicos ya forman parte del paisaje torresano. 
El ayuntamiento de Torres ésta resulta más rentable. 

siempre se ha preocupado por De todas formas, incluso 
la mejora del medio ambiente prescindiendo de los costes 
y ha trabajado en diversos ambientales y fijándose sólo 
campos como la gestión de los en los monetarios la energía 
residuos, la optimización de solar resulta probablemente 
recursos, el control y la vigi- más barata. Sus instalaciones 
lancia ambiental y la adecua- iniciales pueden ser caras 
ción urbanística o la educa- -quizá no tanto como las de 
ción ambiental. Sin embargo, las energías convencionales
no había tocado el terreno de pero después ya no hay que 
las energías renovables hasta pagar la temida factura men
que vio lo necesario que era sual de la luz. En cualquier 
para la mejora de nuestro caso, en la decisión del ayun
entorno. Con este objetivo tamiento de Torres ha prima
nace este proyecto torresano do la rentabilidad ambiental, 
de implantar energías limpias, que es la que inclina definiti
ya que no se trata tanto de vamente la balanza a favor de 
abastecerse como de reducir las energías renovables. 
la dependencia eléctrica del Además el ayuntamiento de 
exterior. Así, Torres no sólo es Torres ha presentado a los 
pionero en la instalación de premios nacionales y europeos 
placas fotovoltaicas, sino tam- su proyecto 'Sistemas fotovol
bién en la venta del excedente taicos en edificios públicos de 
a la red eléctrica general. Por Torres de la Alameda'. por el 
eso paises como Francia, Ita- que se han instalado placas 
lia, Grecia, Líbano, Chipre, solares en diez edificios muni
Jordania, Túnez, Egipto, Arge- cipales y se instalarán más en 
lia, Siria o Marruecos han el campo de fútbol municipal. 
enviado observadores a Torres 
de la Alameda para aprender Un proyecto único 
de este municipio. 

Los factores ecológicos 
han primado 
Torres ha tomado esta ini

ciativa con criterios de eficien
cia económica y rindiendo 
cuentas sobre los recursos 
aportados por los ciudadanos. 
Pero no sólo se han fijado en 
los costes puramente moneta
rios , sino también en los 
ambientales. Evidentemente 
éstos son mucho menores con 
la energía solar, por lo que 

Este proyecto único consiste 
en diez subinstalaciones foto
voltaicas interconectadas que 
suponen una potencia total 
instalada de 45.1 kilovatios 
pico. Están instaladas en el 
ayuntamiento, en el Centro de 
Salud, en el colegio público de 
primaria, en el colegio público 
infantil, en el rincón joven, en 
el restaurante Piscinas, en el 
pabellón polideportivo, en la 
residencia pública para mayo
res y en las naves 1 y 11 del 
Centro de Promoción Indus
trial. 

Las subinstalaciones están 
conectadas a la red pública de 
baja tensión, siendo su objeti
vo la inyección a la red de la 
energía que los paneles foto
voltaicos puedan captar en 
cada momento a través de las 
correspondientes unidades de 
acondicionamiento de poten
cia o inversores. La instalación 
se ha completado con la inter
conexión mediante módem 
con el puesto central situado 
en el ayuntamiento, para la 
transmisión de señales que 
permitan conocer los paráme
tros básicos de cada instala
ción, permitiendo así el regis
tro de datos históricos. 

También como enseñanza 
El sistema de monitorización 

ofrece una fuente de informa
ción que permite valorar el 
estado de las instalaciones, 
facilitar su mantenimiento y 
operación y garantizar la 
inyección de la mayor canti
dad de energía posible. Pero 
además se ha diseñado para 
primar el aspecto didáctico, de 
forma que el ayuntamiento y 
los vecinos del municipio pue
dan hacerse una idea clara del 
funcionamiento de las instala
ciones fotovoltaicas y de su 
beneficio para la comunidad. 

Es deseable que los demás 
municipios sigan el ejemplo de 
Torres, que con este proyecto 
no sólo contribuye a la conser
vación de la naturaleza sino 
también a la educación y for
mación de los ciudadanos. 

TAHONA 
"La I nmacu{a{a" 
"Elaboración Artesana" 

ESPECIALIDAD EN 
TODO TIPO DE PAN 

Poi. lnd. Los Hueros - el del Hierro, 
nave 19 Tlf.: 91 879 31 54 
LOS HUEROS - VILLALBILLA 
(Madrid) 91 879 29 91 
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~ LOECHES 

Banda de N.P. Jesús de Medinaceli de Loeches Banda de Cornetas y Tambores de Santa Cruz de Hellín 

la Banda del municipio prepara su pardcipaciín en el Campeonato de España 

Loeches reunió a las meiores bandas 
de cornetas v tambores nacionales 
Más de 2.000 personas se congregaban el 25 de agosto para presenciar en la plaza de la Vi
lla de Loeches el 11 Festival de Bandas de cometas y tambores organizado por la Cofradía de 
Nuestro Padre Jesús de Medinaceli de este cercano municipio. Un festival que volvi6 a ser 
un éxito con la presencia de bandas de gran parte de la geografia española. 

Por segundo año consecuti
vo la reunión de bandas vol
vió a deleitar a los numerosos 
espectadores que se daban 
cita en la plaza de la Villa a 
finales de agosto. El festival 
congregó a la Banda de Cor
netas y Tambores de Santa 
Cruz de Hellin (Albacete). la 
Banda Salmantina de la Vega 
(Salamanca). la Banda de 
Cornetas. Tambores y Majo
rettes Virgen del Consuelo 
(Ciempozuelos). la Banda de 
Carcaixent (Valencia). la 
Banda Cristo de Amor de Ta
rancón, la Banda 'Nuestra 
Señora de las Angustias' de 

Horcajo de Santiago (Cuen
ca) , la Asociación de Corne
tas y Tambores de Socuélla
mos (Ciudad Real). el Grupo 
de majorettes Salmantina de 
la Vega Fénix, el grupo de 
majorettes La Alegria de Me
jorada del Campo y por su
puesto la Banda de Cornetas 
y Tambores de la Cofradía 
N.P. Jesús de Medinaceli de 
Loeches. 

Desde un primer momento 
todo salió a la perfección y 
los espectadores pudieron 
dísfrutar con este particular 
estilo musical. El festival co
menzaba con un desfile de 

todas las bandas por las 
principales calles de la locali
dad, para concluir finalmente 
en la plaza de la Villa donde 
cada banda contó con quince 
minutos de actuación. 

Juan Mora, presidente de 
la cofradía, se mostró muy 
satisfecho con el resultado de 
este segundo festival, un fes
tival que esperan seguir repi
tiendo en los años venideros. 
"Con ganas de seguir hacién
dolo, porque hay una gran 
ilusión y porque en el pueblo 
ha gustado mucho" . Mora 
agradeció a través de estas li
neas la inestimable colabora-

ción de los voluntarios de 
Protección Civil. 

Pero el final de agosto y el 
inicio de septiembre ha sido 
muy activo para la Banda de 
Cornetas y Tambores de Loe
ches, que ha tenido una gran 
participación durante las 
fiestas de Loeches, funda
mentalmente en las procesio
nes con la patrona la Virgen 
de las Angustias. 

Argés (Toledo). Mejorada 
del Campo y Velilla de San 
Antonio, han sido otros de 
los municipios en los que 
han actuado a lo largo del 
mes de septiembre. 

Tras estos meses verani~
gos, la Banda se prepara ya 
concienzudamente para el -
campeonato de España de 
Bandas de Cornetas y Tam
bores que tendrá lugar los 
próximos 1 y 2 de noviembre 
en Marbella. Un campeonato 
en el que esperan mejorar la 
actuación de la pasada edi
ción. "Mejorar el quinto pues
to del año pasado es nuestro 
objetivo". concluyó Juan 
Mora. 

DCAVACIONES, 
MOVIMIENTOS DE TIERRA 

Y DERRIBOS 

AlMICIN MATERIALES DE CONSTRUCCION 

1 
CAMINO LA ISABEIA, 37 

WSHUEROS 
(VILLALBILLA) 

TELEF.: 91 889 87 54 - FAX: 91 882 84 83 
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Faus~no García Yebra e Hijos, S.L. 
• PRETENSADOS DE HORMIGÓN 
• AISLANTES • LADRILLOS 
• PAVIMENTOS CERÁMICOS 
• TERRAZOS • URAUTA 
• TUBERÍA POUETILENO: PVC 

Ctra. Pastrana (Frente Gasolinera Gurugú) 
28810 VILIALBILLA (Madrid) -Telf.: 91 889 87 54 
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Peñistas v veci.nos han distrutado de una amplia programación de testeios 

Antonio Hidalgo inauguró con su 
habitual simpatía la fiestas de Villalbilla 
La vecina localidad de Villalbilla vivió desde el día 20 al pasado 29 de septiembre sus 
tradicionales fiestas patronales en honor de San Miguel. Unas fiestas que un año más 
contaron con una conocida cara televisiva para dar el pistoletazo oficial de salida a unas 
intensas jornadas de actos y actividades. 

En esta ocasión el conocido 
y simpático presentador de 
televisión Antonio Hidalgo, 
quien participa junto a la 
también conocida Ana Rosa 
Quintana en el programa 
'Sabor a ti' , era el elegido 
para inaugurar desde el bal
cón del ayuntamiento de la 
cercana localidad de Villalbi-

lla las fiestas de San Miguel 
2002. 

Unas fiestas que comenza
ban el día 20 de septiembre 
con la inauguración de la ya 
extendida III Feria Multisec
torial y el concierto de la 
Banda de Música de Villarejo 
de Salvanés, pero que tenian 
su salida oficial tras varios 

días con actividades diversas 
para pequeños y mayores, en 
la noche del miércoles 25 con 
el pregón del televisivo pre
sentador. 

Un pregón que daba co
mienzo sobre las 21 '30 de la 
noche tras aparecer en la 
plaza Mayor el colorido pasa -
calles con zancudas y baila-

Antonio Barahona, 
alcalde de Villalbilla 

El presentador del programa 
"Sabor a ti", Antonio Hidalgo, 

ofreció el pregón de las fiestas 

rinas, en las que destacaron 
las movidas y sensuales bra
sileñas, que con sus minús
culos trajes pusieron el calor 
a una fresca noche otoñal. 
Con la llegada a la plaza del 
espectáculo musical el am
b iente se animaba y ya todos 
esperaban la salida al balcón 
de Antonio Hidalgo. Primera-

El mejor clima para su hogar 

~ 
~ -

Agustín Sánchez 
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!SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN! 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 
• ESTUFAS, ETC. 

San José, sin. , 
28806 ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 
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La concejal de Festejos, M!! Carmen García Urías, entregó una placa a Antonio Hidalgo. 
A la derecha, ambos junto a Ignacio Girón, concejal de Industria, y Nora García 

mente lo hacía el alcalde de 
Villalbilla, quien deseaba a 
todos sus vecinos unas feli
ces fiestas y dando la bienve
nida al pregonero. Antonio 
Hidalgo, utilizando su habi
tual humor y simpatía, ponía 
el inicio a unas fiestas con 
un pregón en el que con gra
cia y salero invitó a todos a 
participar activamente utili
zando en su discurso prepa
rado irónicamente el nombre 
de diferentes programas tele
visivos. La concejal de Feste
jos Mª Carmen García Urías 
también salía al balcón para 
felicitar las fiestas de San 
Miguel. 

Tras el pregón y después 
de la firma de numerosos au
tógrafos por parte del pre
sentador, se daba paso a la 
tradicional costumbre de la 
entrega de placas y sesión fo
tográfica de las más de 40 
peñas existentes en el muni
cipio junto al pregonero de 
las fiestas de San Miguel. 

No faltaron tampoco a este 
inicio de fiesta los ediles de 
otros municipios cercanos, 
como la alcaldesa de Dagan
zo Concepción Gutiérrez y al-
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gunos de sus concejales, así 
como los representantes del 
Partido Popular en Alcalá de 
Henares encabezados por 
Bartolomé González. 

Un gran espectáculo de 
fuegos artificiales y la actua
ción musical de la Orquesta 

Guantanamaro en la carpa 
municipal que cada año ins
tala el ayuntamiento, com
pletaban una intensa jorna
da inaugural. 

La jornada del jueves era 
principalmente dedicada a 
los actos religiosos, con la 

El ambiente se animó con la llegada a la plaza del espectáculo musical 

misa en honor de San Miguel 
oficiada por el párroco Eliseo 
de Gea por la mañana y la 
procesión con la imagen del 
patrón por las calles del pue
blo por la tarde. Una proce
sión en la que los devotos de 
San Miguel estuvieron acom
pañados por la música de la 
Banda Municipal. 

Con la llegada del fin de se
mana se iniciaban los feste
jos taurinos, que destacan 
principalmente porque a di
ferencia de otros municipios 
en los que instalan plazas 
portátiles, se siguen cele
brando en la acondicionada 
plaza Mayor, siguiendo una 
de las arraigadas tradiciones _ 
del municipio presidido por 
Antonio Barahona. 

Festejos taurinos en los 
que han sobresalido los ha
bituales encierros por las 
principales calles de la locali
dad, así como la novillada 
celebrada en la tarde del pa
sado sábado en la que se li
diaron novillos de la ganade
ría de Alfredo Quintas. 

La música y la diversión no 
faltaron tampoco en ese fin 
de semana con la actuación 
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Tras el pregón y la firma de autógrafos, las más de cuarenta peñas se fotografiaron junto al pregonero 

de la Orquesta Centauro esa 
misma noche 

Las fiestas llegaban defuú
tivamente a su punto y final 
de la lllÍsma manera que co-

PUERTA de Madrid 

menzaban, con el estruendo 
y el ruido de una traca que 
marcaba para los vubilleros 
y visitantes el adiós a las 
fiestas de San Miguel 2002. 
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Cinca encuentres sin c11acer la victoña, pera cinca e•11tes ante ñnles e1•1Hcadn 

2-2, el Alcalá vuelve de 
las Palmas con un importante punto 
RESULTADO: Universidad de Las Palmas, 2 (Fas, min. l ; J onathan, min. 44); R.S.D. Alcalá, 
2 (Toñín, m.in. 30; Montero, min. 50). 
U. LAS PALMAS: Moisés, Darlo (Salva, min. 7 5 , Medina, Guillermo, Ojeda, Patxi., Ale:ds (Chi
qui, mi 63), F'!ancis , Fas, Jonathan y Villaseca (Yeray, min. 46). 
R.S .D . ALCALA: Leal, Joselu , Romero, Diego, Fran, Toñín, Contreras, Javi López (Esaú, min. 
?8), Dani Calvo, Montero (Rabadán, min. 67) y Nico (Turu, min. 80). 
ARBITRO: Campos Andreu. Amonestó a los locales Salva, Guillermo, Francis , Fas y Yeray. 
Por parte alcalaína vieron la amarilla Romero, Diego, Fran, Contreras y Rabadán. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Juan Gudes de Las Palmas. 

Aunque parezca complicado, 
la Deportiva ha conseguido em
patar los cinco encuentros que 
hasta el momento ha disputado. 
Y siempre con una tónica idén
tica, yendo contracorriente en el 
marcador a diferencia de lapa
sada temporada en la que el Al
calá se adelantaba y finalmente 
le empataban. En esta ocasión 
la historia se invierte, siendo el 
Alcalá el que a base de tesón y 
esfuerzo consigue empatar un 
encuentro que llevaba en su 
contra. 

El pasado domingo la historia 
se volvía a repetir en las Palmas 
ante el Universidad, equipo en
cabezado por el veterano Alexis. 
El Alcalá saltó al terreno de jue
go un poco despistado, despiste 
que le costó ver cómo le hacían 
el gol más tempranero de la jor-

La frase es típicamente argenti
na. Fue en la retransmisión de un 
partido de esos que se ven en las 
televisiones por satélite, en las que 
a veces estamos más pendientes de 
la forma característica de narrar 
del locutor que de cómo se desa
rrolla el juego. Cada jugador tiene 
su apodo, que no se molestan por
que les parezca más o menos ofen
sivo, sino que basta algunos se 
atreven a dejarlo grabado en su ca
miseta como nombre de guerra. 
Pero el caso de los porteros sí que 
tienen la valentía de un torero, la 
frialdad de un cirujano o el atrevi
miento de un paracaidista. Todas 
las cualidades que se puedan reu
nir, están en la fisonomía de un 
portero de fútbol. El caso al que se 
refería el locutor argentino en su 
retransmisión, era una jugada en 
que el primer tiro del atacante lo 
rechazó con los brazos, inmediata
mente volvió el balón -la bola para 
ellos- a otro atacante, volvió a dis
parar con más "mala leche" que el 
anterior, lo rechazó nuevamente 
con el cuerpo -pecho, vientre o 
sabe Dios con qué parte de su 
cuerpo-, y cuando estaba en el 
suelo al parecer y lógicamente 
agotado, un nuevo disparo lo des
vió con el brazo por encima de la 
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nada y posiblemente de la tem
porada. Cuando todavia no se 
llegaba al primer medio minuto 

de encuentro, los locales ya se 
habían adelantado en el marca
dor por mediación de Fas, que 

Ese arquero está loco, ¡ché! 
portería -el arco para ellos-. Este 
meta era impenetrable, al menos 
en esa jugada. En general los por
teros de fútbol, guardianes de un 
hueco más grande que otros de
portes, son atletas con unas carac
terísticas muy especiales. Dicen 
las voces populares que son de 
goma, pero nosotros no nos lo cre
emos. Si ustedes han acudido al 
entrenamiento de los porteros de 
cualquier equipo, habrán presen
ciado cómo tratan de que realicen 
el entrenamiento de preparación 
física como sus compañeros, para 
después dedicarse el entrenador a 
esos ejercicios específicos de ba
lón en los que a veces tienen que 
darles un margen de minutos para 
no "morir en el intento". Si el 
compañero debe manejarse con 
los pies, el portero se ejercita con 
las manos. No es que le permitan 
dominar un balón, el entrenador se 
encarga de que sean dos, tres o 
cuatro al mismo tiempo y en espa
cios de segundos debe pararlos o 
rechazarlos. Su cuerpo se convier
te en un "muñeco" con articula
ciones que deben doblarse o esti-

rarse más allá de lo que está per
mitido a un ser humano normal. 
Un portero de fútbol debe ser a la 
vez "tigre", "mono", "jirafa" y 
"cocodrilo". Luego cuando el en
trenamiento del preparador de 
porteros ha terminado, se coloca 
ante los tres palos y aguanta el 
"avasallaje" de sus compañeros. 
Cuando un jugador de campo cae 
por el balonazo de un contrario y 
tarda bastantes minutos en recupe
rarse, el portero tiene su cuerpo 
tan realizado para ser el "pin, pan, 
pun", que no se inmuta por recibir 
los balonazos en cualquier parte 
de su cuerpo. Nosotros como en
tusiastas del deporte rey, tenemos 
un gran respeto a esos hombres 
que eligen ¿o se nace? para ser 
porteros de fútbol. Puede ser que 
haya que estar un poco loco, pero 
el portero es actualmente el pues
to más valorado e idolatrado de 
los hinchas. En el fútbol moderno, 
se les pide "que no pasen frío": se 
les hace jugar en un puesto entre 
portería y área grande, Salvan mu
chísimas ocasiones de gol que an
tes eran propias de los llamados 

pilló desprevenido a los aficio
nados más retrasados. 

Pero una vez asentados en el 
terreno de juego y tras el des
piste inicial, el Alcalá fue co
giendo la posesión del balón y 
haciéndose dueño del partido 
ante un poderoso equipo de la 
Universidad de Las Palmas, que 
como objetivo tiene volver a la 
categoria de plata nacional. El 
empuje de los complutenses 
daba sus resultados y en el mi
nuto 30, el potente y sacrificado 
Toñín conectaba un perfecto ca
bezazo que se colaba en las ma
llas del Universidad. 

Las cosas parecían ir por 
buen camino con un Alcalá 
mostrando su mejor cara de la 
temporada y dominando a uno 
de los potentes del grupo. Pero 
nuevamente la suerte no acom
pañó a la Deportiva, que encaja
ba un segundo gol en uno de los 
momentos llamados psicológi
cos, el final de la primera mitad. 

El descanso volvió a colocar 
las cosas en su sitio y David 
Gordo reordenó sus filas, consi
guiendo en la reanudación el 
tanto del empate a través del rá
pido Montero. El Alcalá pudo 
haberse llevado los tres puntos 
de un encuentro en el que mos
tró una muy buena cara y de
mostró que puede escalar posi
ciones con el paso de partidos. 

A pesar de no haber perdido, 
los empates no colocan en una 
buena posición a los complu
tenses, que actualmente se ubi-

defensas, se les carga con la máxi
ma responsabilidad del equipo y 
muchísimas veces se convierten en 
los líderes porque al aguantar más 
años en la práctica del fútbol, 
cuando sus primeros compañeros 
van con garrota, ellos todavía es
tán jugando con los que por edad 
podrían ser sus hijos. Si alguna vez 
el portero falla es un paso para el 
contrario hacia la victoria. El por
tero no puede fallar. Sus compañe
ros en el fútbol moderno, le usan 
de pivote para las ocasiones que no 
saben qué hacer con el balón. Se 
juega más para atrás que para ade
lante. Se le exige que en sus sa
ques sea un pase medio al delante
ro para que el balón llegue a don
de es difícil dirigirle por jugada de 
equipo. El portero es actualmente 
pieza clave. Por lo tanto, si des
pués de un partido en que el con
trario acorrala a su equipo y el por
tero consigue con sus actuaciones 
portentosas salvar de la derrota, 
hay que ponerle en un pedestal y 
decir bien alto: "Ese portero es co
jonudo, ¡ché!". 

ATILA-NO 
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can en el decimotercer lugar de 
la tabla clasificatoria. 

Este fin de semana las cosas 
no serán mucho mejores para la 
R.S.D. Alcalá, que mantendrá 
otro duro envite contra un equi
po canario. _En esta ocasión el 
Alcalá recibirá en el municipal 
del Val el domingo al actual líder 
en solitario de este grupo 1 de la 
segunda división B. El Lanzaro
te llega a la ciudad complutense 
en un gran estado de forma con 
1 O puntos en su casillero y con 
la intención de mantener esa 
primera posición. En la última 
jornada, los isleños se imp~man 
con una gran autoridad al Avila, 
con un tanteo final de 4-1. 

Una nueva y dura prueba 
para los de David Gordo que es
peran que a la tercera sea la 
vencida y puedan dar una ale
gria a su afición con la primera 
victoria de esta temporada 
2002-2003. Una victoria muy 
deseada en las filas compluten
ses, a pesar de que no están 
nada disconformes con esta ac
tual situación, que lo convierte 
en el único equipo de la división 
de bronce del fútbol español que 
no conoce más que el empate en 
lo que llevamos disputado de 
temporada. 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPl. 

l. Lamarote 5 3 1 1 20 11 10 
¿ IJfa~Jancla .. s.. 2 ~ o 9 .4 9 
~~ ~ ..... 5 2. 3 Q 8 ~ 9 

.~.~~~ $. ... ~ .l .. 113.10 .. $ 

. s.~ª· 4 ... 2 .2 .O. .~ .. LJI 
6. Atlétq.B 5 . 2 2 1 6 4 8 
1. ~ s .2 L 1 .2 1 8 
8.~ . s .. 1 4 o 5 3 7 
9. A~ s 2 1 2 4. 6 1 

10. ltoi~ 5 2 1 2 7 12 7 
11. Ponfenadina 5 2 o 3 9 7 6 
lL R.MadridB 4 1 2 .1 8 7 5 
B. ALCALÁ 5 O . ~ O .5. 5. 5 
14. Corraleic> 5 1 2 2 5 6 5 
15. Alcon:6n 5 1 2 2 7 9 5 
16. Oll'ense 5 1 2 2 5 8 5 
u.A.vil .. !L . l 2 .. 2 .sio s 
l~. Marin9 5 .1 J. 3 7 12 .4 
19. Rilwlesela 5 o 3 2 2 7 3 
?O •. l,ugl>. 5 O. 2 . 3 1 4 i 

llrenda noral a la 
Virgen del Val 

La directiva de la R.S.D. 
Alcalá, junto con sus dife
rentes equipos, realizará 
su tradicional ofrenda flo
ral a la patrona alcalaina, 
la Virgen del Val, el sába
do día 5 a.las 13,30 horas 
en la ermital del Val. 
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El nHal complutense se sube a lo más alto de la clasnicación tras un --
nueva goleada en el Val 

4-0, el Alcalá B buscar estar entre los meiores 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 4 (Christian, min. 2; Álvaro, min. 60 y 70; Rober, min. 86); 
Moralzarzal, O. 
R.S.D. ALCALÁ B: Germán, Alfonso, Sergito (Esquinas, min. 78), Isra, Dani! Sergio (Moya, 
min. 74), Diego, Rober, Christian (Chino, min. 62), Manu (Mena, min. 60) y Alvaro. 
MORAi.ZARZAL: Cirilo, Raúl, Pepi (Óscar, min. 78), Iván (José Pérez, min. 68), Juanjo (Mar
cel, min. 58), Solana, Cueche, Sergio, Chuso, Chivi (Christian, min. 58) y Lolo. 
ÁRBITRO: Femández San Juan. Amonestó al local Manu y a los visitantes Cueche y Marcel. 
El jugador del Moralzarzal Sergio vio la cartulina roja directa. 
INCIDENCIAS: Unos 250 espectadores en el municipal del Val. 

El filial complutense volvía Chava: "Todavía no 
el pasado domingo a mos- sabemos el alcance 
trarse muy superior en su de nuestro 
feudo. El Moralzarzal su-
cumbía ante un Alcalá B que potencial" 
en todo momento llevó la ba
tuta del encuentro y enseñó 
su efectividad de cara al gol 
frente a su rival, tanto con 
jugadas a balón parado como 
con potentes internadas por 
las bandas. 

Ya en los primeros compa
ses el conjunto de Chava 
daba su primer golpe con un 
gol de Christian al saque de 
un córner. El cronómetro tan 
sólo marcaba el minuto 2 del 
encuentro. Un gol que hacía 
presagiar que el Moralzarzal 
al igual que el Roma en la 
primera jornada podía salir 
goleado. 

Y así fue. Tras una primera 
mitad en la que se llegaba 
con 1-0, el verdadero juego 
aparecía en el segundo perio
do. Álvaro en el 60 tras una 
larga carrera por la derecha 
de Christian, ponía el 2-0, y 
diez minutos más tarde sen
tenciaba de cabeza tras el sa
que de una falta. 

La superioridad alcalaína, 
que puede ser la tónica en el 
Val por lo visto en estos dos 
primeros encuentros en 
casa, daba nuevamente sus 
frutos en el final del encuen
tro tras un fuerte disparo de 
Rober tras un rechace. 

Con esta nueva goleada el 
Alcalá se vuelve a situar en lo 
más alto de la clasificación 
con siete puntos en su casi
llero y diez goles a favor con 
tan sólo dos en contra. 

Este fin de semana el con
junto del Alcalá B luchará 
por mantener esta privilegia
da posición en la que se ha 
situado por méritos propios. 
El filial se enfrentará al se
gundo equipo del Majada
honda, uno de sus persegui
dores en este inicio de cam
paña. El Majadahonda, si
tuado en la tercera posición 
de la tabla con los mismos 
puntos, vencía en la última 
jornada por cero a uno al Ba
rrio del Pilar. 

El entrenador del filial se 
mostró satisfecho con el jue
go desplegado por su equipo. 
"La primera mitad es mejora
ble y se ha hecho en la se
gunda. Se ha hablado de lo 
que estábamos haciendo mal 
y se han corregido muchas 
cosas, y se ha podido ver en 
la segunda parte lo que este 
equipo puede dar de sí. Cada 
partido es una historia y hoy 
otra vez hemos conseguido 
en casa un resultado holga
do". 

Según Chava, "vamos a se
guir trabajando para ver si 
en el siguiente partido ante 
el Majadahonda podemos 
conseguir otra victoria. En 
principio todavía no sabemos 
el alcance de nuestro poten
cial porque hemos jugado 
tan sólo tres partidos, y 
cuando nos midamos a los 
equipos serios del grupo po
dremos saber cuál es verda
deramente nuestro poten
cial. Ahora mismo es una in
cógnita, yo sigo pensando 
que creo que tenemos un 
equipo más completo que el 
año anterior, o por lo menos 
distinto, y creo que podemos 
hacer una buena temporada 
si hacemos las cosas bien, y 
sobre todo si trabajamos con 
mucha humildad". 

El técnico complutense 
alabó el esfuerzo de sus ju
gadores. "Los chavales han 
metido un gol y han ido a por 
otro, y luego a por otro y otro 
y si hubiesen podido meter 
más lo hubieran hecho. Los 
chavales tienen ilusión y po
demos hacer una buena tem
porada, pero ya con mucha 
humildad, sin creerse ni 
ellos ní los técnicos nada, 
simplemente el día a día, tra
bajar, y al final veremos el 
balance cuando veamos la 
clasificación". 

Pero a pesar de la superio
ridad, Chava prefiere mante-

ner los pies en el suelo e ir 
día a día. "Hay que ir partido 
a partido. Ahora el partido 
más importante es el próxi
mo ante el Majadahonda y 
así hay que ir pensando, en 
un partido tras otro, ir cono
ciendo a los rivales , contra
rrestándolos y luego cuando 
juguemos en nuestro campo, 
que permite hacer un fútbol 
más vistoso por las dimen
siones del juego, aprovechar
nos de ello y volver a agradar 
a la gente que viene a vernos, 
que hoy creo que se ha ido 
contenta con el juego del 
equipo". 

Las avispas fueron 
protagonistas 
Cuando el primer tiempo 

daba sus primeros coletazos 
el juez de línea de la banda 
de banquillos llamaba al co
legiado. El problema no era 
otro que en el interior del 
banquillo visitante había un 
pequeño avispero que obligó 
a los jugadores del Moralzar
zal a presenciar el resto del 
encuentro en la banda. Para 
ello el equipo local tuvo que 
facilitar asientos para los ju
gadores suplentes. 

CLASIFICACIÓN 

Pl. J G E p F e 
1 ALCALÁ B 7 3 2 1 o 10 2 
2 Colmenar 7 3 2 1 o 8 5 
3 Majadahonda 87 3 2 1 o 4 1 
4 Leones castila 7 3 2 1 o 3 1 
5 u Barrio Piar 6 3 2 o 1 2 1 
6 UCVilabt 5 3 1 2 o 7 3 
7 Moratalaz 5 3 1 2 o 5 4 
8 Cobefta 5 3 1 2 o 4 3 
9 Tomado 5 3 1 2 o 4 3 

10 Torre¡6nCF .. A"4 3 1 1 1 3 2 
11 S. Federico D.V.4 3 1 1 1 1 4 
12 carranza .. A" 3 3 1 o 2 4 5 
13 Pozuelo 2 3 o 2 1 6 7 
14 EFMO Boadila 2 3 o 2 1 2 3 
15 RomaCF 1 3 o 1 2 3 8 
16 Moralzarzal 1 3 o 1 2 2 7 
17 CoslHa o 3 o o 3 o 4 
18 VilaRosa o 3 o o 3 2 7 
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Ajedrez, cPOr qué? cPara qué? Juguemos al Ajedrez Nº 35 
¿Por qué? Y ¿Para qué? Éstas 

son las preguntas que suelen 
formular aquellos que se acer
can por primera vez a una es
cuela de ajedrez. 

¿Por qué practicar ajedrez en 
vez de balompié, tenis o atletis
mo? En primer lugar hay que 
señalar que el ajedrez no es, en 
modo alguno, incompatible con 
la practica de otra actividad de
portiva, siendo habitual que un 
ajedrecista practique uno o va
rios deportes. Hay ejemplos sig
nificativos como el de Setién, 
destacado jugador de fútbol y 
buen jugador de ajedrez o el de 
Anatoly Kárpov, Campeón del 
Mundo de Ajedrez y excelente 
nadador y jugador de tenis. 

La diferencia esencial entre 
un jugador de ajedrez y un de
portista de otras disciplinas ra
dica, básicamente, en que mien
tras un atleta o un tenista no 
puede mantenerse en la elite 
más allá de los 30 años, un ju
gador de ajedrez puede hacerlo 
durante toda su vida, así por 
ejemplo Kaspárov (39) años es 
indiscutible número uno mun
dial desde hace 15 años; Kárpov 
(50 años) se ha mantenido en la 
elite mundial ocupando los 
puestos 1 º ó 2º durante más de 
25 años; también hay que desta
car a Víctor Korchnoi quien a 
sus 71 años mantiene un ELO 
superior a los 2650 puntos o el 
de Vassily Smyslov quien con 
82 años y más de 2500 puntos 
ELO mantiene un alto nivel de 
juego. 

¿Para qué sirve practicar aje
drez? A pesar del tiempo trans
currido aún es preciso acudir al 

conocido experimento llevado a 
cabo por los científicos rusos 
Diákov, Petrovski y Rudik en el . 
año 1.925, las conclusiones del 
experimento fueron que la prác
tica del ajedrez mejora la auto
estima, potencia el desarrollo 
intelectual, mejora el sentido ló
gico del pensamiento, potencia 
la objetividad, se incrementa la 
memoria especializada, desarro
lla la capacidad de síntesis, me
jora el control de las emociones, 
etc. Los autores del estudio re
comendaron a las autoridades 
soviéticas la inclusión del aje
drez en el sistema educativo, 
poco después nació la denomi
nada "Escuela Rusa de Ajedrez" 
y de ella salieron los más gran
des jugadores de todos los tiem
pos. 

Hay quien ve al ajedrecista 
como un tipo, cuanto menos, 
raro o extravagante, a ello ha 
contribuido notablemente el 
norteamericano R.Fischer, si 
bien nada más lejos de la reali
dad ya que hay estudios que 
demuestran que el 95 % de los 
jugadores de primera fila tienen 
estudios de nivel medio y más 
del 70% tienen una titulación 
universitaria. 

El ajedrez es el juego de inte
ligencia más complejo jamás in
ventado. En el ámbito cultural, 
especialmente en la literatura y 
el cine, tiene una repercusión 
inalcanzable para cualquier otra 
disciplina deportiva, lamenta
blemente en el aspecto mediáti
co pasa completamente desaper
cibido, salvo exce¡)ciones como 
es el caso del semanario PUER
TA DE MADRID. 

111 Spanish Junior Open sauash 2002 
EL XII Spanish Junior Open 

se celebrará del 11 al 13 de oc
tubre de 2002 en las instalacio
nes del Estadio de la Comuni
dad de Madrid "La Peineta". 
Los partidos del Campeonato 
se disputarán en las ocho pistas 
que posee el Centro Deportivo 
Estadio y en la pista de cristal a 
las cuatro caras de última gene
ración propiedad de la Real Fe
deración Española de Squash, 
hay que reseñar que en esta úl
tima se puede contemplar el 
Squash en toda su extensión y 
belleza. 

El spanish Junior Open en 
esta edición es un Super Series 
dentro del Circuito Junior Eu
ropeo, en el que jugarán las 
mejores raquetas junior de Es-
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paña (Andalucía, Baleares, Ca
narias, Cataluña, Madrid, Mur
cia y Valencia), Alemania, Co
lombia, Egipto, Escocia, Eslo
vaquia, Francia, Gales, Holan
da, Hungría, Inglaterra, Irlan
da, Israel, Malasia, Pakistán, 
República Checa, Suecia, Sui
za y U.S.A. 

Los partidos comenzarán el 
día 11 de octubre a las diez ho
ras y se jugará durante todo el 
fin de semana, finalizando el 
evento sobre las 15 '00 horas 
del domingo trece de octubre 
con la entrega de premios. Las 
finales se empezarán a jugar 
ese mismo día por la mañana y 
acabarán con la final masculina 
sub-19 que comenzará a las 
13'00 horas. 

Hace unos días un teletexto se 
hacía eco del fallecimiento en 
Madrid de RICARDO CALVO, a 
los 58 años de edad. Médico de 
profesión y ajedrecista por voca
ción, además de autor de varios 
libros e innumerables artículos 
periodísticos sobre ajedrez, parti
cipó representando al equipo es
pañol en varias Olimpiadas en las 
décadas de los 60 y 70. Su dilata
da carrera ajedrecística, en la que 
alcanzó el título de Maestro Inter
nacional, nos ha dejado muchas y 
muy buenas partidas, de entre to
das ellas y a modo de homenaje 
he elegido la disputada en Las 
Palmas (España) en 1.973 frente 
a Lubomir Kavalek. Se trata de 
una partida siciliana, variante 
Najdorf en la cual Calvo introdu
ce un bonito sacrificio posicional 
que acabará dándole la victoria. 

Blancas: Calvo, R (2331) 
Negras: Kavalek,L (2555) [B96] 

Las Palmas 1973 
l.e4 c5 2.Cf3 d6 3.d4 cxd4 

4.Cxd4 Cf6 5.Cc3 a6 6.Ag5 e6 
7.f4 Dc7 8.De2 Cbd7 9.0-0-0Ae7 
10.g4 h6 ll.Ah4 g5 12.fxg5 Ch7 
13.Cf5 típico sacrificio posicio-

nal que dará sus frutos exf5 
14.Cd5 Dd8 15.exf5 Ce5 16.Ag3 
Axg5+ 17.Rbl 0-0 18.h4 Af6 
19.g5 esta jugada es dudosa aun
que consecuente con el plan 
hxg5 20.hxg5 Axg5 2 l.Axe5 
dxe5 22.Dg4 Rg7. 

Partiendo de esta posición, des
cubra usted la continuación gana
dora. Juegan blancas. 

Circuito de liedrez 
La semana pasada se hacía pú

blica la clasificación final provi
sional de la 11 Edición del Circui
to de Ajedrez, clasificación que al 
no haber sido impugnada adquie
re carácter de definitiva. 

Las bases del Circuito estable
cían un premio especial en cate
goría femenina. Como quiera que 
sólo cuatro participantes reúnen 
los requisitos necesarios para op
tar al mismo, la Comisión del 
Torneo ha decidido repartirlo y 
así Laura Collado, Sara V ázquez, 
Maria del Val Mayoral y Delia 
Madruga obtienen un premio de 
15 euros cada una. 

Ricardo RECUERO 

La concejalía de 
Ciudad sostenible 

INFORMA a las 
comunidades de vecinos 

Se pone en conocimiento de los interesados 
que se encuentra abierto el plazo para formu
lar solicitudes de árboles y arbustos de exterior 
por parte de las Comunidades de Vecinos, de
biendo ser presentadas dichas peticiones has
ta el próximo 15 de noviembre de 2002 en el 
Registro General del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, según modelo de solicitud obrante 
en las dependencias municipales (Oficina de 
Información y Concejalía de Ciudad Sosteni
ble). 

Asimismo, se informa que ya se encuentran a 
disposición de los interesados, en las depen
dencias anteriormente citadas, los modelos de 
solicitud de autorización municipal de poda de 
elementos vegetales correspondientes al ejerci
cio 2002/2003. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Ciudad Sostenible 
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José Antonio Villanueva Gema Pascual 

En el campeonato del mundo de Co1enha1ue 

El alcalaíno José Antonio Villanueva, 2º v 5º 
En féminas, Gema Pascual, 4ª v &ª 
Se celebraron en Dinamarca los campeonatos del mundo de ciclismo en pista donde el co
rredor de Nueva Alcali José Antonio Villanueva y la corredora de Los Hueros (Villalbilla). 
Gema Pascual representaron a la selección española con la clase que los caracteriza. Villa
nueva participó en keirin, velocidad equipos y velocidad individual, y Gema Pascual dispu
tó persecución individual, puntuación y scratch. 

José Antonio Villanueva, en 
la primera prueba que disputó 
después de clasificarse para la 
fmal se proclamó sub-campe
ón del mundo en keirin (prue
ba donde los finalistas ruedan 
detrás de una moto a la que 
poco a poco el conductor va 
aumentando la velocidad de 
30 a 50 kilómetros por hora 
hasta dejarlos a 750 ML -3 
vueltas- para disputar el 
sprint). Villanueva, después 
de su aprendizaje en tierras de 
Japón consiguió para España 
este importante subcampeo
nato del mundo detrás del 
australiano Joble Gajka y de
lante del alemán Rene Wolff. 

En la velocidad olímpica, 
-prueba donde tres partici
pantes salen dando el primero 
una vuelta y deja al equipo, el 
siguiente da otra vuelta y deja 
al último compañero en la 
vuelta final, venciendo el equi
po que mejor tiempo realice- el 
equipo español formado por el 
valenciano Salvador Mella, el 
alcalaíno José Antonio Villa
nueva y el catalán José A. Es-
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cudero, sin tener su día bueno 
fueron quintos, siendo los 
vencedores los componentes 
del equipo de Gran Bretaña 

que se impusieron en la final a 
los australianos. 

La otra prueba que disputó 
José Antonio fue la velocidad 

José Antonio Villanueva durante la prueba de keirin 

individual donde la suerte no 
lo acompañó, no pudiendo en 
la repesca pasar con los fina
listas. 

En la categoría de féminas, 
después de su polémica con 
Dori Ruano, Gema Pascual de
mostró que la confianza del 
seleccionador Juan Mas era 
por lo deportivo, por lo que 
Gema cumplió como una futu
ra campeona. La corredora de 
Los Hueros (Villalbilla) partici
pó en persecución individual 
no clasificándose a pesar de 
realizar un buen tiempo. 

En la prueba de puntuación 
-carrera donde puntúan 5, 3, 
2 y 1 puntos las primeras cla
sificadas cada diez vueltas, o 
las que cogen vuelta les dan 1 O 
puntos que se suman al final 
de la prueba- Gema Pascual 
luchó como una campeona. El 
triunfo final fue para la rusa 
Oiga Slusareva, delante de la 
australiana Gilmore y la italia
na Vera Carrara, haciendo 
Gema un buen sexto puesto. 

En la prueba de scratch -ca
rrera en linea donde se vence 
al sprint final- Gema, después 
de realizar una gran carrera, 
sólo fue superada por la rusa 
Oiga Sliusareva que en el últi
mo metro privó a Gema de una 
merecida medalla de bronce, 
segunda fue la australiana 
Gilmore y medalla de oro para 
la checa Lada Korucoba, con 
Gema Pascual en cuarta posi
ción. 

¡Enhorabuena, Gema y To
ño, por tan importantes resul
tados! 
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En el XVII Rallve de Talavera 
que se celebra el sábado 5 de octubre 

Julio Jiménez v Eduardo Herrera 
atrontan la cuana nmeba 
de la Cona Fiat Punto 
El equipo .Alcalá-Carreras afronta este fin de semana una nueva 
prueba de la Copa Regional Fiat Punto en su zona centro. Ésta 
será la cuarta prueba de la temporada y se disputará en tierras 
manchegas este sábado 5 de octubre. El Rallye de Talavera tie
ne una gran tradición en el mundo del motor y en este año cum
ple su XVIl edición. El equipo alcalaíno acude con la clara in
tención de intentar estar entre los mejores. 

El piloto complutense Julio 
Jiménez y su copiloto Eduardo 
Herrera tienen un nuevo com
promiso este fin de semana 
con el mundo de los rallyes. 
Tras no haber podido disputar 
la última prueba de la zona 
Centro de la Copa Fiat Punto 
que tenía lugar en Almendra
lejo por falta de presupuesto, 
este próximo sábado el equipo 
complutense intentará hacer 
una buena posición para me
jorar el octavo puesto de la 
clasificación general en el que 
actualmente se encuentra. 

El rallye de Talavera, que se 
compondrá de 271 kilómetros, 
96,5 de ellos cronometrados, 
discurre en su mayor parte y 
durante los tramos más com
plicados por la zona sur de la 
sierra de Gredos, donde la téc
níca y el rápido uso del volan
te se impondrán al arrojo o al 
pisar el acelerador a fondo. Un 
rallye que Jiménez define 
como "un rallye tipo Córcega, 
con todo puertos de montaña 
y carreteras comarcales muy 
reviradas. Es un rallye lento, 
que es donde nosotros vrunos 
más a gusto, todo en tercera y 
cuarta, pocas zona de quinta. 
Es un buen rallye para correr
lo y también para verlo". 

Las expectativas para esta 
cuarta prueba de la Copa Fiat 
zona centro son las máximas, 
esperando como mínimo estar 
de la mitad de la clasificación 
para arriba. 

El Rallye de Talavera, que en 
este año cumple su decimo
séptima edición, tiene una im
portante tradición y es uno de 
los rallyes en los que piloto y 
copiloto tienen que estar muy 
compenetrados. "Es un rallye 
tan dificil para el piloto como 
para el copiloto, porque con 
las derivas y lo que te mueves, 
aunque vamos atados, no per
der el ojo de la libreta y no sal
tarse nada es complicado", 
apuntaron Julio y Eduardo. 

Una vez más los seguidores 
del equipo Alcalá-Carreras 
acompañarán a los complu
tenses. "No les importa pasar 
frío, pasar calor, que ganemos, 
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que perdrunos, siempre están. 
Un rallye es en definitiva como 
una fiesta, porque puedes ir a 
un circuito, pero allí vas y te 
sientas en tu lugar y ves pasar 
los coches, pero en un rallye 
tienes que llegar al trruno y si 
de verdad te gustan te mue
ves, y al final haces tantos ki
lómetros como público, como 
los que hacemos nosotros". 

Pero en el mundo de los ra-

Julio Jiménez y Eduardo Herrera 

llyes y más a este nivel no es 
todo de color rosa, ya que son 
muchos los gastos que conlle
van. Por eso Julio y su copilo
to hicieron una llamada para 
buscar un mayor número de 
patrocinadores que les permi
ta sufragar gastos. "Nos gusta
rla hacer una llamada de auxi
lio por si hubiera alguna em-
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presa interesada en la promo
ción que se pueda hacer en 
este tipo de rallyes con un cos
te muy bajo. Necesitarirunos 
redondear los patrocinadores 
con los huecos que nos que
dan en el coche para poder ir a 
las carreras, aun poniendo di
nero de nuestro bolsillo, pero 
ir con otra tranquilidad". 

Hasta el día 16 de Octubre de 2002 y hora de las 13'00 pueden presentarse, en la Sec
ción de Contratación de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado los Talleres de Participación del Centro 
Asesor de la Mujer para el año 2003 que se relacionan a continuación: 

- Taller de Medio Ambiente con un precio tipo de 7 .114'50 euros (Exp. Nº 2.856). 
- Taller de Prensa con un precio tipo de 7.700'40 euros (Exp. Nº 2.858). 
- Taller Mujer y Sociedad con un precio tipo de 7.700'40 euros (Exp. nº 2.859). 
- Taller de Bricolaje y pequeñas reparaciones con un precio tipo de 7 .114'50 euros 

(Exp. Nº 2.857). 
- Seminario de Nociones Básicas de Informática y uso de Internet con un precio tipo 

de 6.010'12 euros (Exp. Nº 2.860). 
- Seminario de Psicología Práctica con un precio tipo de 7.700'40 euros (Exp. Nº 2.861). 
- Seminario de Historia del Arte con un precio tipo de 2.852 euros (Exp. Nº 2.862). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de Contratación en horario de 9 
a 14. 

El acto de apertura de plicas tendrá ·lugar el día 17 de octubre de 2002 a las 12'00 ho
ras en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 30 de septiembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. Anntamleata 
de Alcalá de Henares 
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En la cuana prueba de la Supercopa Seal león 

Gran carrera de Hermanos Atienza 
La Supercopa Seat León llegó a su cuarta etapa en el circuito de Cheste (Valencia) en los dias 
20, 21 y 22 de septiembre. El equipo alcalaíno Hermanos Atienza, del concesionario oficial 
de Seat en Alcalá, tuvo una gran actuación con sus dos pilotos, Enrique de la Cuerda y Jorge 
Henriquez, pese a que los comienzos fueron poco halagüeños. 

El circuito de Cheste no era 
extraño para los pilotos de 
Hermanos Atienza, que en 
julio corrieron en él una 
prueba del campeonato cata
lán de automovilismo que 
curiosamente se disputó en 
este circuito valenciano. En 
ella Enrique de la Cuerda 
quedó segundo y Jorge Hen
riquez tercero, lo que confir
ma que los participantes en 
la Supercopa Seat León son 
los más rápidos de España y 
cualquiera de ellos puede 
ganar carreras en los campe
onatos territoriales. 

El viernes día 20 se roda
ron los entrenas libres, en 
los que después de mucho 
trabajar no se consiguieron 
buenos tiempos y De la 
Cuerda tardó 1'49,5" en dar 
una vuelta al circuito. A. 
Mostajo y J. Vinyes rodaron 
en 1'47", con lo que se pudo 
saber que la pole estaría en 
torno a 1'4o". 

Al dia siguiente se disputa
ron los cronos o entrena-
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mientos oficiales, que deci
den los puestos de salida en 
la carrera. Decir que los pilo
tos alcalaínos estaban ner
viosos era poco. No consi
guieron rodar a gusto y 
1'49,8" y 1'49,4" fueron sus 
mejores tiempos gastando 
todos sus recursos, inclu
yendo una salida de pista de 
Jorge Henriquez por ir por 
encima de sus posibilidades. 
Ángel Atienza, el jefe del 
equipo, no podía esperarse el 
desenlace que tendría la pri
mera carrera. 

Adelantamientos 
y remontadas 
Los pilotos de Hermanos 

Atienza tuvieron que ocupar 
el decimoséptimo y decimoc
tavo lugar en la parrilla, pero 
corrieron con más calma que 
en los entrenamientos. 
Forne, Villanueva y Reyes se 
salieron de la pista y De la 
Cuerda aprovechó perfecta
mente la situación colocán-

dose cuarto ya en la quinta 
vuelta. Por su parte, Henri
quez también pudo adelan
tar a muchos pilotos y acabó 
esta dificil carrera en octava 
posición, mientras que De la 
Cuerda lo hizo en quinta. Los 
primeros clasificados fueron: 
1 º J. Vinyes, 2º A. Mostajo, 
3º V. Sáez, 4º J.I. Goiburu, 
5º Enrique de la Cuerda. 

Si la carrera del sábado fue 
complicada, la del domingo 
lo fue más aun, con 41.000 
espectadores en las tribu
nas, la televisión y todas las 
publicaciones deportivas 
presentes. El sistema del 
campeonato invierte en la 
salida los seis primeros 
puestos de la primera carre
ra, por lo que en la segunda 
De la Cuerda partió del 
segundo puesto de la parri
lla, con la responsabilidad de 
tener justo detrás a A. Mos
tajo y J. Vinyes, actuales 
líderes del campeonato. Hen
riquez salió en octavo lugar 
tratando de defender la plaza. 

En la primera curva 
Nada más empezar comen

zaron también los proble
mas, ya que en el primer giro 
Mostajo se salió de pista y De 
la Cuerda fue alcanzado por 
A. Banus, que lo empujó pro
vocando un trompo y termi
nando fuera de pista. Cuan
do pudo reincorporarse ya 
estaba el decimoctavo. 

Henriquez, que en princi
pio no se tocó con ninguno, 
alcanzó la sexta plaza cuan
do L. Guerrero lo golpeó des
plazándolo al decimotercer 
puesto. Cuando había conse
guido adelantar otros dos 
puestos N. Suares lo embis
tió por detrás en una deses
perada maniobra de adelan
tamiento que terminó con 
Jorge clavado en la puzolana 
y sin poder arrancar el 
coche. 

Mientras tanto De la Cuer
da logró remontar hasta el 
décimo puesto terminando 
un fin de semana de infarto 
con los siguientes pilotos en 
los primeros lugares: 1 º J. 
Vinyes, 2 º L.M. Reyes, 3 º V. 
Sáez, 4° A. Mostajo, 5º L.C. 
Maurel. Con esta actuación 
los pilotos de Hermanos 
Atienza afrontaban con espe
ranzas la siguiente prueba 
de la Supercopa Seat León, 
en el histórico circuito 
madrileño del Jarama. 
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los b1mberos tardaron dos horas en extinguirlo El tueu1 prov1cá nuenmeme 111 aran humareda 

un incendio destruve dos ... • ·~·111111• lllSlilblS ·~ • 11 
Ciudld 

naves industriales en Da1anzo Los ~nti1uos la~ora~nos LIADE 
volvieron a salir ardiendo Un incendio que se originó poco después de las cinco de la tar

de del sábado 28 de septiembre destruyó dos naves industriales 
en Daganzo. situadas en el kilómetro 1 de la carretera que une 
esta villa con .Ajalvir. Según ezplicó la alcaldesa. Concepción 
Gutiérrez. el incendio se pudo iniciar en la nave de la empresa 
Dacolor que en sus 500 metros cuadrados de superficie se de
dica al tintado de plásticos: "Al menos esa nave quedó comple
tamente destruida por el fuego. La otra nave que resultó que
mada aunque en menor medida, pertenece a la empresa lnter
máquinas. que tenía allí maquinaria de construcción resultando 
afectadas al menos diez máquinas". También resultó dañada en 
menor medida la nave de la empresa Tecnifiber. 

Al lugar del incendio acudie
ron en prtmer lugar los miem
bros de la agrupación de bom
beros voluntarios de Daganzo 
entre quienes se encontraba el 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1·12 C 
Alcalá de Henares 
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concejal de Urbanismo y Protec
ción Civil, óscar Fonfria, quien 
colaboró como bombero volun
tario en las labores de extinción 
del fuego. 

El fuego no causó hertdos, ni 
siquiera había personas intoxi
cadas por el humo a pesar de la 
toxicidad de los matertales que 
se consumieron en las llamas. 
Después de las prtmeras accio
nes que llevaron a cabo los 
bomberos voluntarios de Da
ganzo, llegaron al lugar del in
cendio hasta diez dotaciones de 
bomberos de la comunidad de 
Madrid además de un helicópte
ro. También intervino un ca
mión cisterna que abasteció de 
agua a las dotaciones que inter
vinieron. 

Además de la alcaldesa, que 
siguió de cerca las labores de 
extinción del incendio, llegaron 
al lugar del siniestro otros con
cejales del gobierno municipal 
de Daganzo, entre quienes se 
encontraba el concejal del PP 
Rodrigo Jara. 

Las labores de extinción del 
incendio se prolongaron por es
pacio de algo más de dos horas 
ya que poco después de las ocho 
de la tarde se consideró extin
guido el fuego por parte de los 
bomberos. 

Por enésima vez los antiguos y abandonados laboratorios LIADE 
situados junto a la antigua Nacional n volvían a ser pasto de las 
llamas. Si hace varias semanas el fuego y la fuerte humareda 
obligaba a los cuerpos de seguridad a cortar la Via Compluten
se en este tramo e incluso a aconsejar a los vecinos que cerra
ran puertas y ventanas, el pasado sábado 28 de septiembre una 
de las alas del edificio se incendiaba nuevamente. 

La historia parecía repetirse, 
pero en esta ocasión y debido a 
que una gran parte ya se en
cuentra calcinada, el incendio 
no llegó a las cotas alcanzadas 
en el último suceso acaecido en 
estos antiguos laboratortos far
macéuticos. 

Pero una vez más la moviliza
ción de los cuerpos de seguridad 
tuvo que ser rápida y numerosa 
conociéndose ya los anteceden
tes que había tenido esta em
presa abandonada de la ciudad 
complutense en la que se llega
ron a calcinar más de 2.000 me
tros cuadrados de superficie a 
primeros de septiembre. 

Y la historia parecía repetirse 
en todos los sentidos, ya que los 
vecinos y viandantes que en 
esos momentos se encontraban 
por la zona, se fueron agolpando 
en los alrededores para seguir 
las evoluciones del suceso. 

Un suceso que finalmente no 
llegaba a más y los bomberos 
abandonaban el lugar un par de 
horas más tarde tras haber so
focado las. llamas que se habían 
extendido con rapidez por la 
zona afectada. 

Pero hasta allí se tuvieron que 
desplazar varias dotaciones que 
llegaron desde el parque de 
bomberos de la vecina localidad 
de Torrejón de Ardoz, ya que en 
esos momentos l~ dotaciones 

de los bomberos de la Comuni
dad de Madrtd con base en Al
calá se encontraban extinguien
do otro fuego que sl! producía 
instantes antes en dos naves del 
polígono industrial del munici
pio de Daganzo. 

Durante las labores de extin
ción en los laboratorios Liade, 
acudieron al lugar para conocer 
el alcance de los hechos el su
binspector jefe en funciones de 
la Policía Local, Jesús Asenjo, 
así como el concejal de Urbanis
mo del ayuntamiento de Alcalá 
de Henaces, Javier Ocaña. 
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sucesom 

La farmacia de Espartales era asaltada en la tarde del jueves 26 de septiembre. 
En la fotografía de la derecha, la auxiliar y una de las farmacéuticas que atienden el establecimiento 

Bl.il el misma mét1d1 de operación das 
establecimientes lueron asanades en hera v media 

Y ahora les llega al turno 
a las farmacias 
Si primero fueron estancos y posteriormente bares, ahora 
parece haber llegado el turno a las farmacias. En la pasada 
semana tres fueron las farmacias asaltadas bajo las mismas 
condiciones. Tras el cierre a la hora de la comida, los ladro
nes aprovechaban para forzar las cerraduras y llevarse las 
cajas registradoras de los establecimientos. 

Si en el anterior número se 
informaba del robo sufrido en 
una farmacia de la calle Reyes 
Magos, en la jornada del jue
ves 26 se septiembre los he
chos se repetían en las farma
cias de la calle José Ruiz Azo
rín de Espartales, y en la calle 
Pablo Casals del Chorrillo. El 
sistema fue idéntico en todos 
los casos. Los ladrones fuer
zan la entrada a la hora de la 
comida y salen huyendo en co
che apoderándose de la caja 
registradora. 

Todo perfectamente planea
do según pudo explicar la far
macéutica Chus Rey de la Far
macia Espartales regentada 

por la licenciada Maria Jesús 
Flores. "Entraron al rato de ir
nos, yo me fui sobre las 14'15 
y a las 14'30 entraron ellos. 
Levantaron lo que es el cierre, 
lo forzaron, forzaron la puerta, 
sonó la alarma y al sonar se 
pusieron nerviosos y no les dio 
tiempo ni a abrir la caja. Salie
ron con la caja registradora y 
no se llevaron nada más, in
cluso hay dos y sólo se lleva
ron una". 

El ruido de la alarma fue lo 
que alertó a los vecinos de la 
zona, que inmediatamente die
ron aviso a los cuerpos de se
guridad. "Al sonar la alarma 
los vecinos salieron y uno de 

; ;Tu oportunidad!! 

EWQlill.~iil 
ESCUELA DE JOYERÍA 11 A L C A L Á " 
Te ofrece la posibilidad de hacer de ti un buen profesional, 

o introducirte en el dominio de un artístico hobby. 
el Cruz de Guadalajara, 25 

www.escueladejoyeriaalcala.com E-mail: esjoyalcala@hotmail.com 
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La farmacia de la calle Pablo Casals corrió la misma suerte 
y fue asaltada el jueves 26 de septiembre a las 16 horas 

ellos avisó a la policía, que ya 
se puso en contacto con nos
otros". Esto ocurrió tan sólo 
quince minutos después de ce
rrar el establecimiento, por lo 
que parece que los 'amigos de 
lo ajeno' tienen todo bajo con
trol. "No les dio tiempo a nada, 
lo justo para coger la caja re
gistradora y salir corriendo", 
apuntaron desde la farmacia. 

Aunque no se llevaron una 
gran cantidad de dinero y no 
ocasionaron ningún desper
fecto en el interior, reconocie
ron que esperan que esta si
tuación no se vuelva a repetir. 

"No habíamos tenido nunca 
nada y esperemos que no 
vuelva a ocurrir". 

Según los vecinos fueron dos 
las personas que estuvieron 
implicadas en el robo, abando
nando a toda velocidad la calle 
en un vehículo robado. "El ve
cino que avisó vio salir a dos 
personas, que salían en un co
che, un Alfa Romeo que me 
parece que era robado". 

Poco más tarde, a las 16 ho
ras los hechos se repetían en 
la farmacia situada en la calle 
Pablo Casals de la zona del 
Chorrillo. 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
(§:NSTRUMAT, 5. L 

REFORMAS EN CENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 
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M1 Mar Gutiérrez y Lucía de la 
Iglesia, encargada del bar 
y familiar del propietario 

El ruego pravocada en unas caias aue se encontraban entre las reias 1 la puena 
hizo que las cñstales de la entrada estallaran, 1rapagíndose las llamas al inteñor 

El bar lndalo, obietivo de los vándalos 
La madrugada del pasado lunes 30 de septiembre fue negra para los propietarios del bar In
dalo situado en la calle Manuel Azaña. Unos vAndalos quemaban las cajas para el pan que 
habitualmente dejan en la entrada. entre las rejas del local y la puerta de acceso al mismo. 
Sobre las cuatro y media de la madrugada las )Jamas y el calor hacían que los cristales de la 
puerta estallaran. propagAndose el fuego a una de las máquinas recreativas del bar. La rápi
da actuación de los bomberos logr6 que las llamas no se extendieran a otras partes del lo
cal, evitando así consecuencias aun más negativas. 

Como cada noche el bar In
dalo dejaba entre las rejas y la 
puerta de acceso a su local, 
las cajas que cada mañana su 
repartidor de pan intercambia 
por otras llenas para la jorna
da de trabajo. Pero en esta 
ocasión esta habitual costum
bre de este conocido bar com
plutense fue aprovechada por 
algún desaprensivo, que no 
tuvo otra idea que la de que
mar las mencionadas cajas. 
Unas cajas de plástico que 
pronto ardieron y que provo
caron unas fuertes llamas que 
hicieron junto a la elevada 
temperatura que los cristales 
de la puerta de entrada esta
llaran con violencia. La explo
sión provocó que una de la 
máquinas recreativas situa
das junto a la entrada ardiera 
también con rapidez. 

Pero en esta ocasión los 
vándalos no consiguieron en 
su totalidad el objetivo. La in
mediata actuación de los 
bomberos evitó que las llamas 
se extendieran por todo el lo
cal, un local construido en 
gran parte con materiales de 
madera que hubieran provo
cado que el bar situado en la 
calle Manuel Azaña hubiera 
quedado totalmente calcina
do. 

Pero esta no fue la única ac
tuación del pirómano o piró-
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manos, ya que con anteriori
dad y a escasos metros del lu
gar de los hechos, los vánda
los habían quemado varios 
contenedores en la esquina de 
la calle Manuel Azaña con 
Quevedo. 

Mª Mar Gutiérrez, encarga
da del lndalo, explicó lo suce
dído a PUERTA DE MADRID. 
"Primero quemaron unos con
tenedores aquí al lado y a las 
4 '45 estaban saliendo las lla
mas del bar. Quemaron los 
cestos y éstos con las llamas y 
por el calor reventaron el cris
tal. Se quemó la máquina y ya 
pasó el fuego para dentro, 
pero no pasó de esta zona por
que los bomberos llegaron a 
tiempo". 

Fue un amigo del propieta
rio el que daba el aviso de lo 

que estaba sucediendo. "Un 
amigo del jefe se iba a trabajar 
a esas horas y es el que le ha 
llamado para avisarle". 

Hasta allí llegaban entre 
otros Lucía de la Iglesia, cu
ñada del jefe. "Cuando hemos 
llegado nosotros estaban ya 
los bomberos en las rejas in
tentando apagarlo y les hemos 
abierto, han pasado a desen
chufar las máquinas, han 
dado las luces y conectado el 
extractor y han abierto todas 
las puertas para que se venti
lara. Han tardado muy poco 
en apagarlo porque estaba 
sólo la máquina incendiada". 

Aunque se desconoce el 
causante o causantes de la fe
choría, así como el móvil de la 
misma, Mª Mar Gutiérrez 
apuntó: "Habrá sido algún 
gracioso que se aburría y le ha 
dado por quemar los contene
dores y luego se ha venido 
hasta aquí, ha visto las cajas y 
las ha quemado también". 

La encargada concluyó: "Ha
brá que estar por lo menos 
una semana aquí limpiando 
para dejarlo en perfectas con
diciones". 

Este ha sido el primer inci
dente que el Indalo sufre, ya 
que hasta el momento y tras 
varias años abierto al público 
complutense, no ha sufrido ni 
tan siquiera un solo robo. 

un escalador, heñdo 
grave en accideme 

El domingo día 29 de sep
tiembre, Jesús F.C.R, de 41 
años de edad, sufrió un acci
dente cuando realizaba prác
ticas de escalada en el paraje 
conocido como el Pontón de la 
Oliva, en el término de Alpe
drete de la Sierra (Guadalaja
ra), un paraje muy concurrido 
por los aficionados alcalaínos 
a este deporte. Al parecer, Je
sús Fernando resbaló cayen
do al vacío desde una altura 
de unos cuatro metros. En las 
tareas de rescate participaron 
bomberos de la Comunidad de 
Madrid y efectivos de la Guar
día Civil. Fue trasladado en 
ambulancia del SERCAM al 
hospital de La Paz de Madrid. 
Su pronóstico era grave. 

Destruido un anetacto 
eulosivo hallado por 
unos excursionistas 

Un equipo de desactivación 
de explosivos de la Guardia 
Civil procedió en la tarde del 
domingo día 29 de septiembre 
a la destrucción de un artefac
to encontrado el pasado sába
do por unos excursionistas en 
el extrarradio de la localidad 
de Torrecuadrilla (Guadalaja
ra). Se trataba de un obús de 
unos 60 centímetros de largo 
por unos 1 O de diámetro. Su 
procedencia se atribuye a la 
pasada Guerra Civil. 

Oñnandesde 
un balcón v ensucian 
auna señora 

Ocurrió el pasado viernes, 
día 27 de septiembre sobre las 
11 '50 horas de la noche, en la 
calle Ronda Ancha. A la altura 
del número 4 una señora re
quirió el servicio de la policía, 
por cierto bastante indignada 
ya que cuatro individuos esta
ban orinando todos al mismo 
tiempo desde un balcón justo 
encima del todo de una tienda 
de ropa. La señora sufrió las 
consecuencias y denunció el 
hecho a los agentes. Lo de ori
nar en cualquier parte de la ca
lle es muy propio de esta ciu
dad en los últimos años y al pa
recer tiene muy dificil remedio. 

RESIDENCIA 
!ªEDAD 

•MARIA AUllLIADOU• 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 

PUERTA de Madrid 



"llo me 1m1onaña regalar los casi mil euros que me han embargado 
para que el alcalde solucionara el caos de tráftco que haV" 

le embargan por ID pagar IDS impuestos 
de un coche que vendió hace 20 años 
Un vecino de Alcalá, José Luis Pardo Martín, ha visto cómo el ayuntamiento le ha embargado dos de sus cuentas corrientes en el banco por valor de casi 1.000 euros, todo ello por no pagar el impuesto de circulación de vehículos de un coche que vendió hace 20 años. Una vez embargado, José Luis Pardo Martín consultará el asunto con abogados para que sean éstos con su experiencia quienes le aconsejen qué acciones debe emprender, pero no descarta poner una denuncia contra el ayuntamiento: "Han pasado veinte años desde que en 1982 vendí el coche, un Dodge Dart 3.700 GT. Veinte años son prácticamente media vida que llevo pidiendo al ayuntamiento que solucione el problema porque yo tengo la transferencia que me selló la dirección general de tráfico", dijo el embargado. Pero es más, el comprador no debió de tardar mucho en llevar el vehículo a un desguace por su alto consumo de gasolina. "Posiblemente este señor no lo dio de baja, el caso es que yo he tenido que ir seis veces a Tráfico y otras tantas o más al ayuntamiento". 

José Luis Pardo Martín explicó 
que en 1982 vendió el vehículo de 
su propiedad, un Dodge Dart 3.700 
GT, un coche como el de Carrero 
Blanco cuando sufrió el atentado: 
"A los tres o cuatro años me enteré 
de que no estaba hecha la transfe
rencia. Me hice con los datos de la 
persona a la que se le vendió y fui a 
la dirección general de tráfico y 
presenté todos los papeles, y allí 
me sellaron la notificación de trans
ferencia. Era el año 1986". Lo que 
debiera haber sido la normalización 
de la situación y el fin de los pro
blemas para José Luis Pardo fue el 
inicio de la pesadilla que le ha pro
ducido la administración municipal 
hasta ver embargadas sus cuentas 
en el banco. "Hasta ese año yo se
guí pagando el 'numerito' (el im
puesto de circulación de vehículos) 
porque desconocía si se había reali
zado la transferencia. Cuando ya la 
tuve dejé lógicamente de pagar. To
dos los años, cuando iba alguien a 

- casa a entregar la notificación o iba 

·~~~~ SEPTIEMBRE-OCTUBRE ~ 
Día 26 ......... 61.189 6-1-9 
Día 27 .•.••.... 17.044 4 ...... 
Día 29 ......... 51.602 2 &<>17 

Día 30 ••••••••• 46.437 4-4-7 
Día 1 ........ 96.231 9-2-1 
Día 2 ........ 89.131 8-1-1 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6D y Cajal. 1 • ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 

yo mismo al ayuntamiento enseña
ba el justificante de tráfico con la 
transferencia y todo quedaba para
lizado. Evidentemente yo no tenía 
que pagar el 'numerito'. Pero al 
año siguiente se volvía a repetir la 
historia" . 

Uno y otro año el ayuntamiento 
le pasaba a cobro el impuesto del 
viejo Dodge Dart. Es por ello por lo 
que trató de solucionar la situación. 
José Luis Pardo puso en manos de 
una gestoría el asunto y ya en 1994 
presentó en el ayuntamiento una 
instancia en la que solicitaba, debi
damente justificado, que le dieran 
de baja en el padrón de vehículos el 
viejo Dodge Dart porque ya lo ha
bía vendido: "Aporté el justificante 
de la transferencia. La contestación 
fue nula, como siempre". 

En el año 1995 volvió José Luis 
Pardo a la dirección general de trá
fico donde le dijeron que él seguía 
figurando como propietario porque, 
si había habido transferencia, no fi
guraba el propietario actual: "Volví 
a tráfico para arreglar el asunto y ya 
me dijeron que figuraba como pro
pietario del Dodge Dart la persona 
que lo compró. Eso me lo dieron 
por escrito". 

Pero el impuesto le sigue llegan
do: "He mandado cartas, he manda
do fax al ayuntamiento. En el año 
1998 pedí un certificado al ayunta
miento de que no tenía que pagar el 
impuesto por ese vehículo. Me die
ron una notificación del departa
mento de recaudación general en la 
que me dice _que yo n~ figuro como 
deudor. Este es un caso que parece 
de película. El caso es que llevo 
media vida con el asunto". 

Además los últimos impuestos le 
llegan con importe cero, es decir, 
que no tiene que pagar ni una sola 
peseta, ni un solo céntimo de euro 
puesto que se considera al Dodge 
Dart un vehículo histórico y está 
exento del pago del 'numerito' , 
pero José Luis Pardo sigue reci
biendo el impuesto, eso sí, en el im
porte pone 'O pesetas' o 'O euros' . 

Embargo 
Y ya el colmo para José Luis Par

do es que le han llegado estos días 
a su casa dos embargos: "Podrían 
haber embargado una sola cuenta 
corriente porque había saldo sufi
ciente en las dos, pero no, van y me 
embargan las dos. En una 468'39 

1 JEFE/A DE EQUIPO 

..... 
c..wcllllen 
AlalMde ........ 
Nllclta 

6 ASESORES/AS COMERCIALES 
Se requiere: 
• Buena presencia y dotes de comunicación. 
- Afán de superación y ganas de trabajar 
• Edad de 23 a 55 años. 

Se ofrece: 
• Los productos más competitivos del sector. 
- Formación inicial y apoyo continuado. 
- Incorporación inmediata. 
• Elevados ingresos y cartera. 
• Rápida promoción a puestos superiores 

Interesados/as concertar entrevista personal con 
Sr. Del Rio de lwws a viernes, maí\anas de 10 a 13 y 
tardes de 16,30 a 18 horas en el teléfono 91 881 90 15. 

\ 

euros y en la otra 483'36 euros, es 
decir, en total 951 '7 5 euros". 

Pero aún más: "A mí no me han 
notificado nada; no se me ha dicho 
que se me fuera a embargar. En los 
últimos seis, siete u ocho meses no 
he firmado nada, a mi casa no ha 
ido nadie. Yo no he visto ningún 
apremio ni nada. Si han ido a mi 
domicilio, ha sido mientras yo me 
encontraba de vacaciones. Cual
quier impuesto prescribe a los cin
co años. Pero es que incluso ~stá el 
asunto de que hay recibos, como 
los del año 2000 y 2001, cuyo im
porte es cero porque ya es incluso 
un vehículo histórico". · 

"He gastado dinero en gestorías y 
entre todos los días que he perdido 
para solucionar el problema sería 
todo un mes de trabajo y no he pa
rado de hacer papeles", dijo José 
Luis Pardo que añadió "mientras 
tanto· siguen viniendo recibos por
que esto no se anula nunca". Inclu
so llegó a decir que "el dinero que 
me han embargado no sé si me lo 
devolverán o no. Casi hasta me da 
lo mismo si el alcalde se lo gasta en 
arreglar el tráfico porque está he
cho una pena desde que han puesto 
en marcha la peatonalización". 

Pardo Martín afirmó que "todo el 
mundo me da la razón pero todo el 
mundo se quita la pelota de encima. 
Pero es que ni siquiera me han con
testado nada oficialmente a todos 
los escritos que yo he presentado. 
Me podrían haber escrito diciéndo
me algo, que reconocían el error o 
que yo no llevo razón. Pues nada, 
lo único que a mí me han enviado 
todos los años ha sido el numerito" . 

El contribuyente cree que toda 
esta situación es muy injusta y per
judicial: "El caso es que a mí me 
han embargado. Si todavía el tráfi
co estuviera bien lo darías por bue
no pero es que Alcalá se está vol
viendo cada vez más intransitable . 
Con la peatonalización del alcalde 
la realidad es que yo tardo tres 
cuartos de hora desde Nueva Alca
lá al polígono Camporroso donde 
trabajo. Pues bien, los compañeros 
que viven en Madrid tardan en lle
gar al polígono Camporroso media 
hora, quince minutos menos que 
yo, que vivo en Alcalá". 

s de octubre de 2002 
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IVll Feria del Ubre 
lntiguo v de Ocasión 

Entre los dias 5 y 20 de 
octubre de 2002 tendrá lu
gar en la plaza de los San
tos Niños de Alcalá de He
nares la XVII Feria del Li
bro Antiguo y de Ocasión, 
bajo el auspicio del ayunta
miento de Alcalá de Hena
res y su organismo autóno
mo de cultura, la Funda
ción Colegio del Rey, con el 
siguiente horario: de lunes 
a viernes de 10'30 a 14 y de 
17'30 a 21'30 horas. Sába
dos y Festivos de 11 a 
14'30 y de 18 a 22 horas. 

Con 108 metros lineales, 
divididos en 36 stands, que 
alojan a 13 participantes, 
los cuales aportarán a la fe
ria entre otros ejemplares: 

- Consideración sobre to
dos los Evangelios de los 
Domingos y Ferias de Cua
resma (autor: Hernando de 
Santiago. Edita: Juan y An
drés Renault. Salamanca 
1597). 

- Conjuración de Catilina 
y la guerra de Yugurta. (au
tor: Cayo Salustio Crispo. 
lbarra. Madrid 1772). Esta 
obra tiene la fama de ser la 
mejor impresa en España, 
puede que supere en belle
za tipográfica a las mejores 
producciones de Didot de 
Teruel, Bodoni y demás 
grandes maestros del arte 
de la imprenta. 

- Grabados sobre el Qui
jote por William Strang, (fi
nales del siglo XIX, edición 
limitada de 200 ejempla
res). Se encuentran las es
tampas al agua fuerte). 

- Vocabulario de Cervan
tes (Publicado por la Real 
Academia de la Lengua). 

- Vida de Cervantes. (Es
crito por Gregario Mayans). 

- Facsímil I edición de la 
Galatea de Cervantes. 

- Ocho comedias y ocho 
entremeses nuevos, facsí
mil de la I edición. 

- Ortografia de la Real 
Academia de la Lengua Es
pañola. 

- Diccionario de pintura, 
escultura, arquitectura y 
grabados. 

- Vocabulario de la Obra 
Poética de Herrera. (Facsí
mil publicado por la Real 
Academia de la Lengua Es
pañola. 1956). 

Asimismo, se podrán en
contrar libros y publicacio
nes de ocasión de gran in
terés, tanto por su temática 
como por sus atractivos 
precios. 

PUERTA de Madrid 

El Audhorio Municipal acogerá el casUng 
del concurso Veo Veo de Teresa Rabal 

El próximo martes 8 de oc
tubre, a las 17'00 horas, el 
Auditorio Municipal de Alcalá 
de Henares recibirá a Teresa 
Rabal y a su equipo que reali
zarán un casting de varias ho
ras para los "Premios Veo Veo 
Madrid 2002". 

Gracias a esta iniciativa en 
la que la concejalía de Juven
tud del ayuntamiento de Alca
lá colabora cediendo el espa
cio, los niños ganadores del 
concurso podrán optar a be
cas para estudios superiores 
de música, danza y artes escé
nicas. 

Los conservatorios, colegios, 
academias, gimnasios, profe
sores, e incluso, niños en soli
tario, podrán presentar sus 
propuestas. Los seleccionados 

Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 5 de Octubre - 20'00 
horas. Música: Andrés Calo 
en concierto. Presentación de 
su último disco "Dedicado a 
mis amigos". Precio de la en
trada: 5 euros. Parte de la re
caudación será donada a "Po
esía al kilo" asociación que 
ayuda en Montevideo al fun
cionamiento de comedores pú-

serán llevados por la organiza
ción a las semifinales y final 
de Madrid en las que partici
parán niños de toda la Comu
nidad donde optarán a los pre
mios regionales. 

Los ganadores serán los re
presentantes de su Comuni
dad en la Final Nacional, que 
retransmite todos los años 
1VE y que en esta ocasión se 
celebrará en el Teatro Romea 
de Murcia. 

Los premiados en la Final 
Nacional competirán poste
riormente con niños de todo el 
mundo, evento que también 
retransmite 1VE y el Canal In
ternacional. 

El casting estará abierto a 
todo el mundo que quiera ver
lo. 

blicos en los barrios más nece
sitados. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

Viernes 4 y Sábado 5 de Oc
tubre - 20'00 horas. La Com
pañía "Duelos y Quebrantos" 
del Centro de Castilla-La Man
cha de Alcalá de Henares re
presentará la obra "Bajarse al 
moro", de José Luis Alonso de 
Santos, bajo la dirección de 
Maria Eugenia Muñoz. 

El 38'&31ar clenta de las alumnas 1resentadn 
ban resultada aDIDS 

Resultados de las pruebas de 
acceso a la Universidad 

Datos globales 
Matriculados 
Aptos 
No Aptos 

Selectividad COU 
Matriculados 
Aptos 

Opciones 
A. Científico-Tecnológica 
B. Bio-Sanitaria 
C. Ciencias Sociales 
D. Humanístico-Lingüística 

Selectividad LOGSE 
Matriculados 
Aptos 
No Aptos 

VUlS 
l. Científico-Técnica 
2. Ciencias de la Salud 
3 . Ciencias Sociales 
4. Humanidades 
5. Arte 

1.020 
394 el 38'63% de los presentados 
626 

91 
28 el 30'77% de los presentados 

34'3% de aprobados (12 de 35) 
22'2% de aprobados (4 de 18) 
34'8% de aprobados (8 de 23) 
26'7% de aprobados (4 de 15) 

929 
366 el 39'400A> de los presentados 
563 

26'5% de aprobados (65 de 245) 
53'5% de aprobados (131 de 245) 
34'5% de aprobados (101 de 293) 
46'8% de aprobados (58 de 124) 
50'00Ai de aprobados (11 de 22) 

5 de ICblllre 

Día Mundial 
delas Aves 

Con motivo del Día Mun
dial de las Aves, se organi
zan diferentes actividades 
en diferentes partes del 
mundo durante el primer 
fin de semana de octubre. 

La Escuela Taller Albar
dín organiza, junto con el 
colectivo ENEA y el grupo 
ornitológico ALCEDO dife
rentes actividades con los 
siguientes objetivos: 

• Acercar el mundo de las 
aves y sus hábitats al pú
blico en general. 

• Dar a conocer las ame
nazas a las que se enfren
tan las aves y las medidas 
necesarias para su supervi
vencia. 

•Dar a conocer las activi
dades que la Escuela Taller 
realiza con aves. 

Las actividades progra
madas para el sábado dia 5 
de octubre de 2002 son las 
siguientes: 

• Anillamiento. Para 
esta actividad se convoca a 
todos aquellos interesados 
en el aparcamiento del Le
roy Merlín a las 9 de lama
ñana. 

. . . Ruta ornitológica. 
Salida desde el aparca
miento del Leroy Merlín a 
las 1 O de la mañana. 

• Exposición de paneles 
relativos a las aves y traba
jos que realiza la Escuela 
Taller: 

1. Día de las aves, censos 
y anillamientos. 

2. Cómo observar aves y 
ayudarlas. 

3. Plumas. 
4. Cigüeñas de Alcalá. 
5. Cernícalos primilla en 

Alcalá. 
6. Aves del parque O'

Donnell. 
7. Aves del parque de los 

Cerros .. 
• Taller de construcción e 

móviles para los más pe
queños. 

Para la exposición de pa
neles y los talleres se mon
tará en la plaza de Cervan
tes un stand durante todo 
el dia del sábado 5 de de 
octubre. 

s de octubre de 2002 



---- CARTELERA- CINES ----
Programación del 4 al 10 de octubre de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Operación Triunfo. La 
película". (Todos los públi
cos). Todos los días: 17'45. 
(90'). 

"Minorlty Report". (7 
años). Viernes y Sábado: 
18'00, 21'00 y 24'00. De Do
mingo a Jueves: 18'30 y 
21 '30. (150'). 

"Spirlt. El corcel indoma
ble". (Todos los públicos). To
dos los días: 17'45. (90'). 

"Señales". (7 años). Todos 
los días: 17'20, 19'50 y 22'20. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. (108'). 

"Nunca más". (18 años). 
Todos los días: 17'20, 19'50 y 
22'20. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. (110'). 

"Nómadas del viento". 
ffodos los públicos). Todos 
los días: 20' 10 y 22'30. Vier
nes y Sábado, también: 
00'40. (90'). 

"Camino a la perdición". 
(7 años). Todos los días: 
19'45 y 22' 15. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. (115'). 

"Miib. Hombres de negro 
U". (7 años) . Todos los días: 
17'45, 20'15 y 22'30. Viernes 
y Sábado, también: 00'40. 
(95'). 

--------- @ ---------

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de informaci6n: 
91883 44 94 

Precio entrada 5€ 
Miércoles, día espectador: 3'80 { 

Sala 1: "Quiero ser como 
Beckham". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Pasos de baile". To
dos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 3: "La caja 507". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

TARCYf • ESOTERISMO 
MAGIA • OCULTISMO 

DESARROLLO PERSONAL 
MEDICINA NATURAL 

TERAPIAS ALTERNATIVAS 
r---....J CURSOS DE FORMACIÓN 

C/ Nebrija 12, Alcalá de Henares 

Tlf.- 9I°.880. l 4.13 
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ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 9165681 10 

"El otro lado de la cama". 
(13 años) . Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábados y Do
mingos, también: 16'05. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"Asesinato 1-2-3". (18 años). 
Todos días: 18'00 y 20'20. Sáb. y 
Domingos, también: 15'45. 

"Volverás". (7 años). Todos 
los días: 18'30, 20'40 y 22'50. 
Sábado y Domingo, también: 
16'20. Viernes y Sábado: 00'50. 

"Los lunes al sol". (13 años). 
Todos los días: 18'25, 20'40 y 
22'55. Sáb. y Dom., también: 
16'10. Viernes y Sábado: 01'05 

"Minorlty Report". (13 años). 
Todos los días: 18'45 y 21'45. 
Sábado y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 00'45. 

"K-19". (Tolerada). Todos los 
días: 19'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 00'45. 

"El viaje de Carol". (13 años). 
Todos los días: 20'00 y 22'10. 
Viernes y Sábado: 00'20. 

"Minorlty Report". (13 años) . 
Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 
16'00. Viernes y Sábado: 01'00. 

"Camino de la perdición". 
(13 años) . Todos días: 17'30, 20 
y 22'30. Viernes y Sáb.: 01'00. 

"Señales". (7 años). Todos los 
días: 18'00, 20'10 y 22'20. Sába
do y Domingo, también: 15'50. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Austin Powers miembro de 
oro". (13 años). Todos los días: 
18'05, 20'10 y 22'15. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 00'20. 

"O.T. La pelicula". (Tolerada). 
Todos los días: 18'10. Sábado y 
Domingo: 16'10. 

"Austin Powers miembro de 
oro". (13 años). Todos los días: 
18'30, 20'40 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 16'20. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"Hombres de negro 2". (7 
años). Todos los días: 18'30, 
20'30 y 22'30. Sábado y Domin
go, también: 16'30. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Nunca más". (13 años). To
dos los días: 18'05, 20'25 y 
22'50. Sáb. y Domingo, también: 
15'45. Viernes y Sábado: 01'10. 

"Señales". (7 años). Todos los 
días: 18'20, 20'30 y 22'45. Sába
do y Domingo: 16'15. Viernes y 
Sábado: 01'00. 

"Nos miran". (13 años). Todos 
los días: 18'15, 20'25 y 22'35. 
Sábado y Domingo, también: 
16'05. Viernes y Sábado: 00'45. 

"El caballero negro". (Tolera
da). Todos los días: 18'15, 20'15 
y 22'15. Sábado y Domingo: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'15. 

"Secuestro infernal". (18 
años). Todos los días: 22'45. 
Viernes y Sábado: O l '00 

La lecblra será iniciada por Eduardo Raro Tecglen, 
premio Ciudad de Alcalá de las Anes v las letras 

Esperanza Aguirre leerá el 
Quüote en la plaza de Cervantes 

La presidenta del 
Senado y exministra 
de Educación y Cul
tura, Esperanza 
Aguirre, leerá el día 
9 de octubre un ca
pítulo del Quijote 
ante la estatua de 
Cervantes. Candi
data a la presiden
cia de la comunidad 
de Madrid, Espe
ranza Aguirre acep
tó la invitación del 
Partido Popular de 
Alcalá para asistir a 
la lectura del Quijo
te en un acto en el 
que empezará le
yendo el escritor 
Eduardo Haro Tec
glen, quien este año 
ha sido galardonado 
con el premio Ciudad de Alca
lá de las Artes y de las Letras. 

Además de Esperanza Agui
rre se esperan otras personali
dades del mundo de la política 
que de todos modos no han 
confirmado todavía su asis
tencia. El año pasado leyeron 
el Quijote el coordinador gene
ral de IU, Gaspar Llamazares, 
y el presidente de la Federa
ción Socialista Madrileña, Ra
fael Simancas. 

La lectura del Quijote ante la 
estatua de Cervantes se ha 
convertido ya en una tradi-

ción. Haro Tecglen comenzará 
la lectura por el capítulo quin
to y después de todos los polí
ticos, que leerán de acuerdo a 
un siempre polémico orden 
protocolario, podrán hacerlo 
todos los ciudadanos que lo 
deseen. La lectura será a par
tir de las doce del mediodía del 
miércoles 9 de octubre y las 
inscripciones se pueden hacer 
en la Fundación Colegio del 
Rey, en la plaza del Empecina
do, 1, entre las nueve de la 
mañana y las dos de la tarde 
pudiendo realizarse la inscrip
ción hasta el día 7 de octubre. 

1.11leJPt•••ll•• 
Jueves, 26 de Septiembre:3 - 18 - 19 - 23 - 41 - 47 

C-43 R-6 
Sábado, 28 de Septiemb.: 8 - 10 - 15 - 27 - 44 - 46 

C-30 R-2 

Domingo, 29 de Septiem.:12 - 17 - 19 - 22 - 31 - 38 
C-9 R-7 

Bono(•] Loto 
Lunes, 30 de Septiembre: 11 - 20 - 21 - 23 - 31 - 46 

C-8 R-0 
Martes, 1 de Octubre: 2 - 10 - 14 - 15 - 29 - 40 

C-46 R-9 
Miércoles, 2 de Octubre: 9 - 13 - 29 - 32 - 39 - 45 

C-30 R-2 

PUERTA de Madrid 
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